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TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1006,9 milibares. Tempe
ratura média do dia: 28,1 graus centígrados.
Umidade relativa média: 93,7 por cento. Es
tado médio do céu: cumulus, stratus, de
meio a encoberto. Estado médio do tempo:
com instabilidades no planalto e chuviscos'
esparsos no ,litoral. Previsão: A. Seixas Netto.

CURSOS NO IEE--O Instituto Estadual de
Educação dará início hoje aos cursos de Da
tilografia, Eletricidade, Domiciliar, Instala
ção Hidráulica, Arte Culinária e Corte e Cos
tura. Esses cursos destinam-se a alunos que
cursam a 8a. Série do.Prímeíro Grau.
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Assembléia'vai' discutir
I ' I

-
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ema�clpacaa do'Estreito"

Os deputados Carlos Buch./e eMuri/o Canto consideram o Estreito um cent�o urbano autosufic�ente. E apoiam a tese da autonomia politica do bairro, cujo debate levarão a Assembléia. (P. 8)
, ..', 'I
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Os ímas
ao$ule
aoNorte
do Estado
Porto Alegre funciona como

ímã de dezenas de cidades'
catarinenses do Sul e

"

da Região OeSte. Curitiba
,

atrai um número expressivo
de municípios do Norte
do Estado. Apesar das
marcantes conquistas
que obteve no seu processo'
de desenvolvimento

_Rorianópolis' continua
sendo, sob certos aspectos,
apenas uma Capital
geográfica de Santa
Catarina. Para que se

tome o principal centro de
interesse da comunidade
catarinense será preciso
que ,se construa um

sistema ele transportes que
assim a considere (Rág. 9). ,Porto A.egte é o rmã de FlorianqpoJis pera o Sul.

, ,

Prorural em se 'vai
,

'

atingir 1300 mil
Um milhão e 300 mil catarinenses cobertos pelo Prorural serão beneficiados com

assistência médico-hospitalar numa experiência pioneira de caráter nacional (Página 7)�

Avaíjá
dispensou
Amauri
A diretoria -do Ava í decidiu
ontem dispensar o goleiro
Amauri que, com a vinda
de Ubirajara, passou
,a segundo reserva-e, nessa

'condição, ficava muito caro

para o clube. Amauri
não correspondeu ã

,expectativa de Miragl,ia
pois caiu de produção
nos últimos tempos (P.16). Com a queda de produção, ficou na segunda reserva. o largo\éspaço que a cidade conquistou ao mar terá um breve piano que definirá seu aproveitamento.

'1\

o Governador anunciou com satisfação a'obtenção de �ecursos' para o Estádio "Orlando 'Scarpelli".

Colombo' anu..,cia repasse de
"

Cr$ 2 milhões ·para estádio.
Ao retornar ontem de sua viagem ao Rio e

.a Brasília o Governador Colombo Salles,
anunciou que dentro em breve será credita
da ao BESC, em Florianópolis, a ímportân
cia de Cr $ 2 milhões, destinada ao fínan-

. ..
"

ciamento das obràs de construção do Está
dio "Orlando Scarpelli", do' Figueirense;
para os jogos do cat:npeonat!'l nacional. O

Governador anunciou também a próxima
vinda do presidente nacional da Arena, Se
.

'

nador Filinto Müller, a Florianópolis, a fím
de.examínar com os líderes e com a banca-

da estadual a crise política -do Partido
(Pâgs, Jee 16).

J •

Sessenta conscritos da Escola de Aprendi- ma é integrada por jovens dos três Estados
zes Marinheiros fizeram na manhã de on- sulinos, que agora servirão durante mais no
tem o seu juramento à Bandeira, em ceri-
mônia estritamente militar presidida pelo ve meses em unidades da Marinha que estão

Comandante do 50. Distrito Naval. A tur- subordinadas ao 50. BN (Página 3).
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SANTA CATARINA S.A.

- 'COMUNICADO -

�roieto,.
atrasa.

Go,(erno
adverte.

CENTRAIS ELÉTRICAS DE

SANIA CATARINA· S.A.

- COMUNICADO,-
A CENTRAIS ELETR'ICAS DE SANTA CA
TARINAS/A - CELESC, comunica quepror- ..

.

rogou para 30 de Junho do corrente ano, f) ,

prazo de validade dos' CERTIFICADOS DE

FORNECEDORES de firmas fornecedoras
desta Companhia, expedidos até ,31 de De-
zembro de 1.972, e cuja validade expira em

30 de abril de 1.973.
f=lorianópolis, 23 de abril de 1.973.
,

DR. LUIZ GOMES
-

Diretor Executivo

A CENTRAIS !=LETRICA DE SANTA CA
TARINA S/A - CELESC comunica às. firmas
fornecedoras de materiais e/ou executoras de

serviços, que publicou Normas para Inscríção .

no Registro Cadastral de Habilitação, para o

período de 1.973/1.974, devendo as interes
sadas enviar correspondência, à sua sede, Rua
José da Costa Moel,lmann, 129 _:., Caixa Postal
480 - FI,arianópolis, SC.

.

Florainópolis, 23 de abril de 1.973
DR. LUIZ GOMES
Diretor Executivo
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A elaboração do
projeto urban ístico

do aterro da
Baía-Sul já está
atrasada. Más o

diretor-geral do DER,
engenheiro Ernani
Santa Rita, vai se

reunir com a equipe
encarregada da sua

elaboração a fim
de verificar o seu

andamento e reiterar
as advertências no

.

sentido de que o
Governo.não vai

tolerar novos
atrasos (Página 8),

A cerimônia realizou-sé na parte da manhã e foi estritamente militar.

'.
,

Conscritos da EAM fazem
,

,

.
"

seu luramento à. Bandeira
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Internacional

Os Estados Unidos acusaram for
malmente, ontem, o Vietnã do Norte
de reforçar, de maneira ilegal, suas for
ças militares no Vietnã do Sul. Entre
outras coisas, os EUA disseram que
30.000 tropas comunistas foram envia

das, através do Laos e Camboja, para o

Vietnã do Sul, desde que foi firmado
em 28 de janeiro passado o acordo de

cessação de fogo. Numa nota posta em

circulação entre as dez nações que assi
naram o acordo de paz de Paris, para
por fim à guerra no Vietnã, os Estados
Unidos rechaçaram como "extrema
mente sem -base" as acusações feitas

por Hanói, de que os governos norte

-americano e sul-vietnamita haviam in

fringido tal tratado. A nota norte

-americana diz que a vasta quantidade
de equipamento militar enviada secre

tamente ao Vietnã do Sul, sem o me

nor esforço para observar o acordo de

paz, é assuntá de grande preocupação,

podendo acarretar a reativação das lu- cano, se não há o que apoiar? " Uma incapazes' de deter completamente o

tas no Vietnã. das fontes considerou a frase de Swank ímpeto das forças comunistas. "A For-
QUEDA DE LON NOL como produto de uma frustração. Pro- ça Aérea tornou a ofensiva mais lenta,

Segundo diplomatas e adidosmilita- curado por jornalistas, o erribaixador não' conseguindo, entretanto, freiá·la.
res ocidentais, o Presidente Nixon de- negou-se a recebê-los, uma vez que na grande arrancada a que chegou nas
cidiu ocupar-se pessoalmente do pro- WashirIgton - segundo se informa - duas últimas semanas". Disse -mais o
blema do governo cambojano, conde- lhe teria ordenado o mais absoluto si- agregado militar que "os bombardeios

. nado ao .fracasso militar e político, lêncio. A Situação, aliás, parece.repetir norte-americanos obrigaram os cornu
a pesar dos constantes bombardeios a que está prevalecendo' durante anos nistas a mudar de �ática e, em vez de
norte-americanos sobre às comunista,s em Vientiane: a embaixada dos Esta-

agrupar tropas, agora as está dispersan.
e outras formas de ajuda. UIl\ dos agre- dos Unidos, embora. no seu papel es- do numa vasta região. Agora, em vez
gados prognosticou ontem que a queda sencialmente civil, coordena e dirige os de bloquear uma estrada, com uma
do regime de Lon Nol, motivada por bombardeios no' CamboiaJ •

grande força, numa área de 3 quílõ-causas internas ou por pressões ex ter- Vários diplomatas ocide�tais opina- .metros, a bloqueiam em intervalos
nas, é, provavelmente, questão de se- ram, ontem, que a Força Aerea Norte- f" .' . "

c!'
. c -

t . .

d ididarr
-

derã
cam orças reduzidas, numa distânciamanas. on.orme llllormaçoes ex ra· ·amencana ecl 1 amente na.o po era .

.

. _ , . .

-oficiais, até o embaixador Emory 'salvar o exército cambojano de sua rá.' de 15 quilometros. O Exército combo-

Swank, dos Estados Unidos, reconhe- pida deteorização, ainda que essas for- jano se deteriora com rapidez. E isso é
ceu - em contato com alguns de seus ças se componham de ,180 a 200.boO o fator principal desta guerra".
colegas - que o exército de Phnom homens. Acrescentam que, embora os

Penn se deteriorou com muita rapidez, quase 200 bombardeios norte-america
tendo dito a alguns diplomatas:. "De nos diários tenham reduzido o ritmo
que vale este forte apoio norte-amerí-

. da ofensiva insurgente, eles têm sido

Nixon foi informado há muito tempo
que os híSurgentes cambojanos encabe

çavam a ofensiva. Dizem que provavel·
mente o presidente . tenha ordenado
não divulgar essa informação, a fim de
justificar ,� continuação dos: bombar
deios norte-americanos no Camboja,
bastante criticado por alguns legislado
res aIilericanos. Inclusive; o governo de,
Lon Nol inciou uma campanha, que
tem o propósito de prolongar a falsa.
impressão de que somente comunistas
vietnamitas participam das batalhas
contra o seu Governo. Os censores re

conhecem � afinn� que lhes foi orde
nado eliminar toda e qualquer referên
cia aos comunistas cambojanos, de

qualquer despacho telegráfico ou tele-
.

fõníco, �nviado de Phnom Pehn. Se
gundo as regras da censura do Gover
no, deve usar-se o termo "comunistas
vietnamitas" .

Diplomatas amigos' dos Estados
Unidos, afirmaram que sabiam - há
seis semanas - que, tanto os comunis

tas como outros grupos insurgentes
cambojanos, participavam dos comba
tes e que as tropas vietnamitas só esta

vam representando um papel de ades
tramento, assessoria e logística. Até a

semana passada, o governo de Was
hington tentou dar a impressão de que
os soldados norte-vietnamitas torna
vam a iniciativa da ofensiva. O Depar
tamento de Estado diz, agora, que a

'infantaria insurgente que luta nos arre

dores de Phnom Pehn é cambojana,
,

mas acredita que tenha sido adestrada,
abastecida e apoiada pelo exército do

Vietnã do Norte. "Os no rt e

-vietnamitas e o Vietcongmanejam, ge
ralmente, as armas pesadas, utilizadas
para apoiar os insurgentes", declarou o

Departamento de Estado.
Adidos militares destacados em

Phnom Pehn, são de opinião de que

Falsa impressão

EUA acusam Hanói de envia� ajuda
à comunistas do Camboja e do Sul

Peron diz como o futuro
Governo irá agir eem

relação às multinaci�nais
"Nas circunstâncias em que as empresas

multinacionais são o centro de um debate rnun

dial, o ex-presidente Juan Domingo Peron sus

tenta que elas são uma realidade e que respon
dem a um mundo que cada dia se torna me

nor". Peron formulou esses comentários numa
série de reportagens que começou a publicar
ontem no diário Mayoria, porta-voz da Frente
Justicialista de Libertação, do presidente eleito
Hectar J. Campora. As declarações do veterano
caudilho de 7'] anos, poderão-dar uma idéia de
qual será a atitude a ser tomada nesse campo"
quando assumir o presidente eleito,' no dia 25
de maio, "Estamos começando a viver. A

. Argentina, como todos os países do terceiro

mundo, deve fixar claramente - em sua legisla
ção - quais são as condições em que. essasgran
des corporações poderão operar. Nossas leis
devem ser muito claras e assegurar um desenvol
vimento econômico independente", disse
Peron.

'

O ex-presidente, que está realizando intensas
gestões em centros financeiros da Europa, asse-

. gura que "os capitais não são bons nem maus;
as. condições em que operam, sim". Declarou
que os Estados Unidos, por ser um país super
capitalizado, "invadiu o mundo com capitais de
sociedades norte-americanas, que atendendo a

necessidades próprias, se ,fizeram multinacio
nais. Se associaram, mas continuam 'mantendo
sempre o domínio das grandes companhias e

dos grandes monopólios multinacionais e que,
somente assim a política monetária norte-arneri
cana pôde desenvolver-se, sem que o dólar
caísse, como aconteceria naturalmente", Peron
se pronunciou, também, pela criação de uma
nova moeda, deixando sem efeito os acordos de
Bretton Woods, e que seria baseada na paridade
do valoi: do ouro. Peron sustentou que os Esta
dos Unidos tinham em seu poder as economias
da França, Alemanha, Itália e Espanha, quando
finalizou o processo de reconstrução da Europa, .

após a II Guerra. "Agora chega o tempo da li
bertação que, na França, se chamou "De'
Gaulle". Na opinião do ex-presidente, a França
já se libertou cerca de 80%, a Alemanha uns
50% e a Itália, possivelmente, mais ainda que a

Alemanha.

PROBLEMAS POLiTICOS
Há apenas trinta dias da posse de Carnpora

no governo da Argentina, a Arma .de Cavalaria
Blindada do Exército festejou o 250. aniversá-

Liberdade
de imprensa
em debate
O Secretário de Estado Wi·

lliam Rogers deixou, momen
taneamente, em segundo plano
as questões de política exte

rior, ·durante um jantar do Clu·
be da Imprensa de Ultramar; e'
firmou seu ponto de vista com
relação a .um problem a in ter·
no: a liberdade de imprensa
nos Estados Unidos. "Defendo
com vigor uma imprensa li·

vre", asséverou, após ouvir

part� do discu'rso de um jorna
'lista, que denunciou a interfe·
rência do governo em tais as·

su n tos. "Pela primeira vez, o

lnstitu to Internacional de Im

prensa incluiu os EUA na lista
de países onde a liberdade de

imprensa· se encontra em peri
go", afirmou o jornalista da

CBS, acrescentando ser lamen·
tável que a imprensa pareça es

tar "contra o governo em to·

dos os problemas" ..Em contra

partida, Rogers declarou:
"Não estou em desacordo com

nada disso. Respeito a' todos
os membros da imprensa e es

pero que vocês respeitem a_

nós, membros do Governo".
Disse qúe falava em seu nome

e no de quáse todos os mem·

bros do governo, "defensores
vigorosos da liberdade de im·

prensa�'.

Noticiário
Internacional
fornecido

pela
AP.

rio de sua criação, ao som da "Marcha da liber
dade", que evoca a derrota do ex-Presidente
Juan D. Perorr, em 1955. A Cavalaria tem sido,
politicamente, a arma dirigente do exército,
desde 1962. Reduto anti-peronista, de suas filas
surgiram os três Presidentes do regime militar
instaurado em 1966, Generais Juan Carlos
Ongania, Roberto M -. Levingston e Alejandro
Lanusse. Este não assistiu' à 'celebração do ani-

-

versário nos quartéis do Regimento de Tanques
de Magdalena, a 50 quilômetros ao sul de' Bue
nos Aires, Porém; grande número de generais, e
oficiais do Exército se fizeram presentes e, fin
dos os desfiles e 'os discursos evocativos, efetua
rarri uma reunião não prevista, em que debate
ram temas políticos. Versões indicam ter havido
geral coincidência em expressar "preocupação"
pelo auge das atividades terroristas. Especial
consideração mereceu o anúncio da radical
Juventude Peronista, de que formará "milícias
juvenis" cm todo o país. Rodolfo Galimberti,
chefe da Juventude, declarou que ditas milícias
"serão de trabalho voluntário" e não sabe ainda
quais as caracter ísticas do processo, adiantando,

. entretanto, que a "maior ou menor violência
.que oponha o regime e a oligarquia às medidas
revolucionárias que proporá o GOverno da Fren
te Justicialista, determinará a maior ou menor

violência com que se verá precisado a responder
o povo".
MAL·ESTAR

Na reunião efetuada em Magdalena, segundo
o diário" A Nação", "v..fo: possível advertir um:
não dissimulado clima de mal-estar". Há rumo

res, nos meios peronistas, de que Campora orde-
. nará a retirada dos generais ora em função, em
sua maioria pertencentes à 'Cavalaria. Quase to
dos são conhecidos por sua hostilidade ao pero
nismo e por suas posições politicamente conser

vadoras. "A questão é saber a quantos afetará a

depuração. Há quem seja partidário de "decapi
tar" toda a cúpula militar - 52 generais':" mas
é difícil que isto ocorra com a totalidade dos
altos chefes", disse um informante ligado à
Campora. Ainda segundo este, a continuação de
um regime' militar é intolerável para a Argenti
-na', Supõe-se que o apoio das três armas a

Hector Campora poderá se dar, na medida em

que logre controlar os grupos terroristas, espe
cialmente os vinculados ao peronismo, e caso

não incorra em alguns dos "excessos de poder",
que seus adversários imputam ao regime pero
nista derrotado em 1955.

)
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África: nacionalistas
motam 4 rodesianos

Um grupo de nacionalistas africanos matou ontem quatro
membros da� Forçasde Segurança da Rodésia, num combate'na
frol'ltci'ra nordeste do país, Três dos mortos eram branco's c um

négro, 'uumcrit-ando para onze o número de solda<jos ou policiais
rodesianos vitimados pelos nacionalistas africanos, desde quc ini·

, ciaram sua campanha, em fins do ano passado.' As autoridades I

disseram que cinco element6s das Força's de Segurança resultaram'
graveme nte feridos; c ou tros receberam feridas leves. Do .lado
'na2ionalista, três foram abatidos e alguns capturados.

'

Espanha e Marrocos
0. . I. ...

Iniciam conversaçoes
Espanha e Marroéos reiniciaram ontem conversações, num

esforço para conciliar suas controvérsias sobre águas territoria,is e

direitos de pesca, enquanto a imprensa, em geral, se mostrava

pessimista quanto a uma possíVel solução. O chanceler marroqui
no Ahmed Taibi Benhim chegou em Madri; há dois dias, a fim de
conversar. com seu colega espanhol Gregório Lopez Bravo. Não
havia temário para as conversações e não se falou sobre entrevista
de Benhim com o Generalíssimo Franco. Lopes Blavo viajou a

Marrocos em março para reunir·se com o rei Hassai'l" II, tentando
aliviar a tensão originada pela disputa. Não ,se sabia se ambos os

diplomatas se propunham debater também a questão de um

eventual referendum no Saara espanhol, para que a população
decida se deseja a independência. O Marrocos, a Mauritânia e a

Argélia insistem em que a Espanha leve um conta uma resolução
das Nações Unidas e conceda aos 28.000 residentes do Saara a

poss,ibilidade de decidir se desejam pennanecer como província
espanhola•. Diplomatas. ocidentais consideram que a questão
constitu i um fator chave vincu lado ao direito de pesca .

•

Sab;n: vírus comum
também causa câncer .

Albert Sabin, precursor da vacina contra a poliomielite
informou ontem em Washington ter provas de que dois tipos de
.virus comuns exercem umpapel importante em certos tipos de
câncer "em ceitas pessoas e.em condições especiais". Num

,informe preparado conjuntamente com o cientista italiano Giuliu

Tarro, o Doutor Sabin disse que os virus em questão são do tipo
"herpes sirnplex", micróbios que comumente causam aftas na

boca e bolhas· nos órgãos sexuais. Em seu pa�ecer dirigido a

Academia Nacional de Ciências, Sabin salientou que estudos
recentes com pacientes afetados pelo câncer haviam permitido se

chegar a conclusão de que um ou outro dos micróbios estava

implicado em pelo menos nove tipos de câncer humano.
O estudo, que consta de exame de sangue dos pacientes, foi

levado a cabo no Centro de Investigações do Instituto Nacional
do Câncer, em Fort' Detri.ck,. Maryland, O Instituto.
norte-americano, informou que as pesquisas efetuadas por Sabin

apontavam provas adicionais de que o virus "herpes" poderia
estar implicado em certos tipos de câncer numa relação de causa

e efeito. Disse ainda um port-voz do Instituto que as

investigações de Sabin e Tarro "abriram novas portas às
investigações'.' sobre o papel do vírus no cânce� humano. Disse
também, que outras pesquisas poderiam levar a adoção de

m�didas de controles e prevenção por meio de vacinas.

SEQUESTRO Echeverria '

encerraUm menino de 10 anos de

idade somou-se ontem às v íti
mas da onda de sequestres que
afeta a Argentina e os seques

tradores exigiram uma elevada

quantia por seu resgate, segun
do as informações da polícia.

Funcionários policiais disse
ram que o sequestro foi perpe·
trado. em Sarand i, a \J ns 20

quilômetros ao sul de Buenos \

.

Aires. Cinco homens annados
interceptaram o automóvel de

Carlos Lopes, e mediante' a.

ameaças com rev6lveres, se

apoderaram de seu filho Da·

niel. O 'grupo 'fugiu com a

criança numa camioneta.

•

sua vIagem
O presidente mexicano

Luís Echeverria concluiu on

tem uma viagem mundial sem
precedente _ que incluiu visitas
a seis nações e partiu de regres
so com um dos mais brilhantes
triunfos diplomáticos de seu

país, O Mandatário mexicano
recebeu as despedidas de mi
lhares de moradores de Shan
ghai, que se concentTaram ao

longo da rodovia em direçij'o
'ao aeroporto. O banquete de
'ontem em Shanghaj foi o últi
mo ato ofiCial da viagem de
40.000 quilômetros,. iniciada
no dia 29 de março com ache·

gada a Ottawa. Echeverria visi·
.

tou' depois da. Grã·Bretanha,
Bélgica, França, e União Sovié-

-

tica e finalmente a China. Um
dos momentos culminantes de
sua viagem foi o anúncio feito
ontem ,em Shanghai de que o

Governo chinês assil'\ará o Tra·
tado de l1atelolco, que faz a

América Latina uma zona livre
de armas nucleares, A Cliina se

havia negado sempre a assinar
este acordo, caso a� ou tIas po·
tências assim não procedes
sem, Até agora, somente os

Estados Unidos e a Grã·Breta·
nha haviam assinado o acordo.
Durante sua permanência em

Pequim, Echeverria, manteve
uma reunião de 90 minutos
com o presid.ente Mao Tse·

Tung e cinco reuniões o·ficiais
com Chou En Lai. Num comu'

nicado conjunto, o México
apoia os desej os 'chineses de

reunificação da Coréia, de li·
berdade e soberania para os di
versos Estados da Indo�hina,
de liberdade e fim do racismo
na África, Antes de seguir via
gem a() México, o presidente
Luís Echeverrai fará uma esca

'la de 24 horas em Honululu ..

filipinas:
•

caça-mInas

'pega fogo
o. carguelfo escocês

"Spraynes" resgatou ontem os

65 tripulantes de um eaça·mi·
nas da Marinha norte-america·
na, oito horas após este ter se

incendiado e afundado no Mar
das filipinas. lnformoll·se que
todos os tripulantes do navio,
de 750 teneladas, estão bem a'
bordo do "Spraynes", que os

recolheu a 820 milhas de
Guam, nas Marianas. O caça·
m i nas, construído há vinte
anos, incendiou·se anteontem
e soço brou antes que os tripu·
lantes pudessem domipar as

chamas, Segundo a Marinhá
dos EU A, este foi o primeiro
navio a ela pertencente q1,le
afundou desde que o submari·
no "Scorpion" desaparer;eu no

Atlântico, em maio de 1968,
Gom 99 tripulantes.

.

UMadrid", único opositor
de Franco, teve que vender
sua sede para'·, pagar dívi'das

.

Com grande estrondo e densa nuvem de pó,
o mais persistente crítico do governo espanhol
nos últimos anos foi liquidado e enterrado, on-
tem, em exatamente dois segundos. Peritos em

demolição 'dinamitaram o edifício do diário
"Madrid" perante'aproximadamente 500 es-

pectadores, em sua maioria jornalistas. Teve, as
sim, um' dramático e simbólico final, uma das

poucas vozes independentes daquele país, e;
ainda que falte uma decisãojudicial, poucos são
os que esperam que o diário possa reiniciar sua

publicação. Fundado em 1939, ao final da guer
ra civil, o jornal se viu obrigado a vender seu

edifício para ·pagar os salários dos 125 emprega
dos, depois que o governo o fechou, há 17, me-

ses, não obstante a demolição, o assessor' legal
do periódico, Antônio Garcia Trevijano, disse
aos jornalistas que a luta nos tribunais continua
rá e que o nome do diário ficará reservado.

OCR(TICO
O "Madrid", cuja linha era de tendência mó

derada para os níveis europeus, ocupava o pri
meiro 'posto quanto à sua crítica governamen
tal. Em 1968, foi suspenso durante quatro me

ses, porque sugeriu que o General Francisco

Franco, governante autoritário da Espanha há
mais de três décadas, seguisse o exemplo do ex

tinto presidente Charles de Gaulle e se retirasse.

Sempre enfrentando dificuldades de toda espé
cie e as mais variadas formas de perseguições
políticas, o "Madrid" teve, finalmente, ordena
do seu fechamento, por um tecnicismo: uma

lista incorreta de acionistas. Após cerradas 'suas
'

portas, o Ministro de Informação espanhol disse
que uma reabertura do diário, com' uma nova

direção, mas as únicas coisas de verdadeiro valor

que se pôde resgatar do edifício, antes de demo

lido, foram suas impressoras, que serão vendi

das.

Oposição chilena estuda a'
po.ssibilidade.de destituir
todo o gabinéte de Allende

Os democratas cristãos chilenos se reuniram
à noite passada, a fim de decidir se concedem
ou não o seu apoio à .oposição, que começou a

estudar formalmente a possibilidade de destituir
todo o gabinete do Presidente Salvador Allende,
mediante uma interpelação no Congresso. Os

·

partidos opositores têm maioria nas duas câma
ras, através dlj qual dispõem de força suficiente

· para destituir os 15 ministros. A possibilidade
dessa interpelação surgiu' dos círculos direitis
tas, depois que o governo decretou a requisição
de 41 empresas privadas diversas, que ficaram

·

sob o controle do governo, o que foi considera
do ilegal. Allende recorreu ao expediente cons

titucional de ditar "decretos de insistência", as
sinados por todos. os ministros. O Partido Na,'

,
-

.

cional, de direita, foi quem est\ldou, pela pri
meira vez, a possibilidade da acusação coletiva
ao gabinete mas, individualmente, o Partido não
tem força congressional suficiente para fazê-Ia.

.

Para tanto, necessita de apoio dos democratas
cristãos, sendo que vários dos seus senadores
anteciparam que são partidários da ação e a soli- ,

citarão oficialmente ao seu partido. Enquanto
isso, ti ex-presidente Eduardo Frei, democrata
cristão, acusou ontem o governo de Allende de

lançar uma "investida frontal, para assegurar o
controle total do país". A oposição, através -de
declarações emitidas ontem em Santiago, adver
tiu que endurecerá definitivamente sua atitude, ,

.

especialmente no congresso, que controla.

DESARMAMENTO,
A Grã-Bretanha não' aceitou ontem uma petição austra

liana para pressionar a Rança com o objetivo de suspender os
ensaios' nucleares no Pacífico. O Primeiro Ministro Whitlam
da Austrália pediu ao Governo inglês que se integre as Nações
do Pacífico Sul que vem pedindo a. França o fim das provas.

O Secretário de Relações Exteriores, Sir Alex Douglas-Home
disse no entimdo que a Grã·Bretanha se limitaria a chamar a

atenção do Governo francês para que leve em consideração os

pontos de vista dos pa íses do Pacífico Súl. Fontes diplomá·
tiCas revelaram que este intercâmbio teve lugar durante uma

reunião de duas horas e meia onde fambém foram abordados
assuntos constitucionais entre os dois Estados, bem como

prcblemas de defesa.

Terremoto'S causam

pânico na Colômbia.
Brezhnev
.. ,

vIsItara
w. Brandt

Dois abalos sísmicos de violentas proporções ocorreram

ontem grande parte do norte de Bogotá, gerando pânico à
população, mas não foi informado o nÍlmero de vítimas ou

danos materiais. Os tremores foram registrados um, às primei·
ras horas' da tarde· e outro à noite, atingindo as cidades de

Medelin, Cali, Armênia, Pereira, Manizales e Ibaguc, na zona

\mais populosa do País� Em Medelil), a segunda cidade que
conta com mais de um milhão de habitantes, o primeiro abalo

.

causou grande confusão e seus moradores se lançaram às ruas.
O Instituto Geofísico dos· Andes informou que o último
sismo cliegou a cinco graus na escala internacional de doze.
Foi o quarto rias últimas 24 horas,

O·Chefe do Partido Comu
n i s t a Soviético, Leonid
Brezhnev, provavelmente visi·
tará a cidade de Bonn, .no pe'
ríodo de 18 a 22 de maio, se·
gundo anunciou .ontem o' go
verno da' Alemanha Ocidental.
O Partido Social Democrata
do chahceler, Willy Brandt ha·

yia anunciado, em 4 de abril,
que o dirigente máximo da

hierarquia soviética visitaria
aquele país em meados de
-maio. Esta será a primeira visi·
ta de Brezhnev. Duas semanas

antes, de 1 a 2 de maio, Bran·
dt estará em Washington, para
assegurar ao Presidente Nixon

que a Aleinanha não fará ne·

nhum a'cordo com ó dirigente
russo em detrimento dos Esta··
dos Unidos ou .da Aliança Oci·
dental. Brandt já entrevistou·
se com Brezhnev em Mos'cou,
em duas ocaslOes' anteriores,
uma· em 1970 e outra em

1971,

Bolívia expulsa
vinte políticos

Acusados de "atividades anti-sociais", vinte políticos boli·
viiinos seguiram ontem para o Paraguai, expulsos pelo Gover·
no. Todos haviam sido detidos às primeiras horas de ante
ontem. Não se especificou em que consistiu a "atividade.anti·
·social, mas um porta·voz do Ministério do Interior afjnnoll
que "evident..:mcnte se trata de uma maneira de dizer que
realizavam atividades contrárias ao governo". As persistentes
versões emitidas anteontem, de que as prisões estavam rela·
cionadas com o descobrimento de algum plano subversivo
contra o regime do Presidente Banzer, foram reiteradamente
desmentidas e não mereceram nenhum comentário oficial.
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Crise da Arena: Colol11bo acerta a

visita de Filinto a Florianópolis
I

' , -

cução de uma obra admi
nistrativa, caracterizada,

pelo Projeto Catarinense
de Desenvolvimento. Que
ro, e vou me empenhar nis
so, cumprir o meu manda
to até o último dia.

ca, fará esses contatos para
depois então conversarmos
e chegarmos a uma deci

são, porque a decisão, em
Santa Catarina, é minha".

SENADO
À uma pergunta' sobre

sua possível candidatura
ao Senado, a exemplo do

que pretende o Governa
dor Cesar Cals, o Sr. Co
lombo Salles respondeu:
,

- E a considero com

pletamente for� de propó
sito. Li a manifestação. do
Governador César Cals,
onde ele dizia que seria
candidato ao Senado, pelo
C e ará, ,desde que assim
'concordasse o esquema em

que ele se encontra. Não
tive a' impressão de que ele
tivesse lançado a sua candi
.datura, Quanto às minhas

-pretensões, eu já tive a o

portunidade de me mani-'
festar sobre o assunto. Es
tou 'aqui comprometido
com um prazo para a 'exe·

,Em entrevista exclusiva
concedida ontem à tarde a

O ESTADO o Governador
Colombo Salles anuriciou a

vinda do, presidente'nacio
nal da Arena, Senador' Fi
linto Muller, a Santa Cata
rina, a fim de manter con

tatos com a bancada do
Partido na Assembléia e

com líderes arenístas, com
'vistas à eleição do novo

presidente do Diretório

Regional. O Sr. Colombo
Sailes, informou que no en

contro mantido, em Brasí
lia com o Senador Filinto
Muller fói analisada demo
radamente a situação da
'Arena em Santa Catarina.

,

"
- Conversei demorada

mente com o presidente da
Arena e durante quase
duas horas examinamos
em conjuntei' todos os fato
res que têm 'concorrido pa
ra a situação em que se en-

.contra atualmente o nosso

Partido no Estado. Afirmei
ao Senador Filinto Muller

a minha intenção de forta
lecer a Arena, superando
esse divisionismo que a

tem caracterizado em San
ta Catarina - disse o Go
vernador.

o Governador
retornou ontem à

tarde, sendo
recebido

no aeroporto
por auxiliares

e outras

autoridades,
entre as quais o
Vice-Governador

. Atílio
'Fontana e o

Presidente da
Assembléia

Legislativa.
Logo
após o

desembarque
dirigiu-se ao

Palácio dos

Despachos, onde
falou a

O ESTADO.

Declarou que seu obje
tivo principal no momento
"é encontrar' uma solução
que una todos os homens
que iritegram a Arena em

nosso Estado".

RODOVIAS

O Governador disse que
no encontro mantido no

Rio com o Ministro da Fa
zenda conseguiu um auxí
lio para o setor rodoviário,
principalmente para a pavi
mentaçãd da estrada Caça
do r-Vídeira-Lebon Régis
Santa Catarina e para ou

tras no, Sul do Estado, no
tadamente a Tubarão-Bra

ço do Norte.
- 'O Ministro Delfim

Neto - declarou - já libe
rou a primeira importân
cia, por conta do Fundo
Canadense de Reconstru

ção. Essa importância será,
inicialmente, da ordem de
c-s 15 milhões.

NOMES

Afirmou que no encon

tro'com o Senador Filinto'
Muller não foram cogita
dos nomes para a presidên
cia do Diretório Regional,
"porque o presidente da
Arena, atendendo a: uma

solicitação que lhe fiz, vai
realizar de agora em diante
contatos' com as bancadas
federal e estadual, devendo
inclusive vir a Santa-Catarí
na para esse fim. O Sena
,dor, com a sua experiência
e com a sl!a vivência polítí-

Fernando Bastos eseolhlde Conscritos da'Marinha .fizeram
ontem seu iuramento à Bandeira

nuará ainda por esses nove

mesesfuturos, até que vos

tomeis realmente Mari
nheiros, honrando as tradi
ções daquele que foi sepul
tado nas águas do rio Para
ná, sepultura realmente,
<!.ígna de Marcílio Dias.
Quer envergando o uni-
forme, quer na vida civil,
como. Reservistas, lembrai
sempre de que ,o Brasil
muito espera de vós. E so
mente' com trabalho, a

união e o estudo nos tor
naremos fortes e indestru
tíveis."

.. . , .

para presidir o Ipalesc
. Em ,c;enmoma estrita

mente 'militar, presidida
pelo Almirante Antônio

Leopoldo do Amaral Sa-
· bóia, realizou-se na manhã
de ontem, 'na Escola de

Aprendizes Marinheiros, o

ato de juramento à Bandei
ra, pelos conscritos da tur
ma 1/73 daquela Escola.

.

A turma é integrada por
jovens' oriúndos 'do Rio
Grande do Sul, Paraná e

Santa Catarina, em sua
·

maioria de áreas dedicadas
·

à pesca e que, desta forma,
conseguem 'um aprimora
mento profissional na Ma
rinha, onde aprendem téc
nicas marinheiras' e conhe
cimento

.

de máquinas e

motores, que lhes serão de

grande valia na vida profis-
sional.

'.

Após o julgamento à
Bandeira, os conscritos
desfilaram em continência
à Bandeira Nacional.

Em seguida, foi lida ª
Ordem-de-Serviço emitida
pelo Capitão-de-fragata
Sérgio Alexandre Esberard
Capanema, Comandante

-

O Deputado Fernando Bastos, da Arena;
foi eleito ontem Presidente do Instituto de
Previdência da Assembléia Legislativa, car
go que vinha sendo ocupado pelo Deputa
do Elgydío Lunardi, atual 10. Secretário do

Legíslatívo.tá votação foi realizada entre os

deputados da Arena e do MDB, por aclama
ção, durante reunião na sala da comissão de

justiça, às 16,30 horas.

mos Filho, Dejandir Dalpasquale, Affonso.
Ghízzo, Epitácio Bíttencourt e Nelson Tó

fano, e como suplentes os deputados Octa
cílio Pedro Ramos, Milton Carlos de Olivei

ra; Luiz Henrique da Silveira, Ralf Kanesel,
Aristides Bolan e Antônio Meneses Lima.

O Ipalesc, que tem como Diretor-Execu
tivo o ex-Deputado Pedro Harto Hermes,
presta assitência previdenciária aos deputa-:
dos estaduais, incluídas concessão de pen
sões, prestação de assistência médico-hospi
talar e de financiamentos. O ativo do Insti

tuto chega a Cr$ 1.414.348,08, segundo o

balanço registrado ontem.
.

.

Na- mesma ocasião foi eleito - também

por aclamação - o Conselho Deliberativo
da entidade, que tem como membros efeti
vos os deputados Gentil Bellani, Celso Ra-

A cerimônia foi realizada na praçade esportes da Escola de AprendizesMarinheiros.
.

.
"

.

Deputado quer saber o que
101

o Governo devé ao INPS
, ,

se juramento não é só um
ato solene e formal.Repre
senta, sobretudo, a assun
ção de elevadas responsabi
lidades, pois ao ingressar
des .no seio da família na
val, tornastes-vos guardiães
de elevados padrões de
conduta e de velhas tradi
ções que se conservam vi:
vas em nossos dias.

'

da Escola de Aprendizes
Marinheiros, encerrada
com a seguinte exortação:
"Grumetes. O dia de hoje
se reveste de um .significa- ,(

-do todo especial para vós, .

pois acabaste de prestar'
.um juramento) solene
perante 'a Bandeira Nacio
nal. Outro marinheiro, co
mo vós, Marcílio Dias,
tombou a 12 de junho de
1865, no Combate Naval
de Riachuelo, com o sacrífí
'cio da' própria vida em de
fesa da nossa Bandeira. Es-

nhar o seu crescimento e Encerrando as solenida-
sua modernízação. Conser- des, os conscntos desfila-
vai e ampliai os. conheci- ram em continência às au-

mentes que adquiristes a- toridades presentes que,
qui durante estes três me- logo após, foram recepcío-
ses de esjágío, fazendo ger- nadas no Salão Nobre da-
rriinar essa semente lança- qúela unidade.
da em vosso âmago 'através Os conscritos, que con-

dos instrutorés. tinuam sua formação, se-

Nesta oportunidade em rão distribuídos 'nos próxi-
que ireis integrar as guarni- .

'
. mos dias pelas diversas uni

ções de nossos navios e es- dades navais subordinadas
tabelecimentos de terra, .

ao 50. Distrito Naval, tan-
não penseis que termina- . to em terra como embarca-
Iam. as obrigações escola- dos, onde permanecerão
res. O adestramento contí- , por mais nove meses.

O Deputado oposicionista Aderbal ROSfl mento mensal de cerca.de Cr$ 800.000,00,
requereu na Assembléia ontem o envio de equivalendo Cr$ io milhões e 400 mil por
um "pedido de informações" ao Governo a ano, já que são computados 13 meses; com

respeito dos recolhimentos do Estado ao o 130. salário. Em dois anos, portanto, te-
INPS, após revelar, .da tribuna da Casa, que ríamos em torno de Cr$ 20 milhões, sem
a dívida do Poder Público estadual junto à contar juros, correção monetária é multa,
Previdência alcança quantia aproximada de além do fundo de garantia. Mas a dívida
Cr$ 40 -mílhões de cruzeiros, .computada remonta há 10 anos, e por isso deve segura
no período dos últimos dez, anos. Os reco- mente estar em torno dos Cr$ 40 mi

lhimentos referem-se aos servidores sujei tos lhões".
a contratos de trabalho: O "pedido de informações" tem os. Se-

"São aproximadamente 20 mil os servi- guintes quesítos: "I-Qual o número de ser

dores em situação de contrato administrati- vidores contratados, sob o regime de con

vo com o Estado" - enfatizou o parlamen- trato administrativo, existente no Estado?
tar - "numa circunstância de írregularída- II-Para qual Instituto de Previdência Social

de, pois na realidade eles não são nem con-; contribuem? III-Qual a Lei ou Legislação
siderados funcionários públicos nem estão em que se fundamenta, tais contratos? IV

regidos pela Consolidação das Heis do Tra- : Especificar, por Secretaria, o número de
balho. Esse número implicaria num recolhi- - tais servidores".

Hoje, mais do que nun

ca, a Marinha necessita de
, I

homens preparados e ades-
trados a àItura de acompa-

./

Imprense daL'A$sembl�ia e

aplaudida pela Oposiçao
.

Arena e o segundo do MDB, que congratularam
se também com a 'inicÍativa da Mesa da Casa. O
Sr. Fernando Bastos afirmou que "na realidade
não se pode de forma alguma dissociar �Ii1 Parla
mento da Imprensa, que em última análise, é seu

corolário". O lfder oposicionista Carlos Bücheles
disse em seu aparte que.va festa levou-nos a respi
rar um ar revigorante, porque agora abre-se final
mente uma porta para a integração Legislativo
Imprensa, a fim de que o povo lá fora saiba o que,
'nós deputados estamos a fazer aqui".
CLASSE SOLIDARIA

.

A instalação da Assessoria de Imprensa, que
foi prestigiada com a presença de cerca de 80

profissionais e homens ligados à imprensa, da Ca
pital e do interior, repercutiu também junto' aos
órgãos de representação da classe jornalística es

tadual. O Deputado Zany Gonzaga recebeu, a

propósito, expediente do Presidente do Sindicato
dos Jornalistas, Antônio Kowa1ski Sobrinho, no
qual é ressaltado "o gesto de reaproximação da
Assembléia. Legislativa com a Imprensa" e "a es

colha acertada de profissionais corretos e capazes
para conduzir a Assessoria". O expediente mani
festa ainda o "regozijo da classe jornalística esta

'dual pelo ate que marca o retorno da divulgação
das atividades parlamentares, antes limitada a a

penas alguns órgãos que mantinham seus profis
sionais na cobertura diária das iniciativas parla
mentares". A Assessoria.tem em seu quadro fun-

'

cional três jornalistas profissionais, respectiva
mente Sérgio Lopes (Assessor), João José de Sou
za Costa (Chefe de Redação) e Dolores Quinti
lham, entre outros. O Presidente do. Sindicato
dos Jornalistas também endereçou expediente ao

jornalista Sérgio Lopes, expressando a solidarie,
dade da classe'aos três profissionais.

Na sessão de ontem da Assembléia o Deputa
do Waldir Buzatto, do MDB, ocupou a tribuna

para congratular-se com o Presidente da Casa, De
putado Zany Gonzaga, pela iniciativa de instru
mentar e dar.por instalada solenemente a Asses
soria' de Imprensa, em ato realizado à noite da

�i última segunda-feira. Acentuou o parlamentar
rn que entre tantas iniciativas planejadas pela nova,

Mesa do Legislativo "esta, talvez, se revista da
maior importância, 'e ouso mesmo dizer que para
mim p Presidente Zany Gonzaga já cumpriu com

, grande parte da sua missão".
"Nós que militamos há seis imos nesta' Casa"

- acrescentou o Sr. Waldir Buzatto - "não
tínhamos ainda presenciado um congraçamento
tão amplo e espontâneo entre os profissionais da

imprensa. e os deputados.estaduais, pelo que con

sideramos aquele, acontecimento como um ins
tante de profundo significado para.este Poder".
Destacou a presença na solenidade dos jornalistas
Antônio Kowalski Sobrinho, JoséNazareno Coe-
lho e Osmar Aires Teixeira, presidentes respecti
vamente do Sindicato dos Jornalistas, da Cas{ do
Jornalista e do Sindicato dos, Empregados em

Empresas de Rádio e Televisão; dos diretores da

TV-Cultura, Srs, Darci Lopes, Frederico Buend

gens.e Ody Varella; dos diretores das rádios Gua

rujá e Diário da Manhã, sis. Acy Cabral Teive e

Euclides Simões; do editor de O ESTADO, jorna
lista Marcílio Medeiros Filho; do cronista Adolfo

Zigelli e de outros "profissionais dos mais reno

mados da imprensa catarinense", além das pre
senças dos Srs, Jorge Bornhausen e Dejandir Dal
pasquale, presidentes da Arena e do MD� res

pectivamente,
O Orador recebeu apartes dos Deputados Fer

nando Bastos e Carlos Büchele, o 'primeiro da

Rondon prepara Operação XII
nham se formado há dois anos.

As inscrições permenacerão abertas até o dia'
IOde maio, devendo os interessados dirigir-se à

sede da Coordenação, munidos dos seguintes do- '

'cumentos: ficha de inscrição, carteira de estudan

te, tipo sanguíneo e fator RH, dua� fotos 3x4 e

atestados de vacina anti-variólica e anti-tífica .

A Coordenação Estadual do Projeto Rondon

abriu inscrições para os acadêmicos que deseja
rem participar da Operação Regional XU, a reali

zar-se em Santa Catarina nas férias de julhó. Po

derão se inscrever os universitários que estejam a

dois anos da conclusão de seus cursos; bem como
.professores do ensino superior e aqueles que te-
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Trivial
Variado

Marcílio
Medeiros,
filho

Cartas
. Editor-Chefe:Marcüio Medeiros FilhoDiretor: José Matusalém Comelli

Peses iguais'
para e equilíb,rio

ESTREITO
- A proposição apresentada na Câ

mara Municipal pelo vereador Pedro Me
deiros, visando a emancipação do bairro
do Estreito, contraria quaisquer teorias
econômicas que aconselham a soma de

esforços ao invés de sua divisão. Antes de
pensar em propor este "benefício" para
o Estreito, o ilustre vereador deveria
olhar primeiro para a situação sócio-eco
nômica dos municípios de São José, Pa

lhoça, Santo Amaro; Biguaçu e tantos

outros, que foram reunidos em termos
de micro-regiões para que pudessem pelo
menos se estruturar em forma de municí
pio. Não' se pode admitir de forma algu
ma a concretização do objetivo do Sr.
Pedro Medeiros.' Se a Prefeitura de Ao

rianópolis não arrecada o sufi-: iente para
pôr em prática todos os seus projetos (se
é que os tem), o que faria com a metade
dos recursos, caso o Estreito viesse a se

emancipar? É um assunto muito delica
do que precisaria ser estudado com mui
tos detalhes. Mas, se 'esta proposição é
um meio de fazer a Prefeitura se consci
entizar de que o Estreito faz parte de

Florianópolis e que por isso merece

maior assistência.
Realmente o Estreito está abandona

do pela Prefeitura, que a única coisa que
fez até hoje (além de pavimentar ruas

que é uma obrigação) foi construir uma
Secretaria para tratar dos problemas do
bairro, não passa de um "cabide de em

prego", pois funciona no Estreito mas

desconhece inteiramente os problemas
do Sub-distrito. Amaury R da Luz - Es
treito.

o custo da' vida
I

o Governador Colombo Salles tem demonstrado total desambição
quanto a uma candidatura ao Senado ou a qualquer outro posto eletivo
futuro. Nada mais ele aspira na vida pública que o cumprimento do
mandato que recebeu do Presidente da. República para Governar o
Estado. E pretende fazê-lo alcançando os objetivos que elegeu como
metas principais do seu governa na política e na administração e, ao
assim dizer, manifesta com absoluta sinceridade os seus propósitos à
frente do governo. Se alcançará a plenitude dessas metas até março de
1975 só o tempo dirá, mas ninguém nega a sua determinação em atingi-
las. '. '

" ,

, .

'

No campo administrativo o Governo ostenta como demonstração
mais eloquente do 'seu desempenho os extraordinários índices registra
dos pelo crescimento da economia estadual nestes dois anos, elevando-

·
se a 14,84% em 1971 e 13,37% em 1972, o que representa um aumento
30% superior ao da média nacional. Por outro lado, verifica-se um clima,
de quase euforia entre os auxiliares do Governo em relação às perspecti
vas da performance administrativa que, a partir de agora, começará a
produzir os seus mais expressivos resultados. O próprio Governador
sente-se perfeitamente seguro da plena realização, até O fim do seu
mandato, das metas administrativas estabelecidas pelo Projeto Catari
nense de Desenvolvimento. Isto permite chegar-se à conclusão de que, '

no plano da administração, o Sr: Colombo Salles passará o Governo ao
seu sucessor dando por cumprida a tarefa que se propôs realizar em
Santa Catarina. '

E na política?
.

Ninguém ignora que o Projeto ,Catarinense de Desenvolvimento
também fixou metas para a política estadual e não deve passar desperce
bido que, apesar de algumas atitudes aparentemente retraidas, o Sr.
Colombo Salles as continua perseguindo pacientemente. Sob o lema
"unir para desenvolver", as metas políticas fixadas pelo PCD visavam,
inicialmente, a colocar um fim ao assinalado divisionismo interno da
Arena entre as correntes do pessedismo é do udenismo. O conceito

· dominante sobre a problemática política arenista em 1971, quando o
Sr. Colombo Salles assumiu o Governo, era de que as facções ligadas aos
extintos Partidos acarretavam à Arena uma obstrução irremediável aos
seus objetivos por uma série de motivos arrolados' pelos ideólogos que
participavam do Executivo. A evolução do processo político de lá para
cá e as circunstâncias em que ele se desenvolveu deram origem a novos
valores no quadro de conceitos sobre o problema. Os líderes das duas
grandes correntes políticas que formaram a Arena em Santa Catarina -

PSD e UDN - acabaram por se congregar sob uma mentalidade arenista
sem os vínculos apaixonados que existiam com o passado partidário, os'
quais ainda subsistem no Estado mas na proporção em que se vai afas
tando dos maiores centros urbanos para se alcançar o "interior remoto.
Superada em grande parte a adversidade entre ex-udenistas � ex-pesse
distas, o divisionismo da Arena passou 'a se revestir de outras conota
ções, de caráter mais subjetivo � por isto mesmo mais delicadas. Inten
sificou-se com certa profundidade a tentativa de substituição dos líderes
partidários com passadas vinculações ao comando dos extintos Partidos
por elementos que, embora provenientes do PSD e da UDN, não chega-

· ram a desfrutar do prestígio das lideranças. Essa' tentativa, que em
muitos casos tem sido interpretada como um corolário do Projeto Cata
rinense de Desenvolvimento, não chegou a ser desestimulada peta

. Governador. De qualquer forma, porém, é justo assinalar que o Sr.
Colombo Salles não tem prescindido do apoio dos líderes políticos
estaduais. Pelo contrário, procura-o e o recebe, mas entretanto não há
dados para se avaliar até que ponto podem eles participar das decisões
do poder ou influir nas definições políticas do sistema majoritário, já
,que justamente a falta de definições tem sido apontada oomo a prin
cipal causa da crise que à Arena está vivendo em Santa Catarina. Daqui
por diante, porém, é que se espera do Sr. Colombo Salles a adoção de
medidas que lhe possibilitem entregar ao seu sucessoruma obra políticaperfeita e acabada, assim como pretende fazer com a obra adminis
trativa.

A falta de qualquer tipo de preocupação do Governador com seu
futuro político .certamente o levará a retomar as atividades profissionais
que em toda a sua carreira exerceu com brilho e competência. Isto,
todavia, 'não o exime de preocupar-se com o futuro dos políticos da
Arena de Santa Catarina e, principalmente, com o próprio destino da
agremiação. Ao deixar o Governo e atender à convocação que lhe for
feita para voltar a ocupar qualquer posto na administração federal, à
qual serve há longos anos, o Sr. Colombo Salles não desejará ver a Arena
'na situação em que se encontra atualmente, da mesma forma, na situa
ção em que a encontrou.

. Há dias, conversando com uma pessoa das suas relações pessoais,
disse que o seu mais sincero desejo era ver a Arena unida e forte e que
vinha se empenhando para isto. Não há como duvidar das suas honradas
intenções que, de 'resto, são as mesmas de toda a área política situacio
nista. Todavia, queixam-se os políticos da falta de demonstrações mais
evidentes de apreço, à sua classe, ao mesmo tempo que reclamam o

traçado de diretrizes mais objetivas para a ação partidária com vistas ao
. futuro próximo. Percebe-se em todas as correntes que hoje, com maior
ou -menor ênfase, compõe a Arena catarinense, sinais claros de desola-
'ção quanto ao futuro do Partido e um velado ceticismo quanto às
soluções 'que forem dadas para superar a crise atual De qualquer forma,
a incorrigível vocação dos políticos para se apegar à esperança ainda
subsiste em meio ao desalento. E toda essa esperança se volta para aquilo
que agora venha o Governador a fazer para inocular no Partido o saudá-
vel virus da motivação e do entusiasmo. ,

A indicação do nome do futuro presidente da Arena talvez seja o que
menos importa no contexto da atual crise, que exige soluções globais e

definitivas. Mas poderá ser um bom indício .do que está por acontecer,
sé juntamente com ela forem dadas à Arena condições permanentes de
um desempenho político consonante com a exuberante expectativa do
Governo com a sua administração. Caso contrário, o desequilíbrio será
fatal.

são de pesquisas do Instituto
Técnico de, Administração e Ge
rência, a crescente alta dos pre
ços dos legumes e hortaliças" nas
feiras públicas, espanta diaria
mente o consumidor.

Não há muito, o próprio Se
cretário da Agricultura aludia ao

fato, ao preconizar a orqanizaçâo
da horticultura na Ilha, como so

lução para o premente problema,
cada vez mais sensível na bolsa
dos compradores. Sabe-se, aliás,
que as feiras locais atualmente.
vão suprir-se em centros de abas
tecimento situados fora de Santa
Catarina - e há mesmo o parado.

xal imperativo de alguns produ
tos do solo catarinense haverem
de realizar sinuosos percursos de

,

ida e volta até chegarem aos mer

cados consumidores de Rorianó
polis.

O efeito de tudo isso, além dos
lucros que se canalizam para os
distribuidores dos produtos, em
outro Estado, é naturalmente o

preju ízo da população da Capi
tal, que tem de pagar mais eleva
dos preços, acrescidos, ainda das
despesas decorrentes do demora
do passeio a que os produtos são
.levados. De certo, não deixa de
constituir um abuso esse aprovei
tamento de tanta negligência pa
ra com um problema que reclama
solução em favor da economia
popular. De sorte que as suges
tões relaclonaddas com as possi
bilidades de se fomentar, na Ilha,

a horticultura, com o fim de neu

tralizar a vexatória contingência
em que estamos de depender,
não já de horticultores, mas de
a çambarcadores de outras re

giões, fora do Estado.

A impressão de quem percorre
uma das feiras da cidade, em dias
normais, é realmente agradável,
quanto à abundância e váriedade
dos produtos expostos. E talvez
poucas pessoas saibam que a mai
or parte. das frutas, legumes e

hortaliças que se vendem por
aqui nos chegam após grandes ex
cursões de vai e vem" o que lhes
encarece o custo extraordinaria
mente.

Por que, pois, não implantar,
por um entendimento entre os

'municípios da Grande Florianó
polis,

.

um sistema de produção
hortícola, capaz de abastecer os
mercados locais e refrear o anti
econômico domínio dos contro
ladores das nossas feiras, insensí
veis ao sacrifício, dia a dia maior,
da capacidade doméstica de aqui
sição? Cuida-se atualmente em
várias regiões do Pa ís - e não o

desconhecemos também nós -

de estabelecer entre municípios
vizinhos um plano comum para
solução dos problemas micro-re
gionais. Não seria viável uma or

ganização desse gênero visando
ao abastecimento dos centros
consumidores, na Grande Floria
nópolis?

O Instituto Técnico de Admi
nistração e Gerência acaba de di
vulgar os índices do custo de vida
em Florianópolis, apurados em

relação ao mês de março último:
Como vem ocorrendo em refe
rência aos meses anteriores, essa

divulgação é feita de maneira e
em termos de, não apenas expor
as proporções em que os preços
chegam, com aumento ou baixa,
até o consumidor, mas também
esclarecer e interpretar o fenôme
no, discriminando em diversos
grupos os produtos: alimentação,
industrializados, "in-natura", não
alimentares e mais.
'Dados comparativos permitem

o confronto dos recentes índices
com os de' anos anteriores. Em
março, dois índices somente não
sofreram alteração; os dernaís >- e

principalmente os relativos ao,

grupo
."

Alimentação" - tiveram
o 'aumento geral apurado. Em
menor escala, mas ainda com au
mento sensível, vem o grupo dos
"Produtos não alimentares".

Uma particularidade curiosa,
que vale comentar à parte, está
no acréscimo que se verificou nos

.

preços das espécies do subgrupo
. "Produtos in natura", especial
mente no item" Frutas, legumes
e hortaliças", que se sobressaiu
com aumento de 15,56%. lnte
ressa-nos, por agora, esse porme
nor para as considerações que
pretendemos trazer a esta coluna;
É que, afora mesmo essa conclu-

FIGUEIRA
Os resultados alcançados até agora

pelo Figueirense, comparados com os do

AvaÍ, provam mais do que nunca que o

time do Estreito dispõe de um plantel de
jogadores que pode muito bem represen
tar Santa Catarina no Campeonato Na
cional. Não há mais dúvida quanto o me

lhor clube do Estado e por isso a Federa-
. ção Catarinense não deveria continuar
alimentando briguinhas como é de costu
me do sr. José Giuliari, presidente da Fe- .'
deração Catarinense de Futebol. É preci
so, que o Sr. Giuliari, seja ,mais autêntico
nas suas. determinações, deixando de la
do as doses de falsidade que sempre usou

para resolver um problema na R:F. Se
esta briguinha de comadre continuar,. é
capaz de o Sr. Havelange gritar lá de ci
ma que Santa Catarina está fora do Na
cional. O que não é de se duvidar. Rafael
B. Silva - Aorianópolis.

As Caldas da Imperatriz, há cerca de quarenta minu
tos da Capital do Estado, é um.dos mais apraz iveis recan
tos de veraneio do Estado. Numerosos turistas, nacionais
e estrangeiros, têm-ainda ultimamente realizado ali salu
tar estação de descanso, beneficiando-se, ao mesmo tem
po, de suas águas termais, conhecidas amplamente, den
tro e fora do Paispelas virtudes que lhes sâo próprias.

As Caldas da Imperatriz estão situadas em local para
distaco, que alia à, paisagem encantadora o excelente cli
ma. Cercado de montanhas, cu jJ aspecto natural fascina
pelo cambiante panorama que oferece, as Caldas da Im
peratriz constituem permanente e amdvel convite aos

que, desejando desfrutar ambiente de quietude e beleza,
em panorama iluminado sob céus claros eltmpidos, ali
haverão de encontrar plena satisfação a essas boas aspira
ções. Um Hoiel bem instalado e magnificamente apare.
lhado, com serviços atentos ao bom gosto dos hóspedes,
permite conforto e repouso, tanto ao corpo quanto ao .

espírito.
Vêni de há longos anos as tradições daquele refúgio

natural, servido de fontes térmicas abundantes, em as

quais se colhem e engarrafam, para exploração comer
cial, as famosas "Águas Imperatriz".

As Caldas da Imperatriz estão ligadas a curiosa fase
histórica, por um evento que ficaria assinalado à posteri
dade, nos dias mais felizes do Império. É que, em 1845,
quando visitaram a então Provinda de Santa Catarina, QS
Imperadores D. Pedro II e D. Teresa Cristina estiveram
conhecendo e admirando as �á então célebres "Aguas
Termais das Caldas da Imperatriz ", .que se tornaram as
sim legendariamente propaladas por toda parte. E, na

. verdade, o que ali é manifesto a todos quantos vão até
aquelas plagas montanhosas é o desafio ao homem de
empresa, com têmpera suficiente para romperindiferen
ças e provar a realidade de tão preciosa reserva naturql
propiciada a Santa Catarina.

.

"

Atualmente - e já de há alguns anos atrás - um

desses carateres votados a vitoriosas iniciativas, o Dr.
Nelson Rosa Brasil, está mantendo aberto e funcionando

um bom Hotel, que franqueia aos turistas e a quantos
precisam de terapêutica daquelas águas generosas os ser

viços hoteleiros,
.

a contento e cômodos. As Caldas da
Imperatriz possuem, pois, condições de atrair, como o.
tem feitoos visitantes mais ciosos de conforto e, tranquili
dade, proporcionando-lhes ainda a visão esplêndida que
lhes ficará indelevelmente gravada na memória.

Quem chega ao local colhe desde logo Uma alegre
impressão de bom gosto, limpeza e segurança. Em tudo
se imprime ali o elevado nivel de uma concepção estéti
ca, que o meio faz repercutir na alma do visitante, pre
dispondo-a a duradoura paisagística de indescritível bele-
za.'

'

Já muito representa o que realizou, sabe Deus com

quantos sacrificios e com que perseverança, o Dr.. Rosa ,

Brasil, não apenas conservando o patrimônio que rece
beu ao tomar as responsabilidades da guarda e manuten
ção das Caldas da Imperatriz. Mas é certo que estará nos

seus planos continuar aperfeiçoando, como ininterrupta
mente já tem feito, as instalações, a fim de tornar cada
vez mais agradável uma estada longa naquelas serenas
paragens de despreocupação e reconforto [isico e men

tal..
Trata-se, portanto, duma riqueza que os Catarinenses

não podem deixar de apreciar, amparando-a por todos os
meios - e até com o estimulo moral efetivo - aquele
que, zelosamente, não somente a defende, mas também
aumenta por' iniciativas novas, às quais uma tenacidade
louvável facilita. realização e êxito.

'

As Caldas da Imperatriz, lembremo-nos, faz jus ao

nosso melhor apoio, quer como patrimônio recebido pe
la terra catarinense entre tantas outras dádivas da nature
za, quer como o produto, que já é, na sua evolução, do
esforço inteligente e indomável de homens tenazes e

idealistas.

CANASVIEIRAS
- Não pude acreditar ao ver as pri

meiras camadas de asfalto serem espalha
das na' estrada que facilitará o acesso às
praias do' interior da Ilha. Creio que hou
ve uma incompreensão quanto ao prazo
para conclusão da obra. Ao invés de de-'
zembro de 72 é dezembro deste ano.

�ra dá para acreditar que no próximo
verão estaremos trilhando em asfalto
com destino a Canasvieiras. Rosely do
Amaral Vieira - Agronômica.

I
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AvAl
Será mesmo 'que o Ava í reúne condi

ções para representar Santa Catarina no

Nacional? Seu nome já é muito conheci
do nacionalmente pelas suas brilhantes

atuações contra times estrangeiros. Mas,
seu plantel não lhe permite representar
bem este Estado no Nacional. Então, por
que não fazem lima seleção entre o, fi

gueira e Avaí? Sou Figueirense, não me

importaria que dessem a esta seleção o

nome dó Avaí. O interessante é entrar
mos no Nacional. Rodrigues Mário - Tu
barão.

Gustavo Neves·
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o ,�genheiro· e � energia nuclea:r
')

tos, materiBis e equipamentos implicados na uti

lização controlada das reações nucleares.
A aplicação comercial da Engenharia Nu

clear, inclue e produção de potência por físsâo
ou fusão dos átomos, a tecnologia associada
com a produção de combustíveis e resíduos atô
micos, a preparação dos materiais e controle
dos procedimentos industriais.

Reator é um dispositivo contendo combustí
vel nuclear, capaz de manter uma reação em

cadeia, controlada, baseada na fissão nuclear.
O reator corresponde, a caldeira, onde é pro

duzido o vapor nas usinas convencionais.

EBWR (reator experimental de. Água em Ebuli

ção), localizado no Laboratório Nacional de Ar
gonne, Estados Unidos, vârios países têm em

funcionamento diversos reatores de pesquisas e

reatores de potência produzindo e�ergia elétri
ca.

A �llgénharia é definida como arte e ciência,
.

com a finalidade de utílízação das forças e ma

teriais da natureza, no benefício da espécie hu
mana.

A Engenharia Nuclear, por sua vez, poude
definlr-se com a arte' e a ciência, objetivando a

,utilização das' forças e materiais da, natureza,
associados com as transformações nucleares no
benefício da espécie humana.

Assim, a Engenharia Nuclear é o de�nvolvi
mento e aplicação dos princípios, procedimen-

por neutrons, dando como resultado a liberação
de energia, de novos neutrons e a fonnação de
resíduos radioativos.

Em 19112, já se haviam desenvolvido técnicas
para o controle da fJSSio em cadeia do núcleo
de urânio (U-�3S), utílízando a chamadá pilha
.atômica, protótipo do primeiro reator.

A fissão sem controle, do núcleo de urânio,
chamado elemento pesado, é o princípio da
bomba atômica. A fusão dos chamados elemen
tos leves, é o fundamento da bomba termo 'DU

clear ou bomba de hidrogênio. Levantadas par�
cíalmente as restrições mBitares, o desenvolvi
mento das pesquisas e aplicações da fISSão do

I '

átomo de urânio desenvolveram-se rapidamel)te
em todos os ramos das ciências. Após trinta
anos, a partir de 1942,' com a operação do

A energia nuclear, as vezes também chamada
energia atômica, é a energia que se necessita
para as transfonnações dos nãdeos atômicos,
ou' se libera como resultado delas. A produção
ou-líberaçâo de energia nas usinas hidro-elétri
cas e ténnicas convencíonaís, utilizando carvão
ou petróleo, implica no deslocamento relativo
dos átomos ou dos seus eletrons, que fonnam o

material da fonte energética, não havendo alte

ração dos, nãcleos 'atômicos. Durante alguns:
anos, a transfonnação natural de detenninados
elementos como rádio, tório e urânio, já vinham
sendo utilizados na medicina, nos laboratórios
de pesquisas das universidades e instituições pri
vadas.

Em 1939. o cientista alemão OITO HAHN,
realizou a fissão ou divisão do átomo de U-23S, -

'j

José C. Hui••
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Job_m: normalização'política é
'defendida atémesl110 pela-Arena

.

\ .

.

__: Pessoalmente, estou convencido de que o

Presidente da República continua onde estava e

não mudou de estratégia: ele é o árbitro da si

tuação e sua decisão está tomada - disse apon
tando recentes declarações do depu.tado Flávio

Marcilio. Para ele, o general Médici mantém sua

Jobim: "ninguém pode negar a existência 'de um movimento" dentro da própria maioria" decisão: "os apóstolos da revolução é que se

,

Médicos dizem que assinar·
'Ensi,no .de 20 .. grau

, .

será implantado
definitivamente

O Senador Danton Jobim (MDB-GB) asse

gurou ontem que "ninguém poderá negar a exis

tência de um movimento, no seio da própria
maioria, que anseia pela normalização da vida

política", adiantando sua convicção de que "o
próprio Governo alimenta esse propósito, mas

protela o exame da questão, talvez receoso de

que se atropele a marcha da sucessão presiden
cial".

p�nto no INPS é absurdo
Médicos de vários postos do Inps no

Rio afirmaram ontem que a assinatura de

ponto, determinada pelo Presidente do
Instituto para vigorar a partir dj': 10. de

•

maio "é uma exigência absurda nas condi

ções atuais de trabalho", em que são obri

gados, a ter dois ou mais empregos para
atingir no fim do mês um salário razoáveL

�egundo eles, a assinatura diária de

ponto poderia ser exigida desde que os

médicos "tivessem um salário mais condi
zente com suas funções, mesmoque fosse
aumentado o período de trabalho, que

Recursos da 'ordem de Cr$ 78,5 milhões serão-empre
gados até 1974, na implantação definitiva do ensino de

20. grau no país, enfatizando-se o aspecto da habilitação
profissional, de acordo com a reforma prevista no plano
setorial de educação e cultura do MEC.

Parte dessa verba, Cr$ 8,5.milhões, já, está à disposi
ção do Departamento de Ensino Médio, segundo informa
seu diretor, professor Edmar de Oliveira Gonçalves, en
quanto se pleiteia o restante dentro do orçamento minis
teríal. Ainda este ano dois objetivos serão alcançados,
visando a implantação da reforma na área do 20. grau. O

primeiro é ó aproveitamento da capacidade ociosa do

sistema de escolas técnicas no país, cujos laboratórios e

oficinas serão franqueados aos sistemas estaduais', tanto
na rede.oficial como particular. \

Disse o professor Edmar Gonçalves que, "dessa ma

neira atingiremos 13 mil novas matrículas, a nível de

auxiliar técnico, para cursos de desenho de arquitetura,
instalações hidráulicas, tipografia, saneamento, eletri

cidade e eletrônica, mecânica, telecomunicações, secreta
riado, turismo, geologia, metalurgia e processamento de

dados, em todos os Estados e territórios. O segundo ob-,
. jetivo a ser alcançado é ainstalação de novas salas para
treinamento nas escolas técnicas dos Estados. Serão

montadas 40 salas-ambiente para desenho, 20 laborató

rios especiais para" eletrônica, eletricidade e construção
civil, bem como 20 escritórios-modelo.

.

''-\

Parlari1entare�" d���
,

A Comissão de Consti

tuição e Justiça da Câmara

Federal deverá apreciar,
hoje, o projeto de lei com

plementar que regula a

composição e o funciona-,
'. " }'.� H' /",; .

\
,

.

mento ao colégio eleitoral

que elegerá o Presidente e

o Vice-Presidente da Repú
blica, .de autoria do depu
tado Mercelo Medeiros. A

proposição; que já conta

com parecer favorável do

relator, deputado Elcio
Alves, deverá obter apoio
do senador Filinto Müller,
Presidente da Arena, que
011 tem recebeu relatório
sobre o assunto. É prová
vel que' intervenha junto
ao presidente da Comissão

diversificam, oficiando no altar revolucionário,
mas divergindo quanto à interpretação a ser da

da aos versículos que encerram a palavra sagra-
d"a .

Lembrando ter 'O deputado Marcilío enrola-
do "uma bandeira, a da prorrogação", agora ar

vora "outra, a do fortaleciinento do Congresso
Nacional; insistindo em que seus correligioná
rios não fiquem esperando passivamente a pala
vra de ordem de cima, para colocarem o Con-

).
gresso no lugar que lhe compete. A tese é ina-
ceitável". Asseverou, ainda, que o Presidente da

Arena, Filinto Müller, "reza pela' mesma carti
lha. Apenas, "homo prudentissimus", não avan

ça' mais do que pode e não encoraja maiores

agressividades na ação política de seus amigos".

atualmente é de quatro horas diárias. O
salário de um médico no Inps, hoje é de
Cr $ 1.200,00, fora o adicional de produ
tividade, correspondente ao número de

pacientes atendidos, que dá uma média de
Cr $ 800,00 mensais, mas que não é in

cluído no pagamento de férias nem no

130. salário. Os próprios médicos reco

nhecem que vários deles chegam às vezes

atrazados ao trabalho, mas consideram os

atrasos como uma concorrência do baixo
salário que recebem, obrigando-os a cor

rer de um emprego para outro.

Funcionamento do colégio
eleitoral será visto hoje

EUA visitam AIQgoas
"As potencialidades agrícolas doBrasil e as perspecti

vas de competição no mercado mundial, foram os princi
pais objetivos da visita, a Alagoas, de uma comitiva de

parlamentares norte-americanos, que observou durante

dois dias, "inloco", o ritmo ascendente 'da indústria açu-
.

careira alagoana, que vem ocupando lugar de destaque
no âmbito nacional". A declaração é do deputado Wil
liam Poage, presidente da Comissão de Agricultura da

Câmara dos .Estados Unidos e líder da comitiva, adian
tando, ainda, que a vinda dos parlamentares americanos

foi em atendimento a convite formulado pelo governo
brasileiro. Explicou o deputado William Poage, que "O
Brasil deixou de ser um mero comprador de nossos pro
dutos, para se tornar competidor por excelência, no mer

cado mundial; e a nossa viagem representa, por outro

lado, um maior estreitamento de relações, a fim de que

possamos dispor de dados e informações capazes de nos

proporcionar uma visão global de suas potencialidades".
"�, continuou o deputado americano: '�A nossa comissão

de agricultura deve ser informada sobre o desenvolvimen

to agrícola dos maiores exportadores, à exemplo do que ,

faremos com o Brasil, tão logo retomemos aos Estados
Unidos": Disse o deputado que, simultaneamente, a co-

, mitiva observará em outros Estados brasileiros, os fatores
de ascenção do milho e soja, culturas que vêm registran
do crescentes índices de produtividade. Lembrou que, a

exemplo do açúcar, galgando o primeiro lugar em produ
ção no hemisfério, o Brasil vem se afirrnàndo decisiva

mente com a exportação de outros produtos, a exemplo
do milho, do qual é o segundo produtor mundial, e da

soja, cultura de máíor expansão no País, atualmente, em

prosseguimento à sua caminhada de conceitualização dos

fatores competitivos com outras nações.

,
'

ta, admitir as eleições indi
retas". Por isso é que, por

delegação da liderança do

MBD, o deputado Laerte

Vieira está elaborando um

substitutivo ao projeto de
seu colega carioca, o qual
"poderá traduzir-o pensa
mento da oposição diante

. do problema sucessório".
As emendas mais impor
tantes apresentadas à pro-

.

positura, são' de autoria do

deputado Italo Fittipaldi,
reduzindo os prazos pro
postos por Medeiros, e do

deputado João Menezes,
que isenta o parlamentar
da infidelidade partidária.
Esta última deverá ser r-e

jeitada pela Arena

de Constituição e Justiça,
Lauro Leitão, para que se

ja dada ao projetei priori
dade de discussão na reu

nião de hoje.
Parlamentares arenistas,

analisando a matéria, en

tendem ser possível sua

aprovação, mesmo que pa
ra tanto seja necessária a

apresentação de um substi

tutivo da Arena.vporquan
to o Governo, aceitando o

projeto, prestigia o Con

gresso Nacional.

Enquanto isso, deputa-
.

dos da oposição são' de o

pinião que o projeto de

Medeiros foge "� orienta

ção do partido oposicionis-

A Companhia Catarinense de Ãguas e Saneamento - "CASAN", sociedade de economia

mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, CGC do M F - no.

82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Horianópolis, SC., comunica que se

encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os elementos da

Tomada de Preços no. 039/73, destinada a aquisição de Material de Ferro Fundido, e ou de

P.V.C. rígido, para a rede de distribuição do Sistema de Abastecimen.to de Ãgua da cidade de

LAGES - S.C. -.

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Departamento de Administração da

Casan, local onde deverão ser entreques as propostas até às 15.:00 (quinze] horas do dia 23

(vinte e-três) de maio de 1973.
'

.

Florianópolis, 24 de abril de 1973
ADIRETORIA

.' O Conselho Permanente de Justiça da
.Za. auditoria do Exército absolveu ontem
o bancário Osvaldo Augusto Pereira, que
em agosto do ano passado atropelou e fe
riu o sentinela Lindoberto Gomes de Oli
veira. Restou comprovada a ínvoluntaríe- .

dade da ocorrência, tendo o bancário,
apesar da alta velocidade com que estava

. dirigindo seu Opala, perdido a díreção,
que culminou com a derrapagem do veí
culo e atropelamento do sentinela. Na 3a.
Auditoria do Exército, o Conselho deu

IL N
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ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRHARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

EDITAL - TOMADA DE PREÇO� N� 039/73.

Assista o

/
,

I FESTIVAL DE CONJUNTOS MUSICAIS'
Dia 29 - às 20 horas

'

• ..l'

largo da Prefeitura Municipal

SÃO JOSÉ

Promoção: O ESTADO PEPSI-COLA

..

Dando por unânime, no comando arenista, a
tese sustentada pelo Presidente da Câmara, Dan
tOI1 Jobim notou não ser possível "manter-nos
insencfveís ao que se passa :10 pais. " esta hora, .

com a ·imprensa, área em que se vão acumulan
do abusos, ameaças e pressões". Reportando-se
ao, discurso proferido na véspera, pelo Senador
José Sarney, de defesa da classe política, lem
brou o papel desenvolvido pela imprensa no de

flagar do movimento de 64.

- Parlamento e imprensa devem caminhar
lado a: lado, esta sendo a projeção daquele. Pou
co vale, na excepcionalidade que vivemos, câ
maras Leg i slativas que não encontrem reper
cussão, para suas atividades, na opinião pública
- concluiu.

Vinicios e Toquinho levarão aos universitários paulistanos o show "Poeta, Moça e Violão"

Vinicius, Toquinho e 'Clara
iniciam circuito em SP

Vinicius de Moraes, acompanhado de
Toquinho e Clara Nunes, inicia amanhã,
no Teatro da Universidade Católica - TU
CA - uma temporada de 11 dias em São
Paulo, um ano depois da experiência vito
riosa do "Circuito Universitário", ocasião
em que o artistà se apresentou a cerca de
80 mil estudantes do interior paulista. "É
um trabalho lindo", disse Vinícius, "esse
Circuito Universitário. Estamos dando,
através desse contato, nosso recado de
amor para jovens que estão se definindo
na vida; à música ajuda a ampliar a visão

.' ,I

,Justiça Mi'l:itar absolve'"
'

bancário que feriu guarda

do mundo de cada um. Percorri 4Q cida
des que fazem parte do Circuito e conver

sei com essa juventude sobre'assuntos da
vida, do amor e da morte". "Poeta, Moça
e Violão" é o nome do show de que parti
cipam Toquinho e Clara Nunes. Ele será
iniciado amanhã e deverá se estender até
o diaô de maio, com um intervalo no dia
2, para, descanso. "Poeta Aprendiz",
"Chorando Prá Pixinghinha", "Gente Hu
milde" e "Canto de Ossanha", são algu-

.

mas das composições que fazem parte do
show.

prosseguimento à instrução criminal de
Francisco Rosa da Silva - o "Horroroso"
- e Diamantino dos Santos Soares - o

"Português" -, acusados de assalto à

agência do Banco Comércio e Indústria de

Minas Gerais, em Parada de Lucas, em fe-.
vereíro último, de onde levaram Cr$ 140
mil. No decorrer da audiência, foram ou

'.'idas algumas testemunhas de acusação,
que reconheceram "Horroroso" como um

.dos assaltantes.
.

CORTE DE TELEFONES

AVISO AOS USUÁRIOS

. O não pagamento das contas telefônicas no dia previsto,
diminui a capacidade da COTESC de melhorar a qualidade
dos serviços prestados, assim como de oferecer novos

serviços.
A COTESC avisa aos usuários que, quarenta e oito horas

após a data do vencimento das contas, procederá o corte dos

telefones cujos pagamentos estejam em atraso.

Por outro lado, os Orgãos Públicos (Federais, Estaduais e

Munícipais), que mantêm débito pendentes, estão 'convidados
a comparecerem no DEPARTAMENTO DE EXECUÇÃO'
FINANCEI RA DA COTESC, à Praça Getúlio Vargas, no. 15,
em Rorianópolis, ou nos Escritórios Regionais da Empresa,

. corn o objetivo de saldarem os débitos existentes.

Os órgãos que não saldarem' as contas telefônicas pendEm-'
tes, em entendimento com a COTES.C, ou não se manifes
tarem apresentando a proposição de um acordo para a forma
de liquidação dos débitos, terão seus telefones cortados sem

outro aviso por parte da COTESC.
.

Florianópolis, 25 de abril de 1973
A Diretoria.

�
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Cerâmica Aurora Ltda.
Cia. de Pesca Balà Mar
Cia. Industrial de Oleos Vegetais
Maravilha

Cerâmica Santa Catarina S/A. '

Cia. Wetzel Industrial
Cia. de Máquinas Famac'
Demetri & Cia. Ltda.
Docol.S/A. - I ndOstria e Comércio
Dohler S/A. - Comércio e IndOstria
ECEMIC -Indllstria e Comércio Ltda.
Eletro Aço Altona S/A.

'

Empresa Industrial Garcia S/A.
,

Expresso de Marco Ltda.
Empresa FlorianOpolis S/A.
Erico Becker

Engel Irmãos & Cia ••Lt.fl.a.
Esquadrias Belas Artes Ltda.
Enseada'Hotéis e Turismo Ltda.
EDEME - Editora Empreendimentos
Educacionais Ltda.
Eletromotores Jara!J.Iá S/A.

Fábrica de Gaitas Alfredo Hering S/A.,
Frigorrfico Canoinhas S/A
Fábrica de Tecidos Carlos Renaux S/A.
Frigor rfico Seara-S/A. .

Fiação São Bento S/A.
Fundiçã'o Tupy S/A.
Fiação Joinvillense,S/A.
Filomeno' & Ciá.
Fábrica de Chocolate Saturno-
M.E. Kaeser S/A.

Fábrica de'Papei Primo Tedesco S/A.
Frigorlfico Sul Catarinense S/A.
�ábrica de Móveis-Neumann Ltda.,

...... J •

o BRDE SE ORGULHA DE TER
FINANCIAI)O ESTAS EMPRESAS

EM SANTA CATARINA
FIELAÇÃO DAS. EMPRESAS INDUSTRIAIS Fundição Jomar Ltda.

,

Fábr,ica de Móveis Rio Negrinho Ltda.
Fagundes & Cia. Ltda.
Fábrica de Cadarços e Bordados
HacoS/A.

Fábrica de Máquinas Raimann S/A.
Fábrica de'Móveis Leopoldo S/A.
Governo do Estado de Santa' Catarina
Gabri!lf Zanette & Cia. Ltda.
Gráfica � S/A.
Herculaso Manoel Antunes' & Cia. Ltda.
Hospital N. S. da Conceição
Indústrias Àugusto Klimmek S/A.
INCOCEsA - Indú�ria e Comércio de
Cerâmica S/A.

IndOstria e Com�rcio Leol)el
Pereira & Filhos Ltda.

Ind6stria de Malha Thiemann S/A.
IndOstrias Reunidas Jaraguá S/A.
Indústria e Comércio Norte Catarinense
de Pesca S/A - ICOPESCA

IndllStrias de Embalagens Plásticas
Cangurá Ltda.

Ind6stria Cerâmica lmbítuba S/A.
Impressora Ipiranga S/A.
Irmã'os Sopesea S/A.

'

INDUVALE - Cia. Industria�Vale
do ltalal Ltda.

IndClstria de Fósforos Catarinense Ltda.
IndOstria de Móveis Jadite Ltda.
Ind6strias Zipperer Ltda.
Irmã'os Machado
Indústria de Motores e 'Máquinas S/A.
-IMOTO

.

Indllstria de Plásticos AmbalitS/A.
Ind(Jstria Têxtil Catarinense stA.
�MAM - Instrumentos Manuais e,

Acess6rios Metahlrgicos Ltda.
Induplast Ltda.
IndOstria Cerâmica Oxford Ltda.
IndOstria é Comércio Irmios
Zugmann S/A..

IndOstria MecâniclI Fey S/Ao
IndOstria'de Madeiras Zaniolo S/A

\ INTERPESCA - Cia. Internacional
de Pesca

IndOstria e Comércio de Madeir:.�
Battistelta S/A. '

IndOstria e Comércio Dudalina SIA.
Ind6strias Têxteis Renaux S/A.

'

Ind6stria e C0I1lércio Berger S/A.
,lnd6stria de Ele�ntos de
Concreto Ltda.

IndOstria de Cdnservas Kormál1n S/A.
IndOstria Têxtil Gaspar S/A.
Irmãos Zanchi Ltda.
lnd6stria Têxtil Cia. Hering S/A.
Indóstrias Gerais Cássio Medeiros S/A.
Industrial Ganchos Ltda.
IndOstrias de Pescados e
Frigorlficos S/A. - INFRISA

IndOstrias Schneider S/A.
Irmãos Santas & Cia, '

Indllstrias Reunidas-Castelli S/A.
Industrial Madeireira Knorr S/A.
IndOstrias Gerais Ouro S/A.
fnd6stria de Refrigeração CÔASÚI SIA:
Ind6stria de Tecidos Loureiro
Bauer &Cia.

Irmãos Zl,Inino Indllstria e

Comércio Ltda.

I'rmãos Pereira Ltda.
IndOstrias Alfa ltda.

IndOstria de Fécula Cis. Lorenz
Ind6stria de ,Conservas Treze
TiI.ias Ltda.

Inddst�ia Sul Brasileira de
Tecidos Uda.

IMARIBO S/A. -Indllstris e Comércio
Irmãos Procop,iak & Cia. Ltda.
Indllstrias Artefama S/A.
IndOstris e Comércio Irmãos Campos Lt•• :

Johann Griteseh & Cia. Ltda.
I Jacob Vilain Filho

'Litografia Continelltal
LClcio Cavaller & Cia.
Lubrificantes Correx Ltda.
Metahlrgica Timboense S.A.
Maclerest S.A. - Ind. e Com.
Móveis Cimo S.A.

Muller & ,Filhos
Madeireira Weihernianl:' Ltda.
Magnatos Vibema S.A.
Madeireira Cassol Ltda.
Malharia Manz S.A.

Móveis Artessol Ltda.
Metahlrgica Wilhelm & Wind Ltda.
Mano Têxtil F. Bud$m8yer Ltda.
Matah1rgica Schulz S/A.
Matal(Jrgica Sicep Ltda.
Malharia Iracema Ltda.
Manoel Vieira & Cia. Ltda.
Malharia Argentina S/A. I

Meias Centauro SIA. - Ind. e Com.
, Moinho Peônia SIA
Metah'lrgica Wetzel SIA.

'

Melharia Diana SIA.
Malharia Arp S/A.

Artex S/A. - Fábrica de Artefatos
Têxteis'

Ada Medeiros de Moraes & Cia. Ltda.
A. Ignácio & Irmão Ltda.
Armando Machado & Cia. Ltda.
Artematic Ltda;
Agroindustrial Ghisi & Cis. - ImpÓrtação
Exportação

Alusul S/A. - Engenharia, Indl'lstria e

Comércio
• Arroz Imperatriz Ltda.

Alpi S/A. -lndOstria e Comércio
Arno Bernardes Indüstría e Comércio
Agroindustrial Eliane S/A.
Abrahão Mussi S/A. - Indllstria e

Comércio
Buettner S/A. - Indllstria e Comércio
Benedet & Zanette
Buschle &'Lepper S/A. - Comércio e

tndestrla
Comércio e lndástrla Walter Zulauf Ltda.
COTESC - Cia. Catarinenst de

, T!!lecomunicações
Cristal Blumenau S/A.
Consnáutica '- Construções Náuticas Ltda,
Comércio a IndOstria Saulle
Pagnoncelli Ltda.·

Cia. de Pesca Krause
Conservas Palhoça Ltda.
Cia. Melhoramentos de Joaçaba
certos Rielta Ltda.

Codípesca Sul - Cia. Distribuidora
de Pescados

Centro de Industrialização Técnico' Ltda.
Cerâmica l\IIacari Ltda.
Cerâmica Bertaso S/A.
Cerâmica CriciOl1\a S/A. - CECRISA
CORENA - ConstruçlSes_e Reparos .

Navais S/A.
Cerâmica Irmãos Pereira & Cia. Ltda.
Cia. Jensen - Agricultura, IndOstria e

Comércio
Comércio e IndÓstria Gernlano Stein S/A.
Cla, Industrial H. Carlos Schneider
'CIBRADEP - Cia. Brasileira de Pesca
Cerâmica Urussanga S/A.
Cremer S/A. - Produtos Têxteis e

Cirllrgicos
Cia. Mercantil e Agro industrial
Leopoldo Klug

Cia.'Catarinen� de Águas e

Saneamento -:- CASAN
Cia. Fabril Lepper
Celulose Irani S/A.
Cristais Hering S/A.
Cia. Industrial SchloesSer S/A.
Comércio e Indllstria H. JOrdan S/A.
CELESC - Centrais Elêtri� de Santa
Catarina

Curtume Brusquense S/A.
Cia. Genar Agricultura Indllstria
e Comércio

'

Cia. 'Laminadora Catarinense'
Curtume Imperial S/A. - IndI'lstria
e Comércio

Confecções Oran Ltda.
ComérciQ e IndOstria e Transportes'
Biezus S/A.

Ciâ.iêxtil Karslen
Cia. Planalto de FrigOrffiç� -

FRIGOPLAN

Metaiorgica DeuatS/A.
M:Lepper & Cia. S/A.
Metal(Jrgica Hoepc!<e SIA.
Mich'igan IndClstria de Botei. Ltda.
Neves S/A. - Ind. Catarinense de

, Artefatos de Madeira
'Nasa Appel & Cia.
Papelose Industrial S/A.
PSrdigão S/A. - Ind. 9 Com.
Pesqueira Oceânica S/A.
Pescados Ganchos S/A. - Ind. e
Com. - PEGAN

,

PLAVILE - Ind. dePl6siicoi S/A.
PLAMENAU - Plésticas Blumeneu S/A.

,

Philippi & Cis.
Porcelanas IÍ'ldustriais Germer Ltdi.

,

Prefeitura Municipal de Rio do SUl
PrefeituraMunicipal de ltupora....
Prefeitura Municipal de
Pt-esidente Get61io

Prefeitura Municipal d, $lo João
Batista

'

Pnwon MetalOl)14stica Ltda.
Prefeituras Municipais de Penha
ePiçarras

, :Prefeitura Municipal de lbirama
Prefeitura Municipal de Indaial
Plásticos Tupiniquim S/A. .

Prefeitura Municipal de ChapecO
Prefeitura Mànicipal de Cambori6
Rações Barriga Verde SIA
RádiQ e Televisio Cultura S/A.
Seara S/A. - Indl'lstria e Comércio'
SAFRITA - S/A. Frigorffico ltaPiranga
Sopasta S/A. - lridl'lstria e COm�io
Sociedade Médico HosPitalar de
Santa Catarina Ltda. '

S/A. 'Indêstria e Comércio
Concórdia - SADIA

SATESC - Telecomunicaç&sSan.
Cstarina S/A.

Sul Fabril S/A.
Schmitz & Cia. Ltda.
S/A. lnd6stria e Comércio
CtlapecO - SAIC

SIBA - Comércio e Indóstria de
Pescados Ltdã.

Têxtil Cyrus S/A.
Tecelagem Bernardino
Têxtil A.M. Schmalz S/A.
USATI S/A. - Usinas de�
Adelaide 8 Tijucas

'
,

Usina de Aç6car Pedntira S/A.
União VeJosen. de FrillOdficos S/A.
Usina MetaIGrgica Joinvill. S/A.
Vitório Fabris &; Cia.
Walter Belinzoni & Cis.
WiagandO Olsen S/A.
Zanene & Altoff
Zortea Brancher S/� - Agric., tnCi. e Com.

EMPReSAS AGRItOLAS FINANCiADAs
PÊLO BROE EM SANTA CATARtNA
Coop. AgrlcoJa Mista CUnha Porê Ltda.
Coop. "'ricola Mista Maravilha Ltda.
Coop. Agdcola Mista Pinhalenee Ltdi.
Coop. Agrlcola ReglONl Litorinee de ,

Responsabilidade Ltda.
Coop. Agropecu6ria ele ltapiranga Lua.
Coop. Agrapecu6ria de Jacinto
Machado Ltda..

Coop. Agrop8cU6ria di MeJeitO Ltda.
Coop. Agropecukia MondIsfL_
<:oop. Agropecuária de0rI.r. Um.,
Coop. Agropeculiria Sic Carlos Ltdà.
Q)op. Agropeçu6ria da São Joio do Rio
Vermelho Ltda.'

'

COop. Agropecuária 4& TI'8Ü de
Maio Ltda.

Coop. AgropllCUária deTubtrio Ltda.
Coop. Central OesteCatari"'. Uda.
,Coop. Mista AgrGPaItOril de
Chapec6 Ltda.,

Coop. Mista do Litor8l Norte
Catarinanse de Rasp. LtdL

Coop. Mista XaxieMe Ltd8.
',Coop. Regionàl Agrw. Milt&di

Ascurra de Resp. Ltda.
Coop. Regional Agr(cola Norte '

Catarinense Ltde.
Coop. Regional Agropecu"itAlto Vale
do ltajai Ltda.

Coop. Regional AgropecuIlrW de '

Campos Novos Ltda.
Coop. Regional MiaIa deA",.. de
Joif"'ille Ltda.

Soe. Co","",ativa Agrícola Mista do
Arraial dos CUnhai.de ReIp. ,Luta.

Soe. Cooperativa Mista de Palmit. Ltda.
santa Úrsula Florestal Ltda.
USATI S/A. - Usinas da /IiJ;(JaI'
Adelaide e Tijucas,

Usina de AçuCar Pedreira S/A.

088: 5.096 projetos rurais forwn contrata
dos pela Agência. em Santa Catann.. no
perlOdo de 1967 a março de 1973. '

E ESPERAQUE, A SUA FACA
PÁ!tTE DA PROXIMAREUClO

,
_

"

I------�------------------------------�

'O"maior abat'edouro,de aves

da A. Latina está em'Chapecó

Tempolrad�,de caça amadorci/�co'meça
terça-feira e IBDF a disciplina'

o Ministro Cirne Lima, da Agricul- ,

tura, e o Governador Colombo Salles
estarão em Chapecó, dia 30 pela ma

nhã, inaugurando o quinto maior

abatedouro de aves do mundo e o pri
meiro da América Latina.

O empreendimento faz parte do

plano de expansão da avicultura da So-
.

ciedade de Indústria e Comércio de
Concórdia (grupo, Sadia). Deverão ser

abatidos anualmente, a médio prazo, 1
milhão e 200 mil perus.

Na tarde do mesmo dia o Ministro,
acompanhado pelo Governador, segui
rá para Lages, onde fará uma expo-Orne Lima vem para a inauguração.'

repartições do Departamento Estadual
de Caça e Pesca. Essa licença será váli
da somente .para o período permitido
para a caça amadorista e apenas para a

unidades federativa em que for expedi
da.

O delegado estadual do IBDF, Sr."
Mauro Pinho Gomes, baixou portaria
contendo as instruções que regulamen
tam a temporada de caça amadorista
deste ano, a ser iniciada terça-feira pró
xima e encerrada a 31 de agosto.

A portaria estabelece que a caça so

mente será permítída a quem apresen
tar licença 'expedida pelo IBDF, que

A caça amadorista será permitida
somente nos municípios de Abelardo

'

Luz, Água Doce, Anita Garibaldi, Bom
'Retiro, Campo Belo do Sul, Campo
Erê, Campos Novos, Catanduvas, Curi-'
tibanos, Erval Velho, 'Fachinal dos
Guedes, Galvão, Joaçaba, Lages, Ponte

poderá' ser obtida mediante o paga
mente de uma taxa correspondente a

l/lOdo salário-mínimo, diretamente
na Delegacia Estadual do' mDF ou nas

"

í
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ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

GeneralMotors lança o

seu novo carro: Chevette

sição sobre o Planode Melhoramento
da Pecuária de Corte, que está sendo
desenvolvido no Estado, a partir do
Planalto de Lages. Estarão presentes às

solenidades, os prefeitos da AMURIS,
vereadores, líderes políticos, além de
'200 fazendeiros e 20 gerentes do Ban
co -do Brasil. Ao meio-dia as autori

dades, ,e convidados paiticiparão de
um banquete oferecido pelo Sindicato
Rural de Lages.

Na mesma tarde, o Governador pro
,

ferirá a aula inaugural na Faculdade de
,
Veterinária de Lages.

Serrada, São Domingos, São Joaquim e

São José do Cerrito. Nesses locais será
1

permitida a caça de codornas em nú-
mero de 10 para cada caçador, enquan
to que nas lagoas do Sul do Estado
poderão ser caçadas 1'5 marrecas pia
deir,as por.caçador.

Segundo a portaria,' é permanente
mente proibida qualquer atividade de

, caça nos municípios de Caçador, Cha
peco, lbirama, Três Barras, Florianó
polis, São Francisco do Sul, Balneário
de Camboriú, Gravatal, Santo Amaro
da Imperatriz e llhota.

Lançado para competir com o Vól!<swagen, o Corcel e o
Dodge 1800, o Chevette, a mais nova produção da General Motors

do Brasil, a partir de amanhã
estará rodando pelas estradas de todo o País.

A General Motors lançou ontem o Che
vette, cujo preço será de Cr$ 21.290,00. O
novo carro da GM foi lançado ap6s dois
anos de, estudos, projetos e testes e irá con
correr nas faixas do Volkswagen, Dodge
1800 e Corcel.
A apresentação oficial do Chevette, foi

às 10 horas no Clube Pinheiros, em São
Paulo, e à noite a convenção nacional dos
revendedores Chevrolet para o lançamento
do novo carro 'no mercado. O investimento
,)la fábrica foi de Cr $ 600 milhões e a sua

produção até o fim do ano deverá ser de 50
mil unidades.
". Depois do jantar e de um show, o carro

foi mostrado aos jornalistas especialiiados
de todo o ,País, convidados especialmente
pela fábrica para assistirem o lançamento.
Quando a empresa anunciou o preço do
carro, a reação dos jornalistas fcii bastante
positiva e a maioria Salientou que este será
um forte adversário do Corcel e do Volks
Sedan.

,

Hoje, às 7h3Ornin, o grupo de jornalistas
visitará as instalações em São José dos

Campos, local onde está sendo fabricado o

carro. Participarão também de um progra
ma especial, no qual se inclui experiência
com o Chevette.

O�Chevette foi projetado após pesquisas
'

que a GM -realizou em todo o país, buscan
do um tipo de veículo ideal. Este carro de- ,

veria ser: pequeno, ,de estilo moderno, ágil,
confortável internàmente e de custo' relati·
vamente baixo.

Em 1970 a General Motors do Brasil
começou a planejar o novo p;oduto. Numa
reunião' realizada' na Inglaterra, represen
tantes da fábrica brasiléjra, da qpel'alemã e

da Vauxhall inglesa, decidiram as medidas
básica� e as características do veículo. Sur

giu então o Projeto 909.
Os trabalhos se destmvolveram rio Brasil

e na Europa e nO ano passado, pela primei
ra vez no mundo, montou-se o motor Che
vette, já então com ferramental de produ
ção. A partir dáí o programa de testes foi
se desenvolyendo.

O projeto 909 e4igiu a contratação de
mais de 6 mil novos funcionários além do
grande investimento para a ampliação da
fábrica de São José dos Campos.

Pelo presente, são convidadps os, senhores acionistas a comparecerem à
,

Assembléia Geral Extraordinária a sé realizar no dia 03 de maio de
1973, às 20,00 horas, na sua sede social, localizada no Edifício Praça'
XV, à rua Arcipreste Paiva no. 11, afim de, na forma do artigo 104, do
Decreto-Lei 2627, de 26 de setembro de 1940, apreciarem a seguintli!
ordem do dia:

1 - Homologação do aumento de capital autorizado pela A.G.E. de

20.03.73, de Cr$ 3.100.000,00 para Cr$ 3.132.000,00, em moeda
corrente do pa.ís;

2 - Outros assuntos de interesse social.

Rorianópolis, 23 de abril de 1973.
Admar Gonzaga
Diretor Presidente

BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO �
DO EXTREMO SUL ...

A. GONZAGA S.A. ENGENHARIA' E

INCORPORAÇOES IMOBILlARIAS

de cap

Energia é
,tema de
encontro

r /

, A Celesc vai promover a
r ealização nesta Capital,
amanhã e sexta-feira, do
10. encontro com a parti
cipação de 10 companhias.

Segundo fonte da Ce
lese, "o conclave surgiu
com a consciência da im
portância cada vez maior
que os recursos humanos
têm assumido nos sistemas
organizacionais e para o

conhecimento das várias

soluções como fonna de
abrir o campo das alterna
tivas que poderão ser utili
zadas otla política de

-

pes
soal das empresas".

Participarão do encon-

.tro administradores da Ele·
trobrás, Eletrosul, Celesc,
C e sp, Furnas, CPEL,
Light, Cemig, Copel e CE
EE.

-Turvo faz
cQncurso

agrícola
A Secretaria da Agricul

tura vai auxiliar com Cr $
10 mil o 20. concurso de

produtividade agrícola, a

realizar-se em julho na ci

dade de Turvo.
Uma comissão daquele

município, liderad� pelo'
Prefeito Romeu Carlessi,
avistou com o Secretário
Glauco Olinger, quando

, acertou detalhes da promi
ção, que deverá contar
com a presença dp Gover
nador Colombo Salles na

solenidade de abertura.
-

Segundo o Secretário
da Agricultura, os agricul
tores de Turvo esperam al

cirnçar a média de cinco
mil quilos de milho por
hectare, qu�dp a produ-

ção atual é de 1 400 Kg;
Os cinco priineiros vence

dores do, concurso receçe
rão prêmios que vão desde
um arado até uma geladei�
ra, todos doados pela Pre
feitura Municipal e' pelo
comércio e indústria da re

gião.
Além dos Cr $ 10 mil, a

Secretaria também vai con

tribuir com as instalações
para a exposição de suí

'nos, que igualmente estará
sendo realizada em Turvo,
pa mesma data.

TONICARDIUM
Tônico do ,coração.
PoderosQ. cardiotôni
co diurético. Indicado
no tratamento da Arté
rfosclerose, distúrbiO"
'da Pres�ão Arterial,
doenças dos Rins e
Reumatismo. Todas
as)"anifestaçôes da '

A,sma.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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TUBARÃO
A Associação dos Advo

gados de Tubarão progra-
-

mau para ho j! reunião na

residência de seu presiden
te, Sr. Márcio Ghisi, a fim
de eleger sua nova direto
ria para o biênio 73/74. O
encontro deverá contar'

com a participação dos 16
membros da entidade. A
escolha dos novos inte

grantes da entidade deverá
ser procedida por aclama
ção, de acordo com seu es

tatuto. Tão logo se ftm es

colhidos os novos dirigen
tes do órgão, deverá ser

realizada em seguida a so-

lenidade de posse.

BLUMENAU
A partir de primeiro de

unho vindouro, a edição
'n,acional do Informativo
Rondon passará a circular
mensalmente com 20 mil

exemplares, impressos em

Blumenau. A decisão foi
tomada pelo Coronel Sér-

"

gio Mário Pasquale, Coor
denador Geral do Proeto

Rondon, durante a reunião

com a diretoria do ,órgão
em Brasüia. A informação
foi prestada pelo Coorde
nadar da Área do Médio
Vale do, Ita ft( do Pro#0
Rondon, professor Mauro
Schramm, acrescentando

que. nos próximos dias co"

meçarão a ser plane iâos o

funcionamento 'do Infor-;'
mativoRondon em Blume

nau. A Coordenação Re

gional do Pro isto Rondon
deverá ser instalada na an

tiga sede a Associaçãa dos
Munictpios do Médio Vale
do Ita iu.

RIO DO SUL
O Governador Colombo

Salles assinou decreto
criando um amo Técnico
de Enfermagem em ntvel
de 20. grau, integrado com

a Escola Normal Maria Au

xiliadord, em Rio do Sul
Segundo o mesmo decreto,
a direção do estabeleci
mento deve providenciar a
reguiarizaçãe- das habilita

ções dos professores, ainda
no corrente ano. Em outro
ato, o Governador catari

nense autorizou o funcio
namento .da .íz. série do 1.
grau do Grupo escolar
"Leoberto Leal", .de Blu
menau, pertencente à rede
de ensino do munictpio. O
uncionamento das demais
séries do 10. grau ficará

.

condicionado á aprovação
prévia do Conselho' Esta
dual de Educação.

CRICIUMA
Por determinação do

Governador Colombo Sal- .

les, foi autorizado o fun
cionamento do Colégio
Comercial de Ciências e .:

Administração de Oiciü

ma, mantido pelo Sindica-
to dos Contabilistas daque
la cidade. A determinação
do Governador do Estado

dispõe também, que a au-
.

torização é válida somente

para a la. e 2a. séries do
20. grau dos Cursos de Ad

ministração e Secretariado.
O Chefe do Executivo ca

tarinense, através de ou

tros atos, transformou em

escolas, básicas os Grupos
Escolares "Nossa Senhora
da Conceição, de São José; .

"Celso Ramos Bilha", de,
São Bento do Sul; "Agnar
Alves Nunes", de Lages, e

"Engenhetro Álvaro Ca

tão", de Imbituba.
ITAJAí

O Prefeito 'F�ederico o.
de Souza informou que o

Código Tributário de Ita ftz'
sofrerá completa reformu
lação, visando o aumento

da arrecadação sem a ma

pração dos impostos. Uma

firma especializada deverá

ser contratada para a exe

cução dos trabalhos.

TUBARÃO
.

O Departamento Autô
nomo de Edificações fi to
mou as providências para o

\ .

inzcio das obras de cober

tura dos Ginásios de esporo,
tes de Tubarão e Joinville.

I Neste sentido, a direção do

Departamento fi determi
nou a abertura de tomadas
de preços, cufts especifica

I ções poderão ser obtidas
,� .

pelas firmas interessadas
/'

na sede daquele órgão da

11�.etaria
dos TranSfYortes

�'

A Associação Catarinense de Medicina

provocou a mudança da sistemática existente

eip Santa Catarina para assistência médica
e hospitalar ao homem do campo. O Funrural

aceitou e 5 entidades lançam terça-feira
um novo sistema que atenderá 1,3 milhão,
de pessoas do campo. Júlio Cordeiro,

um dos idealizadores do sistema, assina o

documento pela ACM, entidade que preside.

Santa Catarina
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Um protocolo foi celebra
do com vistas a prestação
de melhor assistência aos

beneficiários do Pro-Rural,
"tendo em vista os convê
nios que o Funrural man
tém para a prestação dos

,serviços de saúde e as pe
culiaridades' regionais". A
iniciativa partiu, da direto
ria da Associação Catari
nense de Medicina que ce

lebrou o documento atra

vés do presidente Júlio

Cordeiro, juntamente com

representantes do Fundo
de Assistência ao Trabalha
dor Rural - Funrural, da
Associação Catarinense de

Hospitais,' da Federação
dos Trabalhadores na Agri
cultura do Estado de Santa
Catarina.
VIG�NCIA EM 6 DIAS

A sistemática a, ser colo
cada em prática no Estado

para beneficiar 1,3 milhão
de pessoas entre homens
do campo e seus depen
dentes começará a vigorar
a partir de 10. de maio vín
douro. Enquanto na próxi
ma terça-feira o protocolo

v tem sua vigência assegura
da, o Funrural deverá con
centrar esforços a partir de
10. de julho vindouro para
a reformulação dos valores
dos subsídios dentro dos
novos critérios acertados.

, Para tanto, o Funrural ela
borará uma reformulação
nos termos dos convênios

já celebrados com mais de
uma centena de estabeleci
mentos hospitalares espa
lhados pelo território caía-

rinense, a fim de que se en

quadrem no novo sistema
de assistência rnédic o-hospi-

r
talar a ser prestada ao ho-
mem do campo e seus de

pendentes em Santa Cata
rina.
BATALHA DE 7 MESES

Para o Dr. Júlio Cordei�
ro, presidente da ACM, a

reivindicação da entidade
de classe no sentidode se

reformular o sistema exis

tente, que não atingia mais
seus objetivos limitando-se

apenas a prestação de uma

precária assistência médi

co-hospitalar, começou há
. cerca de sete meses quan
do a associação iniciou
uma série de contatos com
as autoridades do Funru
ral.

-

- Praticamente - res

salta - não havia em Santa
Catarina mais assistência
médica ao homem do cam

po. Agora estamos partin
do para a revitalização da
assistência médica-hospi
talar à população rural. O
fato é, não só uma vitória
do-humilde agricultor, mas
também da Associação Ca
tarínense de Medicina e do

. Funrural, que partem para
uma efetiva assistência a'

, mais de um milhão de pes
soas do interior catarinen
se. '

Depois de constantes

gestões, junto aos organis
mos federais, em fevereiro

último, o Funrural enviou
a Florianópolis uma equi
pe visando a reformulação
do sistema em vigor. Os es-

tudos foram favoráveis e a

alta direção do Funrural
admitiu a reforma na siste

mática, apresentando no

vas normas' ii serem adota
das no Estado. O plano pi
loto, tem, caráter de pio
neirismo e, caso seja apro
vado, será gradativamente
instituído nos demais Esta
dos da Federação.
CLASSIFICAÇÃO EM 4
FAIXAS

O documento celebrado
entre as cinco entidades di
vide os beneficiários em

quatro faixas,numeradas de
zero a três, estabelecen -

de acordo com os rendi

mentos anuais, declarados
ao Imposto de Renda -

inclusive isenção de paga-
. mento dos, serviços médi
cos pelos lavradores regis
trados na faixa zero, que
serão aqueles que não pos-

\

suem meios de arcar com

despesas por serem total
mente pobres e sem recur

so algum disponível, muito
embora na cláusula 16a. o

protocolo determina que
"a condição de indigente
não é absolutamente admi
tida para os beneficiários

do Pro-Rural". Segundo o
Dr. Júlio Cordeiro, a inclu
são dessa cláusula no docu
mento foi motivada pelo
fato de o Funrural não
considerar em seu quadro
de beneficiários a admissão
de iridigentes.

Depois de determinar

que os limites máximo e

mínimo para as despesas
médico-hospitalares obede-

cerão as tabelas da Associ

ação Médica Brasileira.e do
Instituto' Nacional de Pre
vidência Social, o docu
mento redigido em 30
cláusulas, admite que os e

lementos enquadrados na'

faixa um deverão partici
par das despesas com base
nos valores da tabela do

Inps, enquanto os/ enqua
drados na faixa dois, deve
rão concorrer. com despe
sas médicas baseadas nos

valores da tabela do Inps,:
majorada em 50%. Para os

beneficiários enquadrados
na faixa três, o documento
estabelece a participação
das' despesas médicas cal
culadas, pela tabela da
AMB.

Finalmente, o novo mé
todo preconiza que "os a

tendimentos e internações
dos pacientes não ficam
restritos a casos de urgên
cia". A medida vem de en-

. .

contro não só aos .anseios
da população rural, mas

também da classe médica

que não se . sentirá coos-,

trangida em determinar o

internamento de um paci
ente para tratamento pre
ventivo, podendo inclusive
internar um paciente para
ser submetido a operação
cirúrgica de uma hérnia,
por exemplo, em estado
não muito adiantado, a

fim de previnir o agrava
mento do problema. Ao
contrário do Inps, que não

admite internamentos des
sa natureza mas somente

aqueles, que sua junta mé-

Ernesto Kerber é um ferroviário aposentado,
extremamente nervoso que teve uma vida difícil

e se diz sofredor por amor. Aos 55 anos,
'evoca o direito de ser o titular de uma

fortuna - 90 trilhões de marcos alemães - que
seu pai emprestou ao Governo germânico para

que 'reconstruísse o País dizimado pela
guerra.-Sua fortuna, segundo Ernesto, é

superior a verba para a construção da nova

ponte e acha que dá para pagar a dívida do
Brasil para com a Alemanha e receber troco.

Enquanto seus advogados trabalham, Kerber não
dispensa uma cerveja sua "única marca alemã
que traz no sangue! paixão pelo chope".
Este é o drama de um homem chamado

Blumenau(Sucursal) _ Extremamente nervoso e

com a voz insegura, Ernesto Kerber _ um velho fer

.oviãrio aposentado _ sonha diutumamente com
uma quantia astronômica de dinheiro que os bancos
alemães poderão, remeter-lhe a qualquer hora. A es-

.

perança de Ernesto está fundamentada num' fato que

o .Governo alemão poderá não querer reconhecer.

Seu pai _ João Emílio Kerber _ ,um rico proprietá
rio de terras, fez por volta de 1935 um elevado depó
sito em bancos alemães existentes no Brásil, que ofe

reciam elevados juros e outras vantagens a todos es

trangeiros que ajudassem a reconstruir a Alemanha.
Os documentos autenticados que provam que Emílio
Kerber depositou elevada sonra de dinheiro em um

banco alemão, foram encontrados por seu filho Er

nesto num baú antigo.

Ke,.ber: a luta
para se tornar
um milionário

cidadãos de muitos países, sob' honra e responsabili
dade bancária do Governo daquele País.
Mas Hitler atrapalhou .tudo, Quando o movimento

nazista começou a tomar' impulso, João Emílio Ker

ber escreveu para a Alemanha solicitando a devolu

ção de todo o dinheiro depositado, e a resposta colo

cou-o acamado por vários dias. A família receberia

de volta todo o dinheiro se se transferisse para a

Alemanha. Não seria somente pais e filhos, mas até a'

, terceira geração. Isso em 1939.
_ Ora, meu pai era brasileiro e não poderia fazer

isso, ainda mais que a situação política da Europa
estava pegando fogo por causa da ambição de Hitler.

Então ele achou melhor esperar até que a situação
"nelhorasse. Mas, em 1948 ele veio a falecer. Daí
então nunca mais se ouviu falar neste dinheiro. En

tretanto _ explica _ um dia minha mãe trouxe-me

um velho baú e pediu-me que procurasse nele uma

correntinha que pertencera ao papai. Mexe dali, re
mexe de lá, dei com os documentos autenticados e

dali prá frente batalhei por meus direitos, levando,
, inclusive..a questão a advogados dé São Paulo que

entraram com uma ação ordinária de indenização.
NEM NAZISTA, NEM LOUCO'

.Kerber contesta com violência qualquer insinua

ção sobre tendências saudosistas em sua família.
"Meu avô já veio como médico da Alemanha no tem

po da Guerra do Paraguai. Ninguém de nós sabe algo
sobre nazismo e não tem fundamento da notícia que

meu pai teria depositado este dinheiro para aux iliar o

movimento nazista. Mas não nego que exitam por

aqui elementos que se hoje, houvesse uma guerra con

tra o Brasil estariam lutando do outro lado. Se alguns
me chamam de louco, vão .cham ar-me de muito mais

doido quando a grana vier, pois vou transformar este

lugar e muito. Kerber refere-se a Fortaleza, local on
de reside há vinte anos e que, continuará sendo a'
morada mesmo com os trilhões à sua disposição.
OSSOS NÃO, DINHEIRO SIM

Sobre o movimento que está tornando força cm

•
Blumenau para trasladar os restos mortais do funda

dor da cidade, de Brunswick para cá; Kcrbcr nem

discute: "primeiro quero o meu dinheiro, depois os

ossos".
-

_ Que tratem primeiro de liquidar a minha dfvida
para depois pensar em mandar o "Hermes Blume

nau" de volta, pondera, porque se ele fez algo por

nós, muito' mais nós fizemos por eles, depositando.
.

em bancos alemães nossa grana, numa época cm que
, realmente eles precisavam.

'INTEGRALISfA POR CONVENIÊNCIA
Ernesto revela que chegou a Blumenau numa épo

ca em que a situação era precária: ou o cidadão fala

va alemão ou tinha que ser integralísta, Do contrário,
não tinha vez.

r

_ Eu não era integralista _ admite solenemente
_ e não sabia falar alemão. Nem arranhar um pouco.

Na época o Sr. Ivo de Aquino era Procurador do

Estado e amigo de meu pai, que era na época Prefei

to de Joaçaba. Fui falar com o Sr. Ivo e ele 'deu-me
um "cartãozinho" que serviu para me apresentar ao

engenheiro construtor da Estrada de Ferro SantaCa

tarina, Sr. Gil Fausto. Para aumentar a possibilidade
de vir a ganhar um emprego, passei por uma loja e

comprei uma sigla integralista, coloquei-a no peito e

dirigi-me à Estrada de Ferro; De cara, encontrei o

engenheiro Antônio Vitorino Ávila que me disse zan

gado: "tire esse negócio do peito, pois senão não

conseguirás emprego". Joguei fora o emblemas fui

aprovado. Trabalhei muito. Cheguei a ser chefe de

trem, fiscal e mestre de oficina. Hoje, graças a Deus,
estou aposentado, mas continuo sofrendo, uma parte'
por amor e outra por motivos financeiros, diz Ernes

to.

dica julgue caso de urgên
cia, o novo sistema do
Funrural permitirá uma as

sistência mais ampla e abre
novas perspectivas de aten

dimento médico-hopitalar
ao homem do campo e sua

família.
A medida, vem desper

tando grande interesse da

população rural que não se

cança, através dos organis
mos de classe, de solicitar

informações a respeito do
funcionamento da nova

sistemática. A partir do
"Dia do Trabalho", o tra

b alhador do campo' em
Santa Catarina e seus de

pendentes estarão muito

felizes com a feliz iniciati

va da Associação Catari

nense de Medicina, que
conta com

- total apoio do
Funrural e mais três enti

dades, interessadas em dar
melhores condições aos

1,3 milhão de agricultores
e familiares catarinenses

para que possam elevar o

nível da produção rural. O

plano piloto coloca mais

uma vez o Estado de Santa
Catarina como unidade
pioneira na execução de
um esquema que poderá
servir de modelo para todo
o território nacional, a

exemplo do que já realiza
com a Reforma do Ensino
instituída pela Lei no.

S .692, cuja implantação
encontra-se em fase final
iniciada no corrente ano

letivo com a instalação da
oitava série do primeiro
grau.

Ruralista· terá plan� pioneiro
deassistência l11édica noPaís

Depois de se tornar o

Estado pioneiro na implan
tação da Reforma do Ensi

no, Santa Catarina está em

vias de executar, também

em caráter pioneiro no

País, um plano piloto que
beneficiará 1.300.000 ca

tarinenses na área da assis
tência médico-hospitalar.

BATALHA DOS TRILHOES

Embora sua luta venha de muitos anos atrás, o

velho ferroviário acredita que um dia se tornará num

dos homens mais ricos do mundo. Há dias um canal
de televisão noticiou que uma viúva residente na

Guanabara, havia recebido dos bancos germânícosl z
trilhões de marcos. O crédito de Kerber é um "pou
co" mais elevado: 90.trilhões de marcos,

_ Mesmo que cu não receba tudo, faço um acor

do com o Governo daquele País. Meus advogados já
vi'jaram para lá semana passada .: entre eles Floreti
no Carminatti Junior, de Florianôpolís

'

_ que me

defendem com 'ardor, pois vão receber uma recorri

pensa talvez maior do que à que o Governo do Esta- I

do está utilizando para construir a nova ponte".
SOFRO POR AMOR

'

.
Com' 55 anos de idade, separado da muÍher e dos

três filhos, Ernesto Kcrber revela que ·sofreu muito
na vida, principalmente depois de saber da ,exi�tência
dessa herança.

_ Eu sabia desde pequeno da' existência desses
títulos. Mas a fam ília um dia falou que havia perdido
e assim passei uns tempos sem pensar neles, preocu
pado somente em ganhar a vida _ conta.

;

Nascido em Cruz Alta, Ernesto transferiu-se, ai ll
da moço, para Santa Catarina juntamente com a fa
mília. "Fugi de casa antes de completar a maiorida

de, porque meu pai, era muito severo, impunha horá
rio de chegada, não perrn itia que filho fumasse em

sua presença. Se hoje ele ainda estivesse vivo, garanto
que' para fumar teria que me esconder ainda. O velho'

, era fogo, por isso procurei dar os meus pulinhos fora,
fazer a vida".

, �I\�

DiVIDAS SERÃO PAGAS
Confessando que a única marca alemã que trás no

sangue é a paixão que tem pela cerveja, Ernesto lem

bra que recentemente estava tornando umas cervejas
quando ouviu alguém dizer que o Brasil devia muito

a Alemanha. "Incomodei-me e fui logo protestando:
Se a Alemanha pagar-me o que .deve, vou pagar- a

dfvída do Brasil e ainda ela vai ter que me dar tro-

As 14:30 hs para Curitiba, São Paulo, Rio, Norte e Nordeste.

As 15:10 hs para Porto Alegre. Aos domingos, às 15:20 hs para São Paulo.

TRANS�\I/�BRASIL'

INVESfIMENTO SEM LUCRO

Explicando corno que seu pai conseguiu arrecadar

tanto dinheiro para investir em bancos alemães, Er
nesto lembra que as fazendas, indústrias que o velho

Kerber - falecido em 1948 _ possuía no Rio Grande
do Sul foram, vendidas por uma soma que daria para

comprar um município pequeno de Santa Catarina.

Esse dinheiro _ continua _ "o velho" depositou em

agências de bancos alemães de Porto Alegre, sob a

garantia do Governo germânico de que tudo seria

devolvido tão logo o País reiniciasse seu processo
normal de desenvolvimento. Tratava-se _ diz _ de
uma dívida que o povo alemão ainda tem pari:! com

Jatão:diariamente para PortoAlegre,Curitiba e São Paulo. I

Itaiaí: isenção da
sobre-taxa no porto
Itajaí(Sucursal) .:. Urna cormssao especial 'integrada pelo

Almirante Décio Bustamente, Inspetor Fiscal do Porto de Itajaí, e

pelos Srs, Leodegârio Pedro Silva, da Junta Administrativa do Porto

de Itajaí; Nivaldo Detoi, Presidente da Associação Comercial e

Industrial de Itajaí e Milton Tolentino de Souza, sub-Delegado da

'sunamam, deverá viajar esta semana com destino a Guanabara onde

será recebida em audiência pelo Almirante Luiz da Motta Veiga, do
Bureau de Fretes. Na ocasião, vai apresentar um relatório

objetivando a isenção da sobre-taxa para as operações no porto de'

Itajaí. Esta sobre-taxa é cobrada por armadores nos portos que

apresentam deficiência em seu funcionamento.

De acordo com o relatório, o Porto de Itajaf é de boa dragagem,

sinalização perfeita, inclusive podendo operar à noite. Além disso _

acrescenta o documento _ é bom o canal de acesso, e a baía de

evolução, já conta com profundi�ade suficiente para operação e

manobra de navios de grande porte.

Deputado quer mais
2 telefones no Sul

Milton Campos pede telefone na Guarda e Capivari Baixo

O Deputado Milton Carlos de Oliveira apresentou requerimento à

Assembléia Legislativa para o envio ao Governador Colombo SaIles

de indicação pleitenado a instalação de um posto de serviço
telefônico nas localidades de Guarda e Capivari de Baixo, no

município de Tubarão.
Justificando a sua proposição, lembrou o parlamentar arenista

que a localidade de Guarda é uma estância hidro-mineral já bastante

conhecida "e por isso não podemos conceber que aqueles que nela
,

se hospedam, pessoas provindas de outros centros maiores, sintam

problemas com a falta de um telefone". Quanto à localidade de

Capivati de Baixo, acrescenta o deputado Milton Carlos de Oliveira

que trata-se de urna.região da termoélétrica da Eletrosul, da V.T.E. e

'Lavador de Capivari, local onde se aglomera grande número de

habitantes. Esta região' - revela � já está servida de rede telefônica,
faltando apenas um posto público".

ESCOLA PARA PIÇARRAS
. A Mesa da Assembléia Legislativa recebeu proposição do

deputado Manoel Victor Gonçalves que solicita a transformação do

Grupo Escolar Alexandre Guilherme de Figueredo da cidade de

Piçarras em Escola Básica. A proposição do parlamentar emedebista
foi recebida 'pelo Presidente do Legislativo e encaminhada à

considei:ação das Comissões Técnicas, para que seja estudada a

constitucionalidade e a' oportunidade do pedido em forma de '

indicação ao Chefe do Poder Executivo.

TJlANS�\IIt,:.BRASIL""I\�
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.os deputados Carlos Büchele e Murilo Canto ambos do MDB
, , ,

reacenderam ontem na Assembléia Legislativa o problema
da emancipação do, Estreito. Manifestando-se francamente
favoráveis, acreditam que dentro em breve.o assunto será

debatido pela bancada do partido, .onde conta com algum apoio.

reacendemDeputados do MDB na

emancipadoEstreitodoAL tese'
blico a tese da emancipa
ção do Estreito" afirmou o

deputado.Mutilo Canto.
Como fato relevante pa-

ra a emancipação, o depu
tado Canto salientou o fa
to do Estreito estar rece

bendo apenas 3 % da arre
cadação municipal (o orça
mento da Secretaria do Es
treito corresponde a isso),
sendo assim considerado
"um apêndice" da cidade:

"patenteia-se a necessidade
de maior atenção por parte
do poder público para c�m
aquela comunidade".
"A principal vantagem

da emancipação - conti-
.nuou Murilo Canto,- é a

possibilidade da comuni

dade poder eleger seu titu
lar que lhe preste contas -:

o atual prefeito, 'sendo no
meado, não tem que pres-

'

tar contas à sua comuni-'
dade filha, no caso, o es

treito, fazendo-o somente
à comunidade mater, consti
tuída pela Ilha."

Na opinião do deputa
do haveria maiores condi
ções de assistência ao Es
treito sendo a área emanci
pada, pela possibilidade de

eleição de seus próprios ve
readores, bem como ter re

presentação específica na

Assembléia Legislativa e na'

Câmara Municipal. Afir
mou que, face ao seu forte

-

comércio, à sua rede ban
/ cária própria, há uma inde
p-endência econômica com

relação à llha; e também,
devido à existência de vá
rias associações, a indepen
dência social também é
constatada. ,

zão fundamental para sua

emancipação o fato daque
la comunidade arrecadar'o,
suficiente para sua manu

tenção. Não sei se o que
arrecada a Prefeitura Muni

cipal volta a ser aplicado
no Estreito. Ignoro mesmo
a parcela que o sr. Prefeito

Municipal destina para a,

manutenção do Estreito.
Porém, tendo à área renda
suficiente para a sua manu

tenção, acho que é a hora
de dar-lhe as rédeas de seu

próprio destino".
,

Não acredita o deputa
do que advenha qualquer
perda ao Estreito pelo fato
de perder a condição de
capital, e, mesmo se hou
ve sse a lguma, ela .seria

compensada pela aplicação
"in toctun" de toda a arre

cadação na área nela mes

ma.

O Estreito deve ser

emancipado ou não? Esta

pergunta, levantada pelo
vereador Pedro Medeiros

(MDB), é respondida afir
mativamente pelos deputa
dos estaduais Carlos
Büchele ti Murilo Canto,
ambos também do MDB.
Melhor atendimento

das nécessidades daquela
comunidade; capacidade
de se sutentar sozinha;
existência de uma infra
estrutura adequada a, isso,
econômica e politicamente
falando, são algumas das
razões apontadas pelos de

putados,emedebistas.
Carlos Büchele acha

que' "é a' hora de dar à co
munidade estreitense sua

autonomia"; Murilo Canto
também afirma que isso é

necessário e que "a hora é

boa para se levantar o assun
to".

OPORTUNIDADÉ, '

Apontando, a comuni
dade intelectual do Estrei
to, composta por grande
número de profissionais li
berais com

I
curso superio

res, "mais esclarecidos que
as de muitas cidades do Es
tado", o deputado acredita
que o Estreito tem todas
as condições de assumir
sua autonomia tranquila-'
mente, "tanto política
quanto econômíeamente.

- O momento é opor
tuno para levar-se ao deba
te público o assunto, e ou
vir as classes representati
vas da comunidade e in
teressados no problema.
Apesar do assunto não ter
ainda sido discutido parti
dariamente, ac r edito que
o MDB, através dé seus ré
presentantes, endosse a po
sição do vereador Pedro
Medeiros, em princípio fa
voráveis à tese. E mais, o
assunto parece ser simpáti
co inclusive a alguns parla
mentares da ARE,NA.

Büchele: Estreito é órfão autosuficiente.Canto: uma tese bem vista no partido

rir ou roubar condições de
vida à Ilha ou ao Estreito".

Carlos Büchele acha
que há sufícíente maturi
dade política por parle dos
homens do Estreito, nela
sua atual integração n� vi-,
da Florianopolitana, "já
mãdura politicamente". E
acha também que as possí
veis alterações oriundas da

'r
Aponta, algumas vanta-

gens da emancípação: arre
cadação e total aplicação
dos seus próprios recursos;
elaboração de planos de
urbanização específicos
para a ãrea.,e mais genêri
camente, indica do depu
tado Büchele "vantagens
outras naturais de comuni
dades que se formam.

separação não serão pro
blema, "visto os inúmeros

'

municípios criados em

SC".
Concluindo sua opi

nião, acredita o deputado ,

emedebista que "a separa
ção é uma legítima aspira
ção da comunidade, que
possui meios para se tornar

independente". Afirmou

CAPACIDADE que não pretende defender
a idéia no'momento, mas
que o fará "com denôdo,
se for solitado",
CANTO: ANSEIOS E AN
GÚSTIAS

"O que está fazendo o

vereador Pedro Medeiros é

representar os anseios e an

gústias de sua gente, ao le
vantar para o debate pú-

DAR AS R!:DEAS
,

Fazendo questão de fri
o! sar que a opinião que ma

nifesta é unicamente pes
soal, e não da bancada do
seu partido na Assembléia,
o deputado Carlos Büchele
é francamente favorável à'
emancipação do Estreito:

- Apresento como ra-

"Não haverá problemas
com a emancipação, por
que as divisas entre a Ilha e

o Continente são muito
precisas - continua Carlos
'Büchele - e é de se esperar
que aquela localidade pos
sua homens capazes de ad
ministrá-la, fazendo com

que a divisão não venha fe-

Instituto 'começa "hoie O eiele
profission�lizante da reform�

Em meados do próximo mês o professor
Sílvio Coelho dos Santos lançará seu

livro "Indios e Brancos !lo Sul do Brasil", '.
um relato da "dramática experiência dos
Xoklengs no seu relacionamento com o

homem branco.
"

Implantando a lei no. 5692 que visa .

habilitar profissionalmente o aluno de

20. grau, o Instituto Estadual de Edu
cação inicia hoje o ciclo profissionali
zante. A escolha das profissões obede

ceu a urna pesquisa de mercado de tra

balho, de maior necessidade 'na região
Serão lecionados os seguintes cursos:

Turismo, Tradutor e Intérprete, Reda
tor Auxiliar e Magistério. Em escolas
do Conjunto Educacional de Florianó

polis no Estreito, funcionarâo ainda os

. cursos de Processamento de Dados, Se- .

cretariado, Admiriistração e Técnico

de Contabilidade.
O primeiro ano do curso é feito em

.

núcleo comum - todas as turmas tem

as mesmas disciplinas ., sendo feita a

opção, no ato de matrícula para o se

gundo ano. Caso o aluno-não tenha se

decidido por alguma profissão ou seu

objetivo' seja o ingresso na Universida-
. de, poderá no segundo ano fazer Habi

litações Afins, que é um aprofunda
mento das 14, matérias do' primeiro
ano. Nesse ano entram matérias como

química e física, dando direito ao alu

no de optar no terceiro ano por uma

destas profissões: Prática de Laborató

rio, Corretor de Imóveis e Desenhista

Decorador.

OPÇÕES
Segundo o professor Nilton severo

da Costa o curso que despertou maior

.entusíasmo por parte dos alunos foi o
de Turismo, Entretanto existe muita

fantasia a respeito desse curso. Os alu-

nos se entusiasmam, pois acham que
ser guia de turismo é algo fascinante,
mas caem na realidade quando depa
ram com as matérias do currículo do
mesmo. Nesse curso entrá obrigatoria
mente pelo menos uma língua estran

geira, além de história do turismo de
Santa Catarina e da Região Sul do ará
síl,

"Outra opção que muitas vezes de

cepciona o aluno é o de Tradutor e

Intérprete. Nesse curso são lecionados

quatro línguas: Inglês, Francês, Espa
nhol e Alemão e muitas vezes eles des- '

cobrem que não conseguirão dominar
todas as línguas. Um dos maiores pro
blemas enfrentados é a insegurança de

alguns alunos na escolha de determina
da profissão. Muitas vezes eles. esco
lhem o curso, apenas porque o nome é

bonito e sem a mínima convicção pro
f'issional. Geralmente isto acontece

quando o aluno não faz o teste voca-
.

cional, pois é através dele que .o aluno
chega realmente a se conhecer." ,

TURMAS
Existem' 13 turmas de 45 alunos no

segundo ano de. Habilitação Afins. Para
o magistério seis turmas de 30 alunos

apenas, porque as aulas práticas exi

gem menor número ele' alunos. Para o

curso de Turismo são duas, turmas de
. 40, alunos cada uma. Visando conse

guir, estágio para os alunos do curso de.
Turismo, o Conselho .de Educação está
entrando em contato com o Secretário
de Turismo da Prefeitura. Existem três

turmas de 40 alunos para o curso de

Redator Auxiliar.
'

E' ainda no curso de Tradutor' e In

térprete três turmas de 40 alunos. Essa

opção exige que sejam exatamente 40

alunos, pois eles tem aulas de laborató
rio de línguas, onde só existe 20 cabi
nes.' Dessa forma cada turma é dividida
em duas, para essas aulas. Se o aluno

após algum tempo de aulas, descobrir
que não escolheu a profissão que me
lhor se adapta com suas habilidades,
terá direito de escolhei outro curso'. Is
so só poderá ser feito nos primeiro
dois meses de aulas.

'

Se o aluno que fizer o segundo ano

da Habilitação Afins e desejar ingressar
num curso profissionalizante - por

exemplo � Processamento de Dados -

que é dado em escola particular, existe
um certo número de bolsas de estudos,
caso ele não tenha recursos para pagar

0_mesmo. Mensalmente todos os pró
fessores do Conjunto Educacional de
Florianópolis, se reúnem para avaliar o

programa de ensino. Caso haja necessi
dade ele pode ser parcialmente refor

mado, de acordo com as profissões.
"Existe 'um tabu que nós teremos

que quebrar, á maioria dos ,alunos não
gosta dos cursos profissionalizantes,
porque tem como meta um curso uni

versitário. Eles terão que entender que
nem todos conseguirão esse objetivo e

que a aprendizagem de uma profissão
no 20. grau émuito importante", fina-.
lizou o professor.

Silvio conta
. em. livro um,

drama indígenà,
brancos, especialmente a partir do momento em que se

iniciou a colonização da região Sul". Geograficamente a

obra atinge a área localizada entre o litoral e o planalto,
da altura de Curitiba às proximidades de Porto Alegre.

Resultado de 10, anos de pesquisas sistemáticas, será'
lançado na segunda quinzena do próximo mês a obra
"Indios e Brancos no Sul do Brasil - a dramática
experiência dos Xokleng". Ó trabalho foi apresentado
por seu autor, professor Sílvio Coelho dos Santos, como
tese à obtenção do título de "Doutor em Ciências

Sociais" .na Universidade de São Paulo, no ano passado.
A pesquisa, que serve de suporte ao livro, foi' iniciado.em
1963 com o apoio da Universidade Federal de Santa

Catarina e do Srnithsoriian Institition, de Washington.
.

A OBRA
. Segundo o professor Sílvio Coelho dos Santos,
"Índios e Brancos no Sul do Brasil - dramática

. experiência dos Xokleng" levanta "toda a dramática

história das relações entre os indígenas Xokleng e os

Explica o autor que. "a obra é um relato destinado a

modificar totalmente a história da conquista da terra na

região Sul,. pois ,ocorreu não uma ocupação pacífica e

sim uma verdadeira guerra, Indios, caboclos, colonos,
governos e empresas colonizadoras ao lado de bugreiros
em suas ações de limpesa do terreno, de guerrilhas
indígenas para obstaculizar o avanço dos brancos, de'
perfídias, cruezas e atos heróicos perseguemo trabalho
de .ponta a ponta, numa maneira inédita de apresentação
de trabalho cíentffico".

"

que está havendo um atraso em .re

lação ao cronograma previamente
estabelecido.

,- Já tomamos as devidas provi
dências - afirmou Santa Rita' - e

advertimos os membros do Consór
cio de que o atraso não deverá se

repetir.
O projeto final de urbanização

da área estará concluído nos próxi
mos dois meses.

Embora já tenha recebido convi
tes' de diversas cidades do interior

para participar das comemorações
do dia consagrado ao trabalho, a

Delegacia Regional de 'Santa Catari
na ainda não decidiu peJo local em
que participará das festividades.

Só sindicato
festeia o

10. de maio
C onforme orientação recebida

do Ministério do Trabalho, a Dele

gacia Regional de Santa Catarina
não organizará nenhuma 'programa
ção especial para comemorar o 10.

de maio próximo, Dia Mundial do

Trabalho.
A informação é do Delegado Re

gional, Ciro Muller, que esclareceu
ainda que os programas festivos de-

'

vem ser elaborados por iniciativa

dos próprios sindicatos do Estado.
FESTA ÚNJCA

Segundo o delegado do trabalho,
a orientação do Ministério é no sen

tido de que as comemorações sejam
espontâneas, partindo por iniciativa

dos próprios sindicatos, que atual
mente somam 1530 em todo o Es
tado.

Explica que "se a iniciativa par
tisse do próprio governo, as festivi

dades dariam ii impressão de serem

'forçadas". Segundo a orientação re

cebida, deve ser realizada, em cada.
cidade, uma única festa, em comum

acordo com as autoridades esta-

. "duais, .municipais e federais, além
de clubes recreativos.

Urbanização
do aterro

,

vai ao DERRepart�ções pública� devem', à

Cotesc que ameaça cortar,'telefone
·Câmaratem
hoie aJa.
sessão extra

O Diretor Geral do DER, enge
nheiro Emani Santa Rita, manterá
amanhã .reunião com o consórcio

encarregado do projeto de urbaniza

ção do aterro da baía sul - Crocce,
.

Aflavo
.

e Gasparini e Figueiredo.
Ferraz, além do arquitetá Pedro

Paulo Saraiva - a fim de verificar o

seu andamento e conhecer maiores
detalhes do projeto urbanístico do

complexo viário anexo a nova pon
te.

Segundo o Diretor do DER a úl

tima reunião com os membros do

consórcio serviu apenas para a apre
sentação. de esboços do q�e deverá

ser feito naquela área. Na reunião

de a��ã deverão ser conhecidas

as especificações e os detalhes técni

cos do projeto,
Revelou o Diretor Geral do DER

gamento das contaS telefônicas refe

rentes aos anos de 1970, 71 e 72, que
totalizam 169 mil e 230 cruzeiros.

No dia ,2 do corrente, o Sub-Reitor
de Planejamento em exercício, Acácio

Santiago, afirmava que já estavam sen

do envidados todos os esforços para
solucionar o problema e, "até o final

desta semana, provavelmente efetuare

mos o pagamento", dizia ele naquela
época.

Diversas repartições públicas fede

rais e estaduais d'é Florianópolis, bem
como algumas empresas privadas, po
derão, dentro em breve, ter suas linhas
telefônicas cortadas, caso não saldem

suas dídívas com a Companhia Catar i

nense de Telecomunicações - Cotesc.

Essa decisão foi tomada pela direto
.ria da companhia, em reunião realizada

recentemente, já tendo a medida sid'o
aplicada na Universidade Federal de

Santa Catarina, que teve seus telefones

desligados há alguns dias por falta de

pagamento,
Com relação a data em que os tele

fones serão cortados, os funcionários
da Cotesc nada quiseram adiantar, afir
mando apenas que, por enquanto; "é

contra a política da companhia prestar
qualquer esclarecimento sobre o assun

to".
Sobre as repartições públicas e em

presas particulares que terão seus tele
fones desligados, bem como o montan

te das dívidas e os prejuízos que estas
vêm causando ã companhia, a Cotesc
também nada informou.

Um período extraordinário de
sessões foi convocado ontem pela
presidência da Câmara Munícipal a
fim de que.o Legislativo possa apre
ciar e dar tramitação a dois projetos
de lei - um de origem executiva e
outro proposto pelo Véreador Wal
demar da Silva Filho.

O projeto de lei no. 1.167 enca

minhado à Câmara 'pelo Prefeito
Ary Oliveira cria na Secretaria de
Obras a Divisão de Planejamento.

Já o projeto de lei no. 1.200, de
autoria do Sr. Waldemar Filho, alte
ra dispositivos da Lei 246/55 e ins-:
titui o horário flexível para o co

mércio,' que poderá funcionar no

período compreendido entre as 7 às
. 19 horas.

UNIVERSIDADE FEDERAL

O primeiro órgão público a ser pu
nido pela decisão da Cotesc foi a Uni

versidade Federal de Santa Catarina.
No último 'dia 1, seis dos oito troncos

telefônicos que funcionam no "cam

pus" da Trindade foram desligados. A
medida foi motivada pela falta de pa-

Entretanto, 110 dia de ontem, a

Companhia Catarinense de Telecomu

nicações informava que a situação con

tinuava a mesma, urna vez que o paga
mento da dívida ainda não havia sido
efetuado pela universidade.
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Cidade

CapitaA nlerio:integracão -

o engenheiro lrigo Jordan manifesta a sua apreen
são.com relação a integração Capital-Interior e
adverte que um clima recíproco de indiferença

somente conduzi rá ao esvaziamento de Santa Cata
rina como Estado no gozo de sua autonomia plena.

tes de Santa Catarina.
Mais perigosamente
ainda, uma reformula

ção dos limites catari
nenses poderá" ser

ti
in

clusive referendada por
meio de um plebisci
to:- sem vínculos mais
fortes entre. as cidade
catarinenses e estas por
sua' vez a Capital. é
bem provável que den
tro de alguns anos, ca

so se faça um plebisci
to nas regiões periféri
cas de se, estas prefi
ram se desligar de SC e

se integrar no- Paraná
ou Rio Grande.

Assim sendo, (Ia re

gião abrangida pelo Es
tado de Santa Catari

na, apenas Florianópo
lis tem boas condições
para continuar sendo.
uma capital mesmo

que não continue sen

do a cidade mais popu-
I asa pois, conforme

projeções do atual
crescimento dos maio
res centros urbanos de

Santa Catarina, já em

1980 Joinville será a

maior cidade do Esta
do.

tel ecom u n icações e

principalmente de ro-.·

dov ias pavimentadas,
de . modo a dinamizar
também o intercâmbio

.

físico não só de prefei
tos e outras autorida

des, mas de mercado
rias e principalmente.
de Catarinenses, fazen
do com que os do inte
rior conheçam Floria
nópolis pessoalmente e

vice-versa, de modo a

acabar com os apelidos,
e epítetos deprimentes
que são lançados de
ambos os lados.

Tanto o Norte como

no Oeste de SC, é nor
mal para grande parte
da população pensar
mais em termos 'de
Porto .Aleqre, Curitiba
ou mesmo São Paulo
do que pensar em Flo

rianópolis.

'do Norte, o Paraná,
aplicou a tal política
com o mais completo
êxito pois, além de te

rem conseguido uma
.
sensível diminuição da
influência de São Pau
lo no Norte do Estado,
montaram no Sul do
Paraná. um sistema que
está inclusive "drenan
do" o Norte de SC.

observar com apreen
são a lentidão do pro
cesso de mel horia da

imagem da Capital no

interior de SC, e a in
fluência cada vez

maior das mecrópoles
dos Estados vizi nhos.

Zonas de influência

T a I si tuação poderá
criar um clima de-total

indiferença quanto a

existência de Santa Ca-.
ta rina como Estado,
nas regiões periféricas
do Norte, Oeste e Sul.

Ora, o termo Capital
não significa apenas
uma localização geo-'
gráfica;' deve também

apresentar uma cidade
,

que seja um centro de
interesses de toda uma

região, à qual se con

vencionou
.

chamar de
Estado.

Estes resultados es

petaculares (para o Pa
raná, evidentemente)
foram conseguidos por
um conjunto de exce

lentes sistemas de tele
comunicações e de es

t radas, asfaltadas, li

gando Curitiba e Para
naguá ao Norte e

Oeste, e por sua vez es-
.

tas duas regiões entre

si. I: um sistema misto,
radial-anelar, com irra
diações dediversas vias

e, linhas de telecomuni- .

cações de Curitiba, das
quais derivam posteri
ormente o anel que li

ga o Leste com o Oeste
e Norte paranaense.

Sabe-se que não há
mais a antiga rigidez
por parte do Governo
Federal em

-

manter

inalterados os atuais li
mites estaduais. Quais

quer proposição para
reformular os limites
do atual Estado de
Santa Catarina pode
rão ser justificados pela'
possibilidade de poder'
-se estabelecer facil

mente as áreas de in
fluência do Rio Gran
de (Porto Alegre) e do
Paraná dentro dos limi-

I: no entanto vital

para a atual capital que
,a mesma atenda e solu
cione problemas em

comum que atingem as

cidades do interior. Se
tal não for possível
através de um setor

terciário particular (co
mércio, bancos, etc),
que seja no mfnimo
um centro I cultural,
além de 'naturalmente
central izar o setor ter

c i ário governamental.
No entanto, é de se

Para este processo
de integração não é ne

cessário nenhum espe
cialista internacional,

, mas adotar um princí
pio elementar de estra

teqia: - Para manter a

unidade forte, é preci
so proteger os flancos.

COmo evitar este

progressivo enfraqueci
mento de Santa Catari
na como Estado? '

I'

Para ser uma Capi
tal, não é necessário

que a' cidade seja a

mais populosa ou a

mais dinâmica da re

gião:- tanto Brasília
como Wáshington es

tão longe de serem as

rnaio res cidades' de
seus respectivos países
porém concentram a

maioria das mais altas
autoridades do Pa ís.

Só há uma solução.
ç om o não podemos
c riar uma metrópole
de porte similar às de
nossos vizinhos, é in

dispensável integrar os

centros. urbanos exis-
,tentes com I uma dinâ
mica e atuante rede de

- Sistema rodoviário radial-anelar
do Paraná:- integração das áreas

periféricas dó Estado com a Capital.
,

- Zonas de influência
do PR e RS em Santa Catarina.

A aplicação de tal

princípio verifica-se
bem próximo daqui -

nosso próprio vizinho

Os decorredores transporte
O urgente intercâmbio físico entre as maiores

Cidades do Estado e a imprescindivellnteqra
ção leste-oeste são providências capitais para

a produção de uma "consciência estadual unificada".

A formação de um complexo urbano regional integrado
supriria a falta de uma metrópole.

pois as mencionadas estradas são verdadeiros

corredores de transporte entre as zonas produto
ras do Oeste dos Estados sulinos com os portos
catarinenses de São Francisco e lrnbituba, os

quais serão consideravelmente melhorados.

Apesar de que a maior parte dos produtos a

movimentar serem granéis sólidos e I íquidos que
serão movimentados por meios não rodoviários

(oleodutos e ferrovia), pode-se estimar em cerca

de um milhão de toneladas as cargas a serem

transportadas por caminhões dentro de 3 anos,

entre O Litoral e a mencionada região Oeste.

São 'portanto vitais para a manutenção de San

ta Catarina como Estado.je Florianópolis como.
Capital) nãosó nas linhas de telecomunicações e

energia, mas principaimente o asfaltamento dos

trechos São Francisco - Porto União, Tubarão

-Lages, e Florianópolis-Lages, tnteqrando os

maiores centros urbanos catarinenses de modo

mais intenso, não só em serviços do Governo e

atividades culturais,' mas também em relação ao
I

comércio e outras atividades particulares.

Com anéis rodoviários pavimentados, o con

junto das cidades catarinenses, formando um

complexo urbano regional integrado, preenche
ria pelo menos parcialmente as 'desvantagens da

não existência de uma metrópole em Santa Cata

rina. E - quem sabe? - talvez seja esta a nossa

.qrande vantagem.

Em Santa Catarina poder-se-ia conseguir resulta-
?;,", dos similares, alterando o sistema radial-anelar

paranaense para um duplo sistema anelar, inte

grando, não só entre si mas também com a capi- \

tal, os diversos centros urbanos do Norte de SC

com as faixas relativamente- homogêneas e inte

gradas do Oeste e do Litoral, às quais podem ser

representadas como sendo Eixos do Planalto e

I do' Litoral.
Sempre tomando a Capital como centro de

referência, o pequeno anel seria constitu ído pela
B R...,... 101. até o Itaja í, e BR-470 até a BH-116; .

desta até Lages, e voltando aolitoral pela futura

B,R�282 até a Capital.

Aneis rodoviários da integração

.�

O Grande Anel seria constitu ído pela,
BR-l01 até Joinville: continuaria pela SC-21

(BR-280) de São Franciscoa Porto União, onde
haverá o entroncamento com a BR-153 (em iní

cio de construção) até Concórdia; daí. pela
BR-282 até Campos Novos e Lages; de L;_ages;
até Tubarão pela futura BR-475, depois pela
BR-l0l até Florianópolis:

.'
�'
-;1

As cidades do Norte de se, e os Eixos regionais do Planalto e do

Litoral, integrados por Anéis, Rodoviários, cujos trechos pavimentados
entre o Planalto e o. Litoral implicam em maiores fluxos nos Corredores
de Transporte rélativos aos portos de São Francisco, Imbituba-Laguna,
e Itaja i, os quais apresentariam em 1976 uma movimentação de cargas

conforme os números assinalados nas setas.

As ligações rodoviárias pavimentad.as entre o

Planalto e o Litoral, aqui preconizada :- SC-21,
BR-475 e BR-282 - não só lrão melhorar o in

tercâmbio físico entre as diversas cidades de San

ta Catarina, mas irão principalmente dinamizar

os setores econômicos de todo o Sul do País,
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Cesar Valente

Cinema

As meninas; os, velhos e as crianças
Eu me preocupo com as pessoas. Talvez não tanto

quanto deveria, ou quanto poderia, mas há a preocupa
ção de saber como estão, o que fazem. Por isso perguntei
a bandeirantes o que fizeram no longo final de semana

'da Páscoa. Antes de terminar 'a pergunta já me vieram
com uma longa e entusiasmada descrição de duas visitas:
ao asilo dos velhinhos e ao abrigo de menores (ex-abrigo
né? mudou o nome).

I

Com os velhinhos conversaram, brincaram. E eles,
. tristes, alegres, doentes, esquecidos, lúcidos, deitados,
sentados, calados, conversando, brincando. Pelei que elas
contaram - não pelo conteúdo, mas pela forma - a

gente podia notar que o desafio que é a velhice em um

asilo conseguiu colocar aquelas meninas em contato com

a vida. Muito dificilmente as bandeirantes esquecerão os

rostos que se abriam em um sorriso quase infantil ao

apenas sentir que alguém queria-os ver bem.

'poucas lições são tão bem aprendidas como a vida. E
poucas vezes nós temos chance de aprender com tão boa

professora: a realidade. Geralmente nos escondemos nu

ma rotina protegida demais. Sem um mínimo de sofri
mento, de vida � que afinal vida é tudo, são as pessoas
humanas sofrendo, sorrindo, vivendo.
-

No ex-abrigo de menores (agora é educandário, não é
mais abrigo)as bandeirantes foram ao outro extremo da
vida: visitaram os menorezinhos. Entre o número quase.
assustador de problemas que cada .meninínho daquele
trazia (pelo simples fato de ter nascido), as bandeirantes
encontraram outra premissa, que com a encontrada entre
os velhinhos vai tornar possível uma conclusão valiosa
para a sua vida.

I
'.

"Olhos brilhando" é lugar comum, mas como dizer

que os olhos delas brilhavam quando contaram histórias
,

sobre o "Ui" (apelido de um menininho lá); o,"Fio Ma-

ravilha" (outro apelido de outro menininho - com os

dentes prá frente)?
Para encurt;ar a nossa conversa: as meninas sentiram ii

necessidade urgente de amor para o mundo 'não ter velhi
nhos esquecidos (pela comunidade) e meninos desampa
rados. A necessidade urgente de se fazer alguma coisa.
Mas os homens estão atentos, com baldes de água fria
nas. mãos: prontos a' esfriar qualquer entusiasmo. "As

coisas sempre foram assim". Mas não continuarão.
Por mais que um outro tipo de menininhas: as burri

nhas alienadas, pareçam ser numerosas, uma nova menta-.

lidade feminina está sendo formada pouco a pouco. E
não são só as meninas, há uma nova mentalidade surgin
do nas cucas de muitos rapazes.

São jovens capazes de sentir quanto o mu�do está
doente O quanto crianças sem 'lar precisam de algo mais

que apenas disciplina rígida. Ou 'quanto velhinhos termi-
,

nariam de viver melhor se fossem mais amados pela co

munidade.
Há esperança. A nova juventude está sendo forjada no

calor da observação atenta de tudo o que existe e tempe
rada no ódio que o mundo ensina. Pena que as pessoas
confundam certos jovens tristes com a juventude. Pena
que certos jovens tristes pensem que, suicidar-se através
da 'experiência intensa e louca de todas as sensações seja
liberdade - ou felicidade. Se acabam antes de terem

começado. Estes e os conformistas, alienados, adesistas,'
são muitos.

I
Mas incapazes de ter idéias próprias. O mun

do sempre foi governado e mudado por idéias. E quem
_ tem as idéias? Quem tem vida suficiente para perseguir
um ideal até o fim?

UM SICILIANO NA
.

DINAMARCA (Ii Vichin
,go Venutto dal Sud) outra
vez Lando Buzzanca em

comédia erótica italiana;
com a participação da
americana Pamela Tiffin.

Direção do veterano Ste
no.' Eastrnancolor. 18
anos. Cine São José: 3" -

7,45 - 9,45 horas.

UM MARIDO SEM ... É SENTINELAS DO ES-

,COMO UM JARDIM SEM' PAÇO, nacional de Ary.

Fernandes, com DirceuFLORES, comédia nacio-

nal de Alberto Pieralisi, Conte, Ary Fernandes" Ri

com Francisco di Franco e' cardo Nevoa. Cine JaliSco:

Rossana "Ghesa, Eastman- 8 horas.

color. 18 anos. Cine Ritz:
5 - 7,45 e 9,45 horas.

A VINGANÇA DOS

12, nacional com Mauricio

do.Vale e Rejane Medeí

ros.
REVÓLVERES' NÃO

COSPEM FLORES, 'de Al
berto Salvá,' com Paulo

Villaça e DUma Loes. East
mancolor. 18 anos. Cine

Roxy: 2 e 8 horas.

O ESTRANHO DE CA
CHEMIRA (Cashnir Run)
de John Peyser, com Per
nell Roberts e Alexandra
Bastedo. Metrocolor. 18.
anos. Cíne Glória: 5 e 8
horas.

WOODSTOCK - Um
show de música rock ao ar

livre e que durou 3 dias,
com' a participação de
500.000 jovens. 120 horas
de filme foram reduzidas a

3 horas, pelo' diretor do

documentário, Michael
Wadleigh e' o produtor Sob
Maurice. 20 cinegrafistas e .

diversos peritos em ,som,
foram movimentados, para'
a realização deWoodstock,
considerado pelo Time, co
mo um dos melhores docu
mentários jamais feitos nos

EE.UU. Technicolor, 18
anos. Cine Coral: 3 e 8 ho ..

raso

A MARCHA DO PAS
. SADO (Goíng Home) de

. :Herbert B. Leonard com

RobertMitchum e Breada
Vacaro. Metrocolor, 18
anos. Cine Rajá: 8 horas.

O ,A(iENTE rosm
VO, nacional de Fabio Sa

bag com Edson Silva. East
-

mancolor, Cine são Luiz: 8 ,

horas.

Darci Costa'

APARTAMENTO DONA MARTHA

.

Vende-se apartamento com.3 quartos, amplo li
vmg, banheiro, cozinha com armário tipo americano
em fórmica, área de serviço e dependência de empre-
gada, 1;10 10. andar. .

Preço Cr$ 125.000 - com parte financiada pela
Caixa Econômica Federal.

Tratar com Gastão fones 4604 e 31.6 4
'

APARTAM,ENTO ED. ITAGUAÇU
Num dos 'mais belos recantos da Ilha pos

suo apartamento, com dOis dormitórios e de
mais dependências, incluindo garagem. Peque
.na entrada e o saldo financiado em até 30
anos.

Falar com Rogério, Centro Comercial; sala
103.'

.

VENDE-SE

Casa à rua Ministro Costa Ribeiro s/no ..

'la. rua a direita após Escola Aprendizes
Com 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozínha,
garagem e dependência completa 'de empregada.
Tratar c/ qASTÃO fones 4604 e 3164.

Preço 105.000 - sendo 85 p/8NH.

Bonson T'V I....________..

Horóscopo
Omar Cardoso

TV. CULTURA - CANAL 6
13:30 ':- TV. Educativa;

14:00 - Cine Matinée; 15:30
- Clube dos Heróis; 16:30 -

Show de Desenhos (a cores);
17 :50 - À Feiticeira (a cores);
18:15 - Jeannie é um gênio (a
cores); 18:45 - Jerônimo, o

herói do sertão; 19:20 - Bola
em Jogo; 19:30 - Rede Nacio
nal de Notícias, via Embratel
(a cores);'19:50 - Tom e Jerry
(a cores); 20:00 - Vitória Bo-.
n e l l i; 20:50 - O Imortal;
22:00 - Quarta à noite no ci
nema (a cores); 24:00 - Hawai
5-0 (a cores),
TV COLIGADAS - CANAL 3

13:30' - Padrão crMúsica;

ÂRIES - Hoje você terá extra

ordinário sucesso em coisas re

lacionadas com o rádio, .irn

prensa ou' promoções artísti
cas. Sendo uma quarta-feira
bem influenciada: pelo Sol. e

por Mercúrio', aproveite da me

lhor formá

TO\) RO - Suas chances de su

cesso, neste dia, serão limita
da:s no campo 'afetivo, mas am
.plíadas no' setor de finanças.
Se vem protelando algum ne

gócio do seu interesse, poderá
realizá-lá hoje, com absolu to
êxito.

-

GÊMEOS - Dia propício, rela-
tivamente, pois até o dia 20
haverá muitas lirnitaçôes no

plano das iniciativas que deseja
empreender. Todavia, aja com

destemor, e isso contribuirá

,para seu merecido triunfo.

• CÂNCER - Novas possibilida
des de sucesso haverão �e se

apresentar a você nas primeiras
horas desta quarta-feira. Con
tudo" evite assumir demasiada

responsabilidade no plano dos
trabalhos que deve execu tar.

LEÃO - No plano das ativida
des normais, avance com dis-,
posição de vencer, mas sempre
com honestidade e cautela.

Quem nasce em Leão, vem ao

mundo para realizar boas
obras.
VIRGEM - Pessoas nascidas
em Leão poderão beneficiar-se

, de você, pelo que lhes fizer e a

ajuda' que lhes estender, em

momentos difíceis, mas em

compensação, os de Libra po
derão, lhe proporcionar bens

incontestáveis, neste dia.

14:00 - Mundo da criança;
14:05 ,- Este mundo curioso;
14:30 - Tia Maria; 15:00 -

Scooby Boo; 15;30 - Seriado
de Aventura; 16:00 - Ben, o

urso amigo; 16:30 - Mulheres
em vanguarda; 17 :00 - O cir
co; 17:05 - .Vila Sésamo;
í8:00 - Paladino, o defensor
da justiça; 18:30 - Shazarn,
Xerife e Cia; 19:00 - Uma Ro
sa com Amor; 19:30 � Atív,
Econômicas FIESC; 1,9:40 -

.I'elc Jornal Malhas Hering ;
. 20:10 - Cavalo de Aço; 21 :00

- 4a. feira Nobre; 22:15 -

Jornal de S. Cato na TV; 22:30
- O Bem Amado; 23:00 -Au
daciosos .

LIBRA - Po'r ser nativo deste

'signo e estar vivendo o per io-
'

do correspondente à sua Oita
va Casa do �odíaco; deverá,
precaver-se um pouco mais

quanto à sua saúde. Para as ou

'tras coisas, as influências são
neutras.

ESCORPIÃO - Dia um tanto

quanto crítíco,'. se não evitar
tensões eo nervosismo. Contu
do você saberá' contornar os

obstáculos. Agindo de modo

positivo e com a mais firma
determinação de superar toda
e qualquer dificuldade.
SAGrrÂRIO - Mesmo as pe
quenas chances de êxito, sejam
no q '-) for, deverão ser aproo'
veitadas, a fim de escalonar
suas pretensões de sucese no

amor, nos negócios ,e na vida

profissional. Contatos e amiza
des valiosas.

CAPRICÔRNIQ, - Influência
totalmente benéfica para as

festividades, participação em

aniversários, esporte e diver
sões: Será bem recompensado
pelos esforços que envidar em
favor de sua estabilidade.
AQUÁRIO,,- OS novos com

promissos que-assumir deverão
.resultar muito benéficos nas

semanas vindouras. Aproveite
esta influência, no entanto, pa-

'

Ia dar andamento às atividades
rotineiras, que não devem ser

atrasadas.
'

PEIXES � As chances aparen
tes deverão ser investigadas
com mais atenção e profundi
dade, pois poderão se eviden
ciar' e lhe trazer' resultados
muito benéficos. Atração e in
_telesse acentuados pelo sexo

oposto .

Môniea

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 430 ..
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O importante é... ji#'
. = == -==-.,_ manter-se em= -::=
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formà ...
LIMPAR os

,RINS
,

ESTIMULAR o

fígado ...
tome

..: ..:��,,'�URODONAL
e viva MAIS contente!

ATENÇAO-' ATENÇAO!
ILHATEX avisa:

Chegaram os últimos modelos de lençóis
em tergal, poliester, cambraia.e

percal, dos tradicionais
aos m'ais modernos e avançados.

Também os novos' lançamentos de jogos
de banho, toalhas de' mesa e malhas ARP.
Tudo para à seu enxoval em ILHATEX.

. A maior.escolha pelos melhores preços.
Crediário em 4,vezes sem

acréscimo ou em até 12 meses.

'\ INGLÊS É UMA LlI\JGUA
FASCINA"-lTI': I NÃO?

Bidú

,

.r,-....",..-...,.-.,r-..�-...,.--...
( VOu DAR uM '''1
/ SUSTO NA: DlVI5A� )
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Zury Machado
CENTRO crvtco

A Direção do Instituto Estadual de Edu

cação inaugurou, naquele estabelecimento, o
Centro Cívico, entidade prevista pela legisla
ção educacional. O Centro Cívico foi a nossa

grande conquista no ano 73, palavras da Di

reção do Instituto Estadual de Educação.
PERGUNTA AO EMBAIXADOR

Miguel Hermínio Daux Filho, de 10 anos

de idade, perguntou ao Embaixador do Líba
no no Brasil, em sua recente visita ao nosso

Estado, se o Líbanofaz parte da ONU.
ZULEICA E CARLOS ALBERTO

Em seu luxuoso apartamento na Avenida
, 'Rubens de Arruda Ramos, o casal Zuleica e

,

Carlos Alberto Lenzi, sábado recebeu um

grupo muito simpático" para o aperitivo, an
tes 'da noitada no Santacatarina Country
Club.

NO LAGUNA TOURIST
O Presidente da Assembléia Legislativa e

senhora, Deputado Zany Gonzaga, passaram
o domingo no confortável Laguna Tourist

Hotel.'
, PROCOPIACKI,

-. - \
Voltou à filia para passar o fím de semana

em companhia da linda Mària Cristina da Sil-

Neuza lang,
rainha do Clube 6 de Janeiro'

que inaugurou sua

espetacular sede social
em noite de gala na última
semana.

.
' Maritu

veira Assis e foi visto no Country Club e

também na boate Capelinha, o industrial Mi
guel Procopiacki Filho.

MODA

Chegando do Rio com a .moda carioca,
para o outono inverno, a senhora Alice Lam

berd, proprietária da Alice Modas.
CASAMENTO

Maria Beatriz Costa e Carlos 'Robertó
Amorim, dia 4, às vinte horas, na capela do

Colégio Coração de Jesus, receberão a bên

ção.de casamento.

CLUBE DOZE
A Diretoria do Clube Doze de Agosto, es

tá promovendo domingo próximo, na praia
de Jurerê, uma movimentada churrascada,
no local da nova sede balneária.

SAúDE

Atendendo a ,convite do Diretório Acadê
mico dó Centro Sócio-Econômico da Univer
sidade Federal de Santa Catarina, esteve re

centemente, em Florianópolis, .o Professor

Walter Álvarez, da Universidade Católica de

Minas Gerais. Durante sua visita à Cápital, o '

Professor Álvarez proferiu conferências so

bre o tema "Direito da Eletricidade", realiza
das no auditório da CELESC.

coNvÊNIO

Bartowsky de Souza, uma
charrnosa pauli s ta que circulou

em nossa II ha.

PROFESSOJ{ ALVAREZ

Convênio entre o Ministério da' Agricultu
ra e a Cooperativa Agrícola Cotia foi firrria
do nesta Capital, entre o; Sr. Alberto dos

Santos, Diretor Estadual daquele Ministério

em Santa Catarina, e" o Sr. Gervásio Inoue,
Diretor-Presidente da Cooperativa Agrícola

-

Cotía, na preser-ça do Secretário da Agricul-
Não deverá haver quaisquer dificuldades tura, Eng. Glauco Olinger.

na aprovação do projeto "Desenvolvimento, VEREADORES-
Integrado do Setor Saúde", apresentado pelo Os vereadores Valdemar da Silva Filhó e

Governo de Santa Catarina ao Governo da Pedro Medeiros", da Câmara Municipal de,

Alemanha Ocidental. OMinistro da Coopera- Florianópolis, enviaram mensagem de con

ção Econômica está permanentemente infor- gratulação. ao GovernadorColomboMachado.
mado sobre detalhes de tramitação do pro- Salles, pelo interesse que vem tomando com
cesso e acompanha a sua apreciação pelos 'referência a inclusão de Santa Catarina no

'organismos financeiros alemães. c�peonato Nacional de Futebol.

CLUBE DAS MÃES
O Secretário do Governo,
Orlando Bértoli, recebeu
em audiência a Diretória
do Clube das Mães, da-ci
dade de Rio do Sul, com
quem-tratou da celebração
de convênio com a Secre-.
taria dos Serviços Sociais,
visando dinamizar a atua

ção daquela entidade filan
trópica em prol da criança
desamparada.

COTESC
A Companhia'Catarinense
de Telecomunicações está
solicitando à comunidade
seu apoio no sentido de

ajudar li conservar os tele
fones moedeiros instalados
nas ruas da cidade.
A COTESC justifica seu

, pedido pelo fato ocorrido
na última semana na ruai

_ Major Costa, em um dos
telefones.

'

AGRICULTURA
O Secretário Estadual da
Agricultura, Glauco oue
ger, declarou que "uma
das opções no Projeto Ca
tarihense .de Desenvolvi
mento é a produção de
qualidade, em lugar de
quantidade, no que se refe
re ao setor agropecuário".
Tendo em vista esse objeti
vo, afirmou' \0 Secretário
que Santa Catarina já está

produzindo, atualmente,
80% de toda a batata certi
ficada do Brasil, segundo
declarações do Presidente
da Cooperativa COTIA.

GRUBA
, Deu rápida circulada pela
,

ilha, o engenheiro Osmar
. Gruba, da cidade de Porto
União.

NOCOUNTRY
,

Sábado, no simpático bar
do Santacatarina Country
Club, palestravam em ro

dadas de uísque os casais,
. Paulo Bauer Filho, fernan
do' Viegas, Luiz Alberto
Cerqueira Cintra, Fulvio
Luiz Vieira e Sidney Len
zi. O. jornalista e senhora
Luiz Henrique Tancredo,
Miguel Daux e Senhora,
Costureiro Lenzi e Senho
ra; Jorge Ayub e Senhora e

Carlos A. Lenzi e Senhora,
também estavam em gosto
so bate-papo no bar do
Country.

I

. AINDA NO COUNTRY
Jantando no restaurante
do CountryClub, na noite
de sábado os casais, Djal
ma Araujo, Jocy Oliveira e

Ivo Silveira Filho.

---------------------------..
"

-----.....------------------------.

CINEMA
PARA '1

HOJE

CINE SÃO, JOSÉ .3' - 7,45 9,45 H'

:EXIBIOORA ,

.

CENTROSUL' LTOA. �

CINE JALlSCO ,-' a H.

CINE RITZ - 5

o ME5MQ'DII1E10R DE -MfMORIt."O[:,!""(.IGO • .J'
F-O ENrERRO DA (Af-�llr,/I'

CINE' GLÓRIA - 5 - a(H:

-,

�,wooclltock
tec��iç:�" 3 diOf de paz. rrulríco ... e amor

_"".,:,::'"" w': ::::::,;::,::',�, ::::::,:,c::,',�:i::::., ..'"
micho�1 �dleigh 1�0l�·rnr.1Hlr"· '\'lIli"'\.:·':'·�;��;'" �1Íp �';.\��f:

ROXY' PROGR'AMA DUPLO 2 - 8 H

7,45 CJNE' CORAL - 39,45 H

/

i;,�:':'>:: ROSSANAGHISSA
'0'.1 fll '" fRANCISCO DI fRANCD

,1,1lI�1 �ARONI
MURUO NIRI

SE VOCE E CASADO VEJA "UM MARIDO SEM" ...
SE NAO FOR VEJA TAMBEM E APRENDA COMO ...

.. .. ,. .. '��

a H

2� FILME'1� FILME'

1>"- --

'/if'''''��.

REVOLVERES NAn, COSPEM FLORES

RITZ AMANHÃ

P0r,,�,:;I, ;"�r"·'i\i':'\�ljnr", [)I�t>,n:, !I,·�(n"tt,po0 •
.

' I'
. �. ,!'�!I-", \, l)"IVl '�'<' .... '" o,:)

:�,Dr J GJi):2!J

.SAO JOSÉ

PRE�ESTR�IA
às 20,30h
"Este filme s6 en

trará em exibições
normaisap6s 60 diasr'.

6� FEIRA

JECE VALADÃO
PAULO FORTES

RUBENS DE FALCO

MARLY DE FÁTIMA
VERA GIMENEZ

SANDRA BARSOTTI I'
'- - __------_..----- ,_,. JJ

/'
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, W'LMO Z�TTQR
CUPOM Nº 41.513

JOINVILLE
.

,MQRIR DE LOURDES M. SOUZR
, CUPOM N� 89.941
CRICIUM�

.

RO NY DE JESUS LIMQ'
CUPOM N°59.651

LRGES

W�LTER SIEGEL
CUPOM' N°96.151

.
JOINVI LLE

NELSON MATUCOSKI
.

CU·POM N2 41.513-8
PORTO UNIRO

. ,
. ,

�E VOCÊ AINDA NAO FEZ SUA ASSINATURA,' AO PERCAMAISTEMPOII.�----------------------------�--------------���------------------�----------�
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Polícia

Uma simples cochilada, ao volante, quase permitiu ao estudante dormir o sono eterno.

Por cochilar ao volante
estudante provoca ac�idente

Um simples cochilo quase levou o estu

dante João Adolfo Chaves Neto, de 19

anos de idade, filho' do prefeito de Tiju
cas, a dormir o sono eterno. Ele trafegava
pela BR-10!, de retorno à sua residência,
quando pestanejou por uma fração de se

gundo. Seu carro, Corcel placa 11-34-28,
ficou desgovernado, mas para felecidade

de João Adolfo, nenhum outro veículo
rodava pela-estrada àquela hora (30 minu

tos de ontem).'

lateral, gramado, tendo o veículo rodado'
cerca de 50 metros, com o estudante pro
curándo controlá-o, até chocar-se contra

alguns arvoredos e parar. O carro ficou
, bastante danificado, .enquanto o motoris

ta saiu ileso; tudo não passando de um

mini-pesadelo: João Adolfo não sabe co

mo chegou a dormir ao volante, clurant� o

trajeto. Segundo os patrulheiros rodoviá
rios ele estava sonhando ,com alguma
coisa ou alguém e adormeceu. O que mais

intrigou foi o fato dos patrulheiros encon

trarem no porta-luvas uma latinha de va
selina, que não sabem da sua utilidade pa
ra João, estudante de Engenharia.

Ainda para sua sorte, o Corcel, ao sair

da estrada, não- 'encontrou barranco ou

pedras no seu caminho. Havia um declive

�

Ap�oveitando a'�u$ência dos
; morad'ores, ladrões atac'am

��
.,

,

-- ....
.

�

�.

A ação dos de]jp9.uentes, na área de
'

te, quando retornou, encontrou portas e

crimes contra o patrímônía.contínua sen- janelas da casa abertas, constatando a fal-

do intensificada. Alarmada ciJIR isso, a ta de vários objetos do seu interior.

Polícia apela a todas as pessoas residentes Fato idêntico aconteceu na moradia de
'-' ,

em Florianópolis que, quando pretende- "4.,Egentino da Silva -Porto, à rua Max
rem viajar, que deixem sua moradia sob a Scfirarnm, no Estreito. Na sua ausência;

guarda de vigias ou amigos de inteira con- elementos desconhecidos arrombaram a
'

fiança ou comuniqugm-se coma Delega- porta de entrada e, além de promoverem
cia de Furtos e Defraudações, que na sua a maior desordem nos aposentos, carrega-

ausência, efetuará rondas constantes no ram diversos objetos. O bancário Reinal-

local. do Ramos, Lima, da rua Alves de Brito,
também foi vítima de arrombartlento,'
tendo os delinquentes roubado jóias ava

liadas em· mais de 20 mil cruzeiros. A
Isto, segundo as autoridades policiais,

torna-se necessário para evitar fatos seme

lhantes ao que ocorreu na residência de

Neri Schultz, à travessa Marquês de Carva

lho, em Coqueiros. Com seus familiares
ele viajou dia 19, a fim de passar à Páscoa

com parentes no Interior. Domingo à noi-

quarta ação' desenvolveu-se no clube lo.

de Janeiro, em Coqueiros. Após arromba
rem a porta,' desconhecidos adentraram
ao seu interior, roubando cigarros, bebi
das e pequena quantia em dinheiro.

,

SECRETARIA DOS TRANSPORTES' E'oéRAS
DO ESTADO DE SANTA CATARINA,

De ordem do Diretordo Departamento, Autônomo-de Edificações, comunico
aos interessados que está aberta concorrência para aquisição de Marmorite inclusive
Mão de Obra para a Construção do Palácio da Justiça do Estado de Santa Catarina,
conforme edital fixado no painel do Escritório da Construção do Palácio da Justiça
do Estado Local: Largo, 13,de Maio (Prainha) e edifícid das Diretorias 80. andar.

.'

ENGo. OLAVO FONTANA ARANTES.I
I I

'CENTRAIS ELÉTRICAS DO SUL, DO BRASil S.A ..

ELETROSUL
, Subsidiária da ELETROBRAS

OPORTUNIDADE PARA ESTÁGIO DE Tt:CNICOS DE NI\Ú:L MÉDIO,
RECt:M-FORMADOS, NAS INSTALAÇÕES DA USINA TERMOELÉTRICA DA
SOTE LCA, EM TUBARÃO - SC.

.

OFERECEMOS:
- Remuneração igual a dois salários
m [nirnos regionais.
- Estágio de 9 meses.
- Possibilidade de ingressar nos

quadros de empregado da Empresa.
- Treinamento' nos servrços de,
operação das novas unidades : em
instalação.

,

EXIGIMOS: .

.

- Idade: 18 a 30 anos, livre de serviço
militar.
- Instrução: Téc,nico de nrvel médio,
recém-formado �m eletromecânica -

preferencialmente,' ou mecânica e

eletrotécnica.
-Os candidatos serão, sub�etidos a

- entrevista.

Local de Trabalho: Usina Termoelétrica da SOTELCA - Tubarão - SC.
Inscrições: Apresentar-se de 2a. a 6a.feira, das 7;30 às 11,30 e dàs�1>3,,�0 às 18,00
horas, até o dia 30 do corrente, no local acima indicado. '

-

.

NOTA:. Os 'candidatos deverão apresentar-se munidos de carteira de identidade, 2
retratos de 3 x 4, comprovante de escolaridade e certificado de reservista. '

I-,-------�
l-
I

tido contrário seguia a Vemaguet
AD-46-98. Os dois carros chocaram-se

,

Criançamorre
•

afogado no poço

da sua residência
Dicléia Serafim, de dois anos de idade, filha de Jair e

Tereza Serafim, estava brincando no quintal da sua

residência, em Imaruí, ao lado da sua mãe, que lava roupas.
Era um dia como os outros e p;)71guém acreditava que
alguma tragédia: estivesse por acontecer.

Tereza colocou as roupas no varal é recolheu-se ao

interior da casa, para preparar o almoço. Só então sentiu

falta da filha. Intrigada, passou a procurá-la por todos os

aposentos e sob a casa. Maria, sua cunhada, a auxiliava,
, percorrendo o quintal. Talvez por intuição, aproximou-se
do poço e olhou para o seu interior. Dicléia estava lá

dentro, insconsciente. Um vizinho ajudou Maria a retirar
Dicléia das águas, transportando-a ao Hospital Infantil. A
menina faleceu, segundo a Delegacia de Segurança Pessoal
sem receber assistência medica.

., .

Menino queimou-se
com água e faleceu
J�inville - (Sucursal) -.b desespero tomou conta. da

. família de José Sebastião Selhorst, residente à rua

Teresópolis, quando seu filho Jailson, de apenas um ano de

idade, encontrou triste fim ao ser atingido por uma chaleira,
que .continha água fervente, Atragédia aconteceu domingo,
ficando a criança internada até a madrugada de ontem no

Hospital São José, onde veio a falecer, baldando os esforços
do corpo clínico daquele estabelecimento hospitalar.

Jailson estava na cozinha 'da sua residência, brincando
com outra criança, enquanto sua mãe conversava com uma

vizinha. Ninguém sabe como, mas o garoto subiu em uma

cadeira e puxou uma chaleira de água fervente, que estava

sobre o fogão, tendo o líquido caído sobre' -o seu corpo,
atingindo 'principalmente a cabeça. Alertada pelos gritos de

Jailson, Marlene, a mãe: precipitou-se em seu socorro e

.levou-o ao Hospital São José, na esperança de salvá-lo. Os

esforços dos médicos não surtiram efeito e na madrugada de
ontem o garoto, de um ano, veio a falecer.

Tentou desfazer'o
matrimônio a bala

Entre a vida e a morte, Francisca Maria Demétrio está
internada rio Hospital de Caridade, com ferimentos no rosto
e no pescoço, produzidos por arma de fogo. Na manhã de

ontem ela foi vítima de tentativa de homicídio, sendo autor
o operário José Demétrio, seu marido, fato ocorrido na

localidade de Paulo Lopes.
Os motivos do crime ainda não foram esclarecidos pela

Polícia, porque Francisca não está em condições de falar e

também porque José desapareceu, tomando rumo ignorado.
Vizinhos do casal afirmaram' que os dois discutiam
frequentemente e Francisca sempre se. queixava que José
.não estava' imbuído de boàs intenções em relaçãoa ela.
Casados há "maís de 15 anos, ele mantinha relações
extra-conjugais e não parecia disposto a continuar com

I Francisca. Na manhã de ontem, antes das sete horas, os

moradores próximos ,à residência de Francisca e José
ouviram suas vozes, discutindo e a seguir dois estampidos de
arma de fogo. Instantes depois José saiu pálido e assustado, '

sem parar para cumprimentar os vizinhos. Estes, intrigados
com aquilo, adentraram à moradia e depararam com

Francisca caída junto à mesa da cozinha, sem sentidos.

Sangue escorria dos ferimentos 'no rosto e no pescoço,
sendo Francisca conduzida para o. Hospital de Caridade,
onde está internada em estado desesperador. Cientificados
dó fato, agentes policiais destacados em Paulo LOpes
iniciaram investigações, visando a, captura do criminoso,
mas nada conseguiram, visto que' José Demétrio' havia
desaparecido da localidade sem deixar pistas, acreditando-se

. que esteja homiziado ,na casa de algum parente.
.

,
,

Amanhã o' iulgamento do
assassino' do ex-em'pregad�

Nenhum dos motoristas envolvidos

sabe explicar como aonteceu. O do
Volks AA-95-27, de Florianópolis, trafe
gava, pela avenida Getúlio Vargas, em

São José, retornando à Capital. Em sen-

, A partir das 13 horas de amanhã, esta
rá em julgamento o comerciante Nery
Nascimento, que no dia cinco de dezem
bro do ano passado assassinou, com um

golpe de canivete, o seu ex-empregado Al
do Genézio da Costa, de 24 anos de ida
de, crime registrado no Sac� dos Limões, e ,

que se transformou no primeiro de 1972.
A sessão será presidida pelo juiz Ernani

Palma Ribeiro, funcionando o promotor
Valdemiro Borini na acusação, assistido,
por Nicolau Pitsica e Domingos Veloso
Neto. A defesa do réu estará a cargo dos
'advogados José de Brito Andrade, Alcides
-de Assunção Tavares e Oswaldo José Pe
dreira Horn. Nery Nascimento, um dos

proprietários da Empresa Limoense Ltda,
.
estará sendo julgado no Centro Sócio
-Econômico, antiga Faculdade de Ciências

, Econômicas, à rua Almirante Alvim, 91,
fundos.
o CRIME

Para o Ministério Público, o homicídio
praticado por Nery foi frio, planejado e

por motivo fútil, enquanto para a defesa,
o criminoso agiu desta forma por coação
moral irresistível. Aconteceu por volta de
17h30min do dia cinco de dezembro, sen
do assitido por várias pessoas do Saco dos

Limões, que não conseguem entender as

razões de Nery. Segundo a acusação, a

vítima trabâlhava na Empresa Limoense,
como motorista, passando a. ser' persegui
da pelo patrão. Trabalhava ;15 horas por
dia, percebendo ordenado dê Cr $ 530,00,
com o qual se mantinha e sustentava o pai
inválido, a mãe e dois irmãos. Sem qual
quer motivo, foi transferido para outra li

nha, sofrendo corte nas horas extras e re

dução no vencimento.

de frente, no meio da rua, registrando-se
apenas danos materiais.

Por não concordar com a resolução da

empresa pediu demissão mas não recebeu
de imediato o que lhe era devido. Dia cin
co, horas antes do crime, esteve nos escri- ,

tórios da Limoense, procurando receber,
sem contudo ser atendido. Teve ligeira
discussão corri o contador e retirou-se.
Por volta de 17h30min estava nó ponto
final da linha Saco dos Limões quando foi
abordado por Nery, que havia sido infor
mado pelo seu contador que Aldo havia
feito comentãrios desagradáveis contra a

firma. Da discussão passaram ao désforço '

físico, oportunidade 'que Nery sacou de
. um canivete e desferiu certeiro golpe con
tra o ex-empregado, atingindo-o no cora

ção. Em seguida embarcou no seu carro e

',fugiu do local, sem prestar socorros ao

ferido.

Júlio César Renke da Silva, tenente da

Aeronáutica, passava naquele instante pe-
.

lo, local e atendeu a vítima, conduzindo-a
,em seu veículo para ui:n hospital. No
Pronto Socorro do INPS não foi atendi
do, dirigindo-se então para o Hospital de
Caridade. Aldo sangrava abundantemente
e agonizava, vindo a falecer instantes de

pois de dar entrada no hospítal. O Crimi
noso, por seu turno, ficou homiziado na

casa de um amígo.jomente se apresentan
do no dia seguinte à Polícia, acompa-

.

nhado por um advogado. Menos, de cinco
meses após cometer o crime será julgado,
pelo seu ato, devendo' 13 têstemunhas -

oito de acusação e cinco de defesa - pres
tarem depoimentos em plenário. Para os /

pais do jovem Aldo Genézio da Costa tan
to faz. Condenado ou não o criminoso,
seu filho não reviverá.

Comerciario
.

não aceita
'

cheque e ap�nha do freguês
. 'i

Por se negar a negociar com uma este-

lionatária, o comerciário Bruno Huber,
funcionário de uma panificadora do nú
cleo residencial de Barreíros.Ievou a pior.
Foi agredido a socos e pontapés, por um .

elemento de forte compleição física e, co
mo consequência, tornou-se necessário ser

medicado em um estabelecimento hospi
talar.

Aconteceu na manhã de ontem, Leo
nilda Rabeque, moradora naquele local,
dirigiu-se à panificadora e efetuaou várias
compras, Estava acompanhada 'por um

homem desconhecido do comerciário. Na
,

hora de pagar, Leonilda tentou fazê-lo
com um cheque; que, contudo, foi recusa
do por Bruno, o qual sabia que Leonilda
está respondendo a vários processos, por
passar cheques sem fundos. Sua decisão
não foi bem recebida pela freguesa e mui
to menos pelo seu acompanhante. Esta in
sistiu com o comerciário para aceitar o

cheque e, diante da nova recusa, apelou
para a agressão. Em seguida o casal reti
rou-se do estabelecimento, levando consi
go as compras, sem contudo efetuar o pa-.
gamento.

O Departamento Autôno'mo de Edificações torna' público, para conhecimento

dos interessados, que se acha aberta a Tomada de Preços no. 05/73, para construção
da Cobertura dó Ginásio de EsporteS de Joinville:

.

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos da Sede do

Departamento Autônomo de Edificações, no 100. andar do Edifício das Diretorias,
à Rua Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14,00 às

o 1-8,00 horas. - .'
,

FloriàÍ1Ó'�ólis, 18 de ab�il de 1973
.

ENGo. HÉLIO COSTA
Diretor Geral.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES [ OBRAS·
DEPARTAMENTO AUTONOMO· DE EDIFICAÇOES
TOMADA DE PREÇOS Nº 05/73.

,

,AVISO

ESTImo DE'SANTA CATARINA �
"

. .

SECRETARIA .DOS TRANSPORTES E OBRAS'
DEPARTA'MENTO 'AUTONOMO 'DE EDIFICAÇOES
TOMADA DE PREÇOS N'�'04/73.

',_ .

,AVISO

Apartamento no.12, Edf. GAIVOTA, em Itaguaçu,'
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de'

serviço e garagem - Cr$ 116,800,00. 86.000,00 em

até 20 anos e saldo a .combinar c/ pequena .entrada.
Tratar com Sr. GASTÃO, fones 4604 e 3164,

.

APTO. DIAS VELHO
Com 161,00 m2, 3 quartos, livinq amplo, cozinha.érea de ,

serviço, Todo em taco de peroba branco corn'Sínteko, 'Piso
vitrificado nos banheiros, cozinha, área de serviço e WC de

empregada - Azulejos/decorados de 1 a. até o teto no banhei
ro' e na cozinha, Armário, embutido no quarto do casal -

Cozinha em fórmica tipo. "americana" - janelão na área de

serviço I nstalações prontas p/ar condicionado, Porta e box'
em alumínio e acrílico - Pia inox' c/2 cubas - inox - Um
mimo de apartamento no 140,' andar, de frente p/Felipe
Schmidt.

Preço - /165.000,00. Com uma entrada e parte financiado

por Agente financeiro BNH - TRATAR GASTÃO - fones.'
,

4606 e 3'164.

Rara oportunidade, terreno com 15,OOm de
frente por 30,OOm de fundos sito no lotea
mento da ,"Mitra" bem pertinho da rua Arn«

Hoeschel.
'Preço -;- 85.000,00 a Vista.

,

Tratar cl Gastão fones 4606 e 3164

O" Departamento Autônomo de Edificações torna público, para conhecimento
dos interessados, que sé acha aberta a Tomada de Preços no. 04/73, para a constru

ção da Cobertura do Ginásio de �spbrtes de Tubarão.
O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos-na Sede do

Departamento Autônomo de Edificações, no 100. andar do Edifício das Diretorias,
à Rua Tenente Silveira, em' Florianópolis, de ;!a. a 6a. feira, no horário das 14',00 às
18,00 horas. '." ,

FlorianópOlis; em 18 de abril de 1973.
ENGo. HÉLIO COSTA

Diretor Geral.

VENDE-SE

TERRENO NO CENTRO
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Zaga lo está com,medo da Copa

DEODORO, 11 - 3795

LOJAS
- _. -- -

CENTRO EXECUTIVO M. DAUX

f

Loja No. 5. p/ ponto-comercial.

aNTRO EXECUTIVO' MIGOOi:;'
DAUX

'

Lojas e salas para escritório ou co-

rnércio.
LOJA éOMERCIAL
Sita no Solar Dona Marinez, com 30rri2 à

rua Antônio Dib Mussi.

LOJA COMERCIAL
ÓTIMO PONTO PARA ESCRITÓRIO
OU LOJA no ED. Solar Dona Marinez.

LOJA COM 60m2 - CBNTRO
'-

Com instalações, tapetes, cortinas,'

:armários, balcões, sofás, etc. Transfe

r.l')cia de ponto.

LOJA COMERCIAL
Sita no Ed. Centro. Executivo Miguel
Dáux.

APARTAMENTOS
ED. ANlTAGARlBALDI
Aptos. com 1 quarto, sala, cozinha,

,
bahheiro.

APrO. ED; BRIGADEIRO FAGUNDES
C/ 02 quartos, sala, cozinha"área de ser-

viço e banheiro.
'

ED. ANITAGARlBALDI

Aptos. com 2 quartos, sala, cozinha, ,

banheiro, área de serviço.
APTO. SOLAR DONA MARTHA

C/ 03 quartos, sala, cozinha, banheiro,
dependência para empregada e garagem,

sito no 50: andar do Solar Dona Martha.

APrO. SOLAR DONA CONCEiÇÃO
Térreo, com 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro.

,

.APTÓ MOBILIADO
Sito' no 100. andar do Ed. Brigadeiro Fa

gundes com 03 quartos, living, banheiro,
copa-cozinha, telefone, dependência para

empregada,
.

APTO. ED. JORGE DAUX
No 110. andar com 02 quartos, sala, co
zinha', banheiro social e banheiro para

empregada,
'

APTO. NO ESTREI1;O
Sito no Ed. Cisne Branco a rua Manoel

de Oliveira Ramos, 239 com 1 quarto,
sala, cozinha e banheiro.

APARTAMENTO SOLAR DONA
MARTA, aluqa-se - 3 quartos, living, sa"
Ia, cozinha, banheiro social, banheiro,
d,\lgendência para empregada, área de ser�
viço e garagem.

ED. BRIGADEIRO FAGUNDES

Apto, com 3 quartos, sala, cozinha e

banheiro.

APro. DA RUA PROFESSOR ANACLE
TO DAMIANI,17'
Com 04 quartos, sala, cozinha, banheiro
e garagem.

SALAS
SALA COM 70 m2

Ótima sala, própria para escritório, sita a

rua Clemente Rovere, 04
CONJ. SALAS PARA ESCRITÚRIO
Sito travessa Ratclif esquina com Rua
João Pinto, conjunto de 02 salas com ba

nheiro.
SALAS PA-'�.A ESCÍUTÚRIO
Sitas no Ed. Centro Executivo Miguel
Daux no 30., 40., 50., 110. -andares,

CONJUNTO DE SALAS NA TRAVES

SA�TCLlF
própria para escritório ou consultório,
03 salas com banheiro (Travessa da rua
João Pinto e Rua Tiradentes)

CENTRO EXECUTIVO Jtf. DAUX
,

Salas-p/ escritórios diversos andares.
,

SALA PARA ESCRITÚRiO
Ed. Parthenon - Rua Tenente Silveira
20. andar.

SALA PARA ESCRITÚRIO
Conj. de salas sitas no Ed. Julieta 20 ..

, andar, à rua Jerônimo Coelho.
,

CASAS
CASA da rua Tomaz João dos Santos, 17
C/ 3 quartos, sala, copa, cozinha, banhei
ro, dependência para empregada ,e, gara
gem.

CASA NO ESTREITO

Sita à rua Felipe. Neves s/n no Estreito,
com 2 quartos, sala, cozinha e banheiro .

.

CÁSA EM CANASVIEIRAS
'

-Corn sala, 02 quartos, cozinha, ba

nheiro, garagem, completamente mobl- ,

llada,
' ,

CA.SA NA AGRONÓMICÁ
De madeira, com 02 quartos, S<tla, copa
cozinha, banheiro de alvenaria. Área de
4Rm?,

·t:AISA NA tRINDADE

,
De alvenaria com 02 quartos, sala, cozi
nha, banheiro garagem, sita a rua Depu-,
tado Edu Vieira nó. <\ 70. '

,

CASA RUA TOMAZ JOÃO DOS SAN
TOS'I7
C/ 03 quartos, sala, copa, cozinha e gara
gem, toda de alvenaria.

, t:ASA NA AV. MAURO RAMuS
AMPLA CASA CONUGADA COM UM

APTO, DIVERSAS PEÇAS, SITA A AV.
'MAURO RAMOS, 268.
PRÓPRIA PARA REPARTiÇÃO ou RE-
SID�NCIA.

' ,

CASA NA RUA PE.ROMA.
c/02 salas, 03 quartos, cozinha, banirei

ro, copa, garagem, Jardim quintal.
: Própria para re�artição.

'c::II'a),A. G r;JNZAG� S.A.
=-=::::::::t .... �;"II.NHAAIA. ,,,,,CDPPDP ...ç:O•• IMO.ILIÁRI....

CRCI 74,.� CREA 2493 - 10a. Região - Sede .�r�pria
- R. Arc!p!este Paiva,." F�lis

'de 74: "aleméies séio favoritos"
equipe alcançar a forma que tínhamos

na Copa de 70. Não temos mais Pelé e

o melhor que podemos fazer é esque
cê-lo. O problema, entretanto, é que
na Europa não teremos o mesmo am-

-

biente favorável encontrado no Méxi- ,

co, onde nossos jogadores se sentiam

em casa.

Sobre a próxima excursão da sele-
,

ção brasileira, programada para junho
e julho, Zagalo afirmou que não vai se

preocupar se o Brasil perder .algurnas
partidas:

- Os insaciáveis torcedores brasilei

ros nãogostam muito quando a gente
diz isto, mas já devem se preparar para
'algumas derrotas. Na realidade, é me-

.lhor perder agora do que no campeo
nato mundial. Organizamos este giro
para observar a capacidade de alguns
jogadores e estudar a maneira de jogar
de nossos futuros adversários.

-

A excursão da seleção brasileira co-

meça no dia 3 de junho e termina dia 4

qe julho, com jogos previstos paraAr-
gélia, Túnis, Itália, Alemanha Ocideri

tal, Áustria, União Soviética, Escócia e

Irlanda.

--�AMADORISMO,---------.

Jogos Universitários serão em

maio. O interior gostou muito

80,al090 em

o treinador da seleção brasileira pretende fazer alterações na equipe para 1974

Zagato já tem opinião formada para
a Copa do Mundo dó ano que vem, na

Alemanha. Segundo' o treinador do
Flamengo e seleção brasileira, a Alema
nha Ocidental é a favorita do mundial

de 74.
Essa afirmação ele fez numa entre

vista concedida à Associated Press,
quando explicou também as razões do

favoritismo alemão:
- Eles vão jogar em casa e será difí-

cil derrotá-los, principalmente, porque
jogam com frequência. Além do mais,
amaioria dQS seus jogadores tem muita

,experiência de campeonato mundiaL

Universitários 'Brasileiros em Belém
do Pará nos dias 1 a 23 de julho.

Congregarão os XXIV JUCs, a

UFSC e UDESC (Floríanópolís),
FESC (Tubarão), FUNC (Joinville),
FURB (Blumenau), FEDAVI (Rio do
Sul) UNIPLAC (Lages), FEARPE

(Caçador), FUCRl(Criciúma), FEPE
VI (Itajaí), FUOC (Joaçaba) e FUN
DESC (Chapecó); com as modalida
des de atletismo (masculino e femini
no), basquete, futebol de salão, judô,
natação (masculino e feminino) tênis
de campo (rnascúlino e feminino),
tênis de mesa (masculino e femini-,
po), volíbol (maseulííio e feminino),.
xadrez ehandebol.

'

Sesi quer ,unir os
,operários do Sul

CME d. 'taiaí tem
no'vo presidente

"

Assunção para
enfrentaro Cerro
A delegação do Botafogo embarcou ontem para

Assunção, a fím de,disputar o jogo .contra o Cerro

Portefío, pela Taça Libertadores da América, amanhã à
noite. O regresso' do time está previsto para sexta-feira,

pela manhã.
"

,
'

,
,

Nei fbi o único que, não embarcou com o time. Os
( ,

dirigentes do clube carioca ficaram aguardando a

chegada do jogador no aeroporto do Galeão até a última

horae, não souberam e�plicar a sua ausêncía.

Mais tarde, Nei foi localizado por funcionários do

Botafogo, e' deverá seguir hoje pela manhã, viajando até

Buenos Aires e de lá seguirá para Assunção. Nei se

desculpou afirmando que perdeu a hora, não se

acordando porque o relógio não despertou.
Brito, que estava contundido no joelho esquerdo

pediu para não viajar, mas Leônídas e o presidente
Rívadávia Correia

: Meier não o liberaram. Quanto a

Jairzinho, praticamente recuperado da contusão no

tornozelo direito, seguiu e deverá jogar.

LÚlio Toledo, no entanto, quer fazei um último teste

em Assunção para confirmar a presença do atacante:

Antes de embarcar, Leônidas confirmou que a equipe
ainda depende dos exames médicos na capital paraguaia,
mas que deverá formar com Wendel; Valtencir, Scala,
Osmar e Ademir; Nei ou Marco 'Aurélio e Carlos

Roberto; Zequinha, Jair, Roberto e Dirceu.

A delegação que seguiu ontem, foi chefiada por

Djalma Nogueira, ex-Diretor de Futebol do Botafogo,
levando também o superintendente Adalberto Martins, o

massagistaVantuil Lucas e o médico Lídio Toledo.

Zagalo disse também, que não lhe

,agrada fazer prognósticos; mas reco

nheceu a necessidade de muitas altera

ções na equipe brasileira, agora que Pe

lé se retirou da seleção:,
- Será muito difícil para nossa

ITAJAI - A Assessoria de Imprensa da Prefeitura MM

nicipal de Itajaí Confirmou que, .Amaurí Martins Sebas
tiãoserá mesmo o novo' presidente da Comissão Munici-

Campeonato, Gaúcho
com rodada extra

Os xxrv Jogos Universitários Ca
tarinenses que estavam marcados pa
ra o dia 27 de abril, foram transferi

dos para o dia 17 de maio.

Segundo César Hugo Espíndola,
presidente da Federação Catarinense

de Desportos Universitários, a trans

ferência deve-se ao problema de con

seguir canchas para a realização dos

jogos, face o ginásio de Capoeiras e a

quadra da FAC ainda não terem sido

inaugurados. O ginásio Charles

Edgard Moritz também está sendo

pleiteado pela diretoria da FCDU.
Todavía "á burocracia existente na

direção do Sesc, está dificultando a

concessão do mesmo". O retarda-

mento vem beneficiar as delegações
do interior, que já tinham interferido

junto a FCDU neste sentido, em vista
do pouco tempo existente para li pre
paração de suas equipes.

O congresso de abertura dos' JUCs,
está marcado oficialmente para o dia

16, às 20 horas no Palácio da Reito

ria, na Trindade, enquanto o desfile
de abertura será dia 17 às 9 horas, no
mesmo local.

Salienta o presidente da FCDU,
que os JUCs deverão congregar apro
ximadamente 700 atletas, sendo que
desses jogos sairá a formação da.sele
ção catarinense universitáría que vai

representar o estado nos XXIV Jogos

pal de Esportes, escolhido que foi pelo Prefeito Frederi
co Olindo de Souza. A posse do novo presidente da CME
acontecerá nos próximos dias, quando ele. inclusive apre-

'sentará os nomes dos demais integrantes da CME. Após a

posse dos novos dirigentes daquela comissão serão con

vocados os atletas para as diversas seleções, e em seguida
-

iniciados, os treinamentos com vistas aos Jogos Aberto'
de Santa Catarina, que este ano terão como sede a cidade
de São Bento do Sul.

Os dirigentes esportivos do SESI de Santa Catarina,
,

Paraná e Rio Grande do Sul programaram para o mês de

maio, uma reunião em Porto Alegre, onde estarão pro
movendo o Torneio de Integração do SESI Sul Brasileiro
de Futebol.] reunindo operários dos três estados.

A iniciativa é pioneira e pretende reunir em Porto

Alegre, as equipes de futebol compostas de�beneficiários
do SESI dos, três estados sulinos, com o objetivo de .di
fundir a prática do esporte, até agora desenvolvida em

âmbito regional.
Segundo Jair de Oliveira Matos, coordenador do iiESI

Catarinense, de acordo com a receptividade desse tor

neio, que será anual, a. programação poderá estender-se

para a disputa de outras modalidades esportivas.

O campeonato gaúcho excepcionalmente, terá um!!
.rodada dupla hoje a noite no estádio Olímpico, reunindo
Pelotas X São José no jogo preliminar, e Grêmio X Gaú
cho de Passo Fundo na partida príncípal,

A realização dos jogos 'no meio <la semana é decorren

te da suspensão da sétima .rodada ém virtude da publica
ção de fotos de zagueiro Figueroa, do Internacional,
completamente despido. A alteração do carnê, visa recu- ,

perar as datas perdidas com os jogos suspensos, ,

'

O juiz será Agomar Martins e as duas equipes forma
rão assim: GIlliMIo. - Jair; Cláudio, Ancheta, Beto e

, Jorge Tabajara; Paulo. Sérgio � Carlos J\lberto; Tarciso,
Mazinho, Oberti ,e Loivo. GAÚCHO - Carlos Alberto;
Gringo, João Pontes, Daíson Pontes e Luiz Carlos.'Raul e ,

Caio; Leivinha, Luiz Freire, Bebeto e Serginho,

,Bahia está invicto
e pode'ganhar outra

-
,

Invicto há 23 jogos §Ob a direção de Evaristo de Mace-
do o Bahia tentará manter a posição' no jogo de hoje
contra o Palestra, a .mais fraca equipe do campeonato
baiano, numa boa oportunidade para que a dupla de

pontas de lança Douglas e Picolé se' distanciem ainda
mais na artilharia, já que os dois marcaram até agora,

. sozinhos, 20 gols.

A partidainiciará às 21,15h, e o Bahia jogará desfalca
do de três jogadores: o médio Baiaco e os ponteiros Na
tal e Peri. Mas nem por isso o time deixa de ser favorito
absoluto. A equipe que, começará é a seguinte: Buttice;
Ubaldo, Washington, Roberto e Romero; Eliseu e Fito;
Heck, Douglas, Picolé e Ricardo. A partida preliminar,
será entre Galícia x Botafogo, também pelo campeonato
baiano.

ENGENHEIRO CIVIL'

--

QUAL E O CLUBE
MAIS QUERIDO

DE SANTA, CATARINA7
l,

RESPOSTA: , . , . , , , . , . , . , . , .... , . , ... , , ,_. , , .. ' . , . , ' , . , ,

ENDEREÇO CIDADE

NOME:."."" .... ,.,.,., .... ,.'""". ':
.. ,. '.', ,. ,'".

Firma de Engenharia, em franca expansão
no Estado necessita de Engenheiros Civis.

I nteressados deverão remeter Curriculum
Vitae e pretensões salariais p�ra caixa postal
no. 139, referência 509.

ESTÁ CONSTRUINDO? APROVEITE

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

\
,

.Centro - Estreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368
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O governador Colombo Salles vol
tou ontem à tarde da viagem que fez
ao Rio de Janeiro e Brasília, trazendo
uma boa notícia para o torcedor cata
rínense e, principalmente, para os que
estão interessados' nas obras do Orlan
do Scarpelli.

De chegada, o Governador 40 Esta
-

do procurou explicar como está o as

'sunto "financiamento para a conclu
são das obras do estádio":

Eu viajei sexta-feira santa daqui

porque tinha um compromisso no sá
bado, em Brasília. Fiquei no Rio de
Janeiro no domingo, pois na segunda-
feira tinha' duas entrevistas, uma delas
com o presidente da Caixa Econômica
Federal, onde estive acompanhado pe-
lo Secretário da Fazenda e pelo Presi
dente do Banco do Estado. Juntos,
conseguimos do' Presidente da Caixa

Econômica,' inclusive depois de termos

conversado com o Ministro da Fazen
da, uma solução para que fosse feito o

repasse. da importância de 2 milhões de
cruzeiros, necessária ao financiaÍnento
e conclusão das obras dó Scarpelão. Se
tudo correr certo, conforme nós deixa
mos lá equacionado, ainda ontem (se
gunda-feira) a tarde deveria ser feito o .

repasse daquela importância para o

Banco do Estado de Santa Catarnina,
Este repasse de f milhões de cruzeiros
é feito pela Caixa Econômica Federal,
através do P1S" para o BESC, porque
ele (o BESC), é que fará a operação
com o Figueirense".

----CAMPEONATONÁCIONAL------

O goleiro Amauri não serve mais. É pgador muito caro
Desde a tarde de ontem o plantel doAvai está diminuí

do em dois jogadores, com as dispensas do goleiro Amauri e
de Antônio Carlos. O primeiro, veio do Flamengo para ser o

titular, mas com a recente contratação de Ubírajara, o
goleiro ficou na condição de 20. reserva. A diretoria do

Avaí, considerou Amauri um jogador muito ,caro para ser·

reserva e, devolvendo-o ao Flamengo, -acha que lhe dará
maiores oportunidades.

Com relação a Antônio Carlos, não chegou a ser propria
mente uma dispensa, já que o atacante estava em testes e

.

.,

.

Bastos aceita a

melhor de três,
. ,.

sem caixa, unlca
Todo o clima de insegurança e incerteza, criado pela

.. demora de José Elias Giuliari em definir o problema do

representantes, de Santa Catarina no Campeonato Nacio
nal, começa a preocupar os maiores interessados numa

'solução imedianta pata o assunto.
Fernando Bastos, presidente do Avaí, sabe 'que a si

tuação é delicada e ontem à tarde, da Assembléia Legisla
tiva, fez um apelo ao presidente da Federação:

- Acho que está na' hora do Giuliari se definir. Ele
precisa resolver com urgência o assunto para que possa
mos tomar as providências necessárias que nos capacitein
a disputar o Campeonato Nacional.

Na falta da palavra final de Giuliari, são muitas' as
v sugestões sobre a fórmula ideal para indicar nosso repre
sentante. A disputa numa melhor de três entre Figueiren

.

se e Avaí aparece, em número muito grande, pela sua

viabilidade e implicações, como por exemplo, a impossi
bilidade de participação de clubes do interior no Nacio
nal. Fernando Bastos aceita a fórmula, em parte:

- Meu clube é disciplinado e acatará qualquer deter
minação da CBD ou da Federação Catarinense de Fute
bol. Acho viável, inclusive, a disputa no campo, numa
melhor de três, entre Avaí e Figueirense.

A única ressalva feita por Fernando Bastos rela
ciona-se com a propalada "caixa única", caso houvesse
uma fusão de plantéis para utilizar o nome e a camisa do
vencedor da melhor de três:

- De maneira nenhuma aceito esta fórmula. No caso

do Avaí sair vencedor, teremos é claro, que reforçar o

Duas horas de programa não foram suficien
tes para que Giulliari declinasse o nome do nos

so representante no. Campeonato Nacional e,
'nem o critério para indicá-lo. Como também
não seriam suficientes quatro, seis, oito ou dez
horas de programa na TV Cultura.

Giulliari foi ao programa, evidente, com a

firme intenção de enrolar, falar muito e não
dizer nada. Os cronistas sabiam disso, como sa
biam também que Giulliari nunca pensou em

abrir o jogo durante a entrevista.
Para o telespectador menos avisado, o presi

dente da Federação saiu da TV Cultura plena
mente satisfeito e certo de que nada de positivo
lhe foi arrancado.

Negativo. Aparentemente, pelo fato de Giul
liari não ter falado em clube- ou critério, suas

respostas poderiam representar mais uma bela
saída do presidente da FCF, o' que realmente
não ocorreu.

.

�

Sua participação no programa "É Tempo de
Esportes" foi um amontoado de contradições e

de respostas pouco inteligentes, tipo "quando a

CBD pedir eu indicarei o clube".
Como é que a CBD ainda não pediu uma

As contradi�ões do' Eli_as Giulli'ari

não' houve contratação. O jogador, segundo Walter Miraglia,
que o trouxe da Guanabara, era artilheiro da seleção do.
Estado do Rio e veio para o Avaí para ser o ponta-de-lança
do time. Antônio Carlos treinou muito, emagreceu uns seis

quilos, mas mesmo assim, não demonstrou qualidades técni
cas, que justificassem sua contratação.

'

ALBERI
.

Coincidência ou não. José Elias Giuliari, presidente da
FCF, foi a pessoa de confiança encontrada pelo Avaí, encar
regada de fazer a 'transação e sua respectiva liberação junto
a CBD, para reforçar o time com vistas ao campeonato
estadual (? ), já que pretende formar uma super-equipe.
T��O

' �
.

O treinador do Avai, deve ter sentido que o campeonato
estadual, não é moleza como pensava, pois o time para ser

campeão, deverá, além de ter um bom plantel, conservá-lo
em perfeitas condições físicas e técnicas. Talvez, vendo que
os times do interior estão com muito "gás", Walter Miraglia
começou os trabalhos da semana-América, com caminhada
até o Morro da Cruz, para aprimorar as condições físicas do
plantel. O jogo contra o Palmeiras, trouxe um grave proble
má para o treinador: Paulo Henrique com fissura no dedo
da mão direita e luxação no tornozelo, é problema para
domingo e dificilmente terá condições. O próprio jogador .

reconhece que será difícil jogar contra o América: "O pro
blema é o tornozelo, pois a mão não me preocupa, já que
no Flamengo cheguei a jogar até com o dedo. quebrado".
Líca também .estã entregue ao departamento médico do clu-

.

bê, mas não é problema e tem presença garantida contra o

América.
. '

I

.
Um' convênio para aumenta,. renda do Avaí

Quem estiver preocupado com as obras do Orlando Scarpelli pode respirar aliviado. A caixa liberou os 2 milhões

Colo,mbo voltou COm ,a' notícia:"
.

{

dinheiro do estádio vem, vindo

A partir do próximo domingo, segundo 'Fernando
Bastos; as arrecadações nos jogos do Avaí, deverão
aumentar consideravelmente, sem a participação incômoda
dos "penetras", que lotam os estádios, mas que não trazem
lucros para os clubes.

Na tarde de ontem o Avaf efetuou convênio com a Caixa
Econômica Estadual e Orcali-Soseban, firma que se

encarregará das vendas dos ingressos, portões de acesso ao

estádio, e vigilância constante nos muros que contornam o

Adolfo Konder.

As rendas das partidas, serão depositadas
automaticamente pela Orcali na Caixa Econômica Estadual,
que inclusive, já abriu um crédito especial ao Avaí, para as

respectivas retiradas, quando necessário, em . sua conta
corrente, dentro de um certo limite estipulado pelo órgão
bancário.

.

Fernando Bastos acredita, que mesmo o clube tendo
uma despesa de Cr $ 500,00 aproximadamente por partida

com a Orcali, esta quantia será irrisória em relação ao

público que 'será obrigado a comprar ingressos, se quiser
assitir aos jogos.

Mas a ida -de Bastos à Caixa Econômica, ngo se deú
somente em virtude do convênio; Com o pedido de
demissão de 'Saul' Oliveira e Walter Barros, da
vice-presidência de futebol e patrimônio, adiretoria ficou
com dois cargos a serem preenchidos. J auro Linhares,
presidente da Caixa Econômica Estadual, juntamente com

. Jorge Daux 'Filho, foram os nomes escolhidos e, o Avar está
aguardando seus pronunciamentos. Antes de qualquer
decisão, Jauro Linhares abriu as portas da Caixa Econômica
ao Avaí, e procurará atendê-lo sempre da melhor maneira

.

possível.
,

Com, estas soluções, Bastos afirmou que o Avaí está

começando a agir como empresa e, se o seu clube for o

indicado para o Campeonato' Nacional, "participará com

brilhantismo, poisjá tem: est;utura formada para tanto".

Bastos: o presidente Giulliari deve se definir logo

plantel para a disputa do Nacional. E tentaríamos isso

junto aos nossos co-irmãos. Mas aí todas as despesas e

lucros correriam por conta. do Avaí. Não aceitarei nunca
a fusão de plantéis e a divisão de despesas e lucros. O
clube tem condições de enfrentar sozinho um Campeo
nato Nacional e já estamos nos estruturando para isso.

definição de Giulliari se ele próprio andou fa
lando por todo o canto que "não tenho medo
de pressões e não vou transferir à responsabili-

, dade ao presiden te Havelange".
A demora para suadefinição tem esta expli

cação, dada por ele mesmo, durante o progra
ma:

- Primeiro vou consultar os clubes do inte
rior e presidentes de Ligas. Depois, conforme o

resultado é que irei resolver o problema.
Subentende-se com isso, que o presidente da

FCF'está com medo de partir para uma defini
ção imediata e, o que é pior, fazendo média
com os presidentes dos clubes do interior e tam
bém presidentes de ligas.

Onde ficou então, a firme determinação do
presidente da Federação (conforme ele mesmo
afirmou a Havelange) de, sozinho resolver o

problema da nossa indicação para o Nacional?
Ficou definido também, apesar da conversa

do Giulliari, que os clubes do interior têm direi
to mas não têm condições de participar do Na
cional. Por uma razão muito simples.

, Uma política da CBD, que em função da fra
cassada experiência com a Ponte Preta, em São

Paulo, resolveu não mais permitir o ingresso de
clubes· do interior no Campeonato Nacional.
Giulliari argumenta com o caso de Mato Grosso, .

onde o representante poderá sair do interior,
mais precisamente de ,Campo Grande, onde es

tão Mixto e Operário. Mas o presidente da FCF
não disse que Cuiabá, a capital, tem três vezes
menos habitantes e que o maior estádio do Ma
to Grosso (o Pedro Pedrossian, onde foram dis
putados jogos da'Mini-Copa) está em Campo
.Orande.

.

Outro assunto abordado provou que Giulliari
é um aventureiro em matéria de argumentação.
Disse ele que existia a possibilidade do Campeo
nato Estadual ser disputado paralelamente ao

"
Nacional, "como fazem outros Estados da Fe-
deração".

.

Um lamentável engano de Giulliari, que pare
ce desconhecer o calendário de outras Federa
ções, cuja programação prevê o término dos
campeonatos estaduais antes do Nacional. E no

encerramento do programa o presidente da Fe
deração Catarinense de Futebol falou em "bom
senso". De quem Giulliari?

..

land diz que é inocente: "sou

um 'iogador mereede pelo Roldão
o julgamento de Land pode sair ama

nhã, se houver reunião do Tribunal de Justi

ça. Mas se não julgarem o ponteiro do Fi

gueirense antes do fim de semana, Jorge Fer
reira terá que arrumar outro jogador para a

posição (Land tem que cumprir pena de sus-

pensão automática).
.

No coletivo de hoje (ontem houve ape
nas exercícios físicos no gramado do 630.

BI), o técnico do Figueirense começaráa oh-
.

servar dois jogadores: Luís Everton e Carlos
Roberto. Um deles, caso Larrd não possajo
gar, solucionará o problema da ponta es

querda.

Tudo isso é muito bom para o Juventus,
próximo adversário do Figueirense, mas é
muito ruim para. Land, que mais uma vez vai

para o TJD. Mas agora ele acha que foi injus
tiçado:

- Acho que sou um jogador marcado,
principalmente pelei Roldão Borja. É a se-

J

gunda vez que ele me expulsa, (A primeira
foi em Criciúma, contra o Próspera, no Esta
dual do ano passado)

o lance que motivou mais uma expulsão
do ponteiro esquerdo do Figueirense, acon
teceu aos sete minutos 'do segundo tempo,
de Figueirense três, Caxias um, no domingo
passado. Land diz que não fez nada:

- Eu cortei o Martoni, ganhei o lance, e

quando ia passar por ele fui derrubado. Le

vantei, coloquei a bola no lugar da falta e

corri para receber na frente, como sempre
faço, Fui derrubado ou tra vez pelo Martoni
e quando levantei vi o Roldão mostrando
cartão vermelho. Foi urna injustiça. Depois
de derrubado duas vezes, na segunda sem

bola, nem esbocei reação.
Em um ano de Figueirense, e com con

trato por vencer no dia 14 de maio, Land foi
expulso quatro vezes:

- Sou um jogador de sangue quente e sei

Land quer absolvição: "Não/h nada"
que isso me prejudica um pouco. Mas desta
vez o Rol dão Borja não tinha razão para me

expulsar. Todo o estádio poderia servir co
mo jurado a meu Tavor.

Mas, infelizmente para Land,' caso o jul
gamento se realize amanhã, ele não terá a

torcida para defendê-lo. Sua .absolvição vai

depender do que Roldão colocou. na súmula
.e do entendimento dos juízes do 'fJD sobre

,

.

o processo.

Adão queria vitória. Perdeu e

não se 'conforma com resultado,

Adão ainda chora a derrota por t a O

o técnico Adão, do Palmeiras,
ainda não se conforma com a derro
ta sofrida diante do Avaí por um a

zero, e ontem de manhã, antes do
treino (física leve), ele reclamava da

Em duas horas de programa Giulliari não "quemímas caiu em muitas contradições

,

Amauri e Antônio Carlos voltam

para o Rio. Estão ,disp'ensado�

má sorte 'e dos gols perdidos. "O
Palmeiras pelo que rendeu não me

recia ter perdido o jogo. O empate
'seria um resultado mais justo".

E não foi só a derrota, o único
prejuízo do Palmeiras no domingo.
Adão está enfrentando sérios pro
'blemas para os, treinamentos desta
semana, preparatórios para o jogo'
com o Próspera, no próximo do
mingo em Criciúma, pois está com

diversos jogadores lesionados. Rubi
nho, com um corte no nariz, Mazi
co com uina pancada no olho e Va
do com um joelhoinchado, são os

jogadores que mais preocupam o

treinador, e até o fim da semana ele
espera que o departamento médico
do clube os deixe em condições.
PROGRAMA E BANDEIRAS

Adão sabe que o jogo de domin-

;

go é iml?ortante, por ser fora de ca,

sa e contra o Próspera, um dos líde
res do campeonato. Por essa razão
ele já defíníu o programa de treina
mentos, que depois dos exercícios
físicos de ontem, continuam' hoje
de manhã, com maratona e coletivo
à tarde. Amanhã tem física de ma

nhã e treino tático à tarde, continu
ando na sexta com física e recreati
vo no sábado.

Mas o Palmeiras está enfrentan
do um outro problema sério, fruto
ainda das brigas que aconteceram
após o 1-ogo. O que fazer com qua
tro' bandeiras do Avaí apreendidas
pelos policiais durante a confusão? .

A direção do Palmeiras diz que elas
estão guardadas fia sede do clube e

que serão devolvidas ao Avaí,
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As

agulhas
que
matam

a dorA apucuntura - anestesia pormeio de agulhas - é a ciência milenar da China que o Brasil herdou,

, .

Copas fórmica, a maior variedade em
modelos e cores, desde

.

'2900, mensais

.! "

Conjuntos estofados em Courvin, tecido ou veludo, a maior
exposição da cidade, desde

2400' .

, mensais

Belíssimos dormitórios para casal,
com três, quatro e cinco portas, em
diversas lâminas, desde

4O,00mensais

Televisores das melhores �

marcas, 23 polegadas -

'

Colorado, Philips, Tele!
funken e Empire, desde

55,00mensais
. Coisas tentadoras. Para mudar sua vida. Torná-Ia mais agradável,

com tudo que você sempre desejou.
Se você não resistir, a culpa é sua. Ninguém vai julgá-lo.

,um pecador só porque você se deixou levar pelas ofertas impacto
do Quarentão.

Afinal você tem o direito de querer toda a beleza e conforto

que Super Lojas Koerich está a oferecer.

Ainda mais assim, sem sentir: em 40 meses.

Caia nas ofertas impacto do Quarentão.
Você não vai se arrepender.

Máquinas de costura Sinqer,
Philips, Crostey, Leonam, a
partir de

20,00 mensais

SUPER�
LOJAS lU

Bicicletas Monark, anq 73,
série Brasil de Ouro, Apenas

20,00mensais

. CENTRO ESTREITO CAMPINAS

.' .

Ql

;"
'o
o
'O
Ql
'"
C
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Para uns, a explicação são canais do corpo que fixam '

pontos de anestesia. Para outros, é a existência de

centros nervosos que governam os sentidos e podem ser

afetados pela penetração de agulhas. Para o Diretor do

Instituto de Anestesiologia da Universidade de Genebra,
'é tudo uma farsa coletiva: "A Acupuntura", ele diz,
'''não tira a dor de ninguém". ,

O que é na verdade, ninguém sabe ainda, e a Ciência
Ocidental não encontrou explicações afirmàtivas ou

negativas convincentes. Mas há relatos difíceis de recu

sar, como o do nada maoísta James Reston, do New

Vork Times, que viu o fenômeno pessoalmente, na

China.

. "Os.pacientes" - diz Reston - haviam sido aneste

siados mediante simples inserção no corpo de agulhas de
aço inoxidável; finas e com uns 8 centímetros de cumpri
mento - geralmente uma agulha é inserida no tecido
membranoso, entre o polegar e o indicador - e estavam

perfeitamente conscientes, enquanto seus crânios perma
neciam abertos e notavelmente recuperados uma hora e

meia depois de concluídos as operações".
Esse milagre oriental - a anestesia para as mais

'terríveis operações ou para o alívio de dores simples e

comuns por meio de agulhas já existe no Brasil. Foi fun
dada em São Paulo a Associação Brasileira de Acupun
tura, que tem médicos brasileiros e estrangeiros e que
participará do Congresso Mundial, a ser realizado em

setembro, em Seul, Coréia.
Estímulos'
Um dos praticantes. da acupuntura no Brasil é o

japonês Kotaro Murata.
- Lido com acupuntura há 37 anos - ele diz. -

Formei-me em Osaca e resolvi clinicar no Brasil quando
estive aqui em 54, numa viagem de turismo. ,Naquela
época, encontrei alguns' patrícios conhecidos, já há
muito estabelecidos em São Paulo, que me falaram de

alguns casos graves tuberculose óssea entre moças da
colônia. Depois que consegui curar as tais moças, recebi
um convite para permanecer.

A acupuntura, explica Murata, consiste em estímulos
de determinados pontos da superfície corporal pela
aplicação de finíssimas agulhas de ouro, prata, ou de
outros metais, e pelo aquecimento desses mesmos pontos
com ervas medicinais.

Esses locais são cuidadosamente pesquisados e se rela
cionam intrinsecamente com os órgãos internos através
de reflexos nervosos, especialmente simpáticos e paras
simpáticos, possibilitando o restabelecimento do equilí
brio dos meridianos orgânicos.
.

Os pontos curativos se chamam keiketsu,' e são em

número de 657. Possuem nomes próprios na superfície
do corpo, e dependem especialmente dos meridianos,
cnamados kairaku, que são em número de 38.

Considera-se Keiraku o sistema de reflexos sucessiva
mente surgidos na pele e no tecido subcutâneo, em con

sequência de moléstias; e keiketsu os pontos de reflexos
re'atívos a esse sistema. Mas existem outros pontos cura
tívos, denominados azeketsu que são agradáveis ao con

tato do dedo sobre a parte dolorida do corpo. E também
estes manifestam efeitos na cura de diversas doenças.
A acupuntura tem ação tranquilizante no caso de

hipersensibilidade e dores provindas de irregularidades na
inervação sensitiva e também nos casos de cãibras e

convulsões provocadas pela irregularidade de inervação'
motora, servindo ainda de estímulo às paralisias muscula
res e às insuflciências locomotoras devidas a pertur
bações nos músculos motores.

"Milagre"
"O primeiro paciente que vi sendo operado" - conta

Jemes Reston - "era um operário do campo petrolífero
de Da Chin, chamado Wang, que ficou conversando com
o cirurgião, dr. Chang Ta-Chieh, enquanto este praticava
a íncísãopara remover-lhe um pequeno tumor localizado
no lobo occípto-paríetal do cérebro".

"

"O segundo paciente era um homem de 54 anos, cha
mado Chuan Lea, acometido de epilepsia provocada por
um grande tumor no lobo frontal do cérebro. O paciente
estava abertamente intrigado com o fato de ser apresen
tado a um casal de norte-americanos durante a inter

venção, mas mostrou-se cortês e delicado, conversou e

comeu vários gomos de laranja, enquanto era operado".
"Vimos ainda uma tireoidectomia subtotal numa mu

lher de 47 anos, a remoção de um tumor cístico da
'glândula submandibular numa menina de '13 anos que,
terminada a operação, desceu dá mesa e foi caminhando
para seu quarto, e uma ,série operação para remover o

pulmão direito tuberculoso e uma costela de Um rapaz
de 24 anos. chamado Chen Chien".

"Sob certo aspecto, a operação de Chen Chien pare
ceu ainda mais surpreendente do que a cirurgia do cére
bro. O paciente foi anestesiado unicamente pela inserção.
de uma agulha em seu ombro direito, num processo de
'acupuntura que o cirurgião denominou "Pi Ju". O pa
.cíente encontrava-se deitado de costas e tinha uma enor

.!me cavidade aberta através da qual era possível ver o

'arfar do pulmão remanescente".
: Segundo o dr. Kotaro Murata, a acupuntura tem ação
indutora nos casos de congestões, obstruções, hidropisias
.e inflamações, lirnitando-se a dispersá-las através da aplí
cação indireta em uma região afastada. Faz-se a indução
de sangue da parte afetada para as áreas aplicadas, reali
zando-se, simultaneamente, a contração dos vasos san

guíneos da parte afetada pelos estímulos obtidos através
'do local afastado. I

U uatamento promove, ainda, a aceleração do cresci

'. mente do sistema ósseo nos casos de retardamento ocor

ridos em crianças; melhora a circulação sanguínea e do
metabulisrno basal, fortalecendo as funções do aparelho

.

,digestivo e dos demais- órgãos; normalização do sistema

nervoso, atuando eficazmente como tranquilizante e,
,

ainda, aumento da resistência física, fortillcando as fa
culdades curativas naturais do corpo.

Apesar de tudo isto e do que James Reston viu, o

professor Marcel Gemperle, diretor do Instituto de
Anestesiologia da Universidade de Genebra, diz que a

I acupuntura não consegue aliviar a dor na maioria dos
. [casos, e portanto os médicos não devem indicá-la como

.

tratamento aos pacientes ocidentais. .

I Muitos dos cientistas que o ouviram também mostra-'
,

vam cetivísmo quanto aos fundamentos da acupuntura.
Um ceticismo muito maior, no entanto, surgiu quanto às
negativas do seu êxito, quando alguém perguntou ao dr. .

Gemperle se era a simples força do pensamento de Mao
I

.

ou a simples fé na tradição que leva tantos milhares de
asiáticos a não sentirem dor quando sofrem as piores

! �()peraç�s com simples agulhas espetadas na pele.
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NA ILHA

MERCADO IMOBILIÁRIO
RUA URBANO SALES:-
Residência com 2 pavimentos, tendo na
parte superior 3 quartos, sala de jantar,
livingd 'cozinha, banheiro social e área de
serviço. Parte térrea»- living, quarto, sala
de jantar, cozinha e banheiro. Preço
Cr$ ao.OOO,OO.

PARTE CENTRAL RESIOENCIAS.
.

RUA RAUL MACHADO
Ótima residência de alvenaria com ampla
sala, três dormitórios, copa-cozinha, ba

. nheiro social e garagem. Nos fundos,
também em alvenaria, dois quartos, des
pensa e cozinha. Terreno de 12x27 com

quintal todo cimentado. Uma residência
acolhedora com preço bastante acesslvel.

FELIPE SCHMIDT
RTUNIDADE

. RUA SILVA JARDIM'
Três casas geminadas com 126m2. em

terreno de 23,20m. de frente por
25,00m2. de fundos cl Rua Prof, Maria
Júlia Franco. Ótimo local para construir
hotel ou prédio residencial em frente ao
Veleiros da 'Ilha, prôx lrno ao novo siste
ma viário da Capital. Cr$ 70.000,00 com
50% de entrada.

RUA ALAMEDA ADOLFO KONDER
Uma belfssima casa de alvenaria com 2
pavimentos, com área de 268 m2. em

terreno de 364 m2. Pavimento térreo:
Hall de entrada.i livinq, sala de jantar, co
pa, cozinha, banheiro socíat e quarto de
casal grande. Pavimento superior: 3 quar
tos, hall, banheiro social completo, área'
de serviço. Cr$ 250 000,00 com 50% de
entrada e saldo a combinar,

APARTAMENTOS
EDIFICIO PRAÇA XV
Apartamento no 40. andar com sala,

quarto, banheiro e cozinha. Área de
45,83 m2. PREÇO 80M, POR!:M À
VISTA.

INFORMAÇÕES PELOS tELEFONES 3450, e 3526

EDIF(CIO UNIÃO DE BANCOS
Na Trajano 16:sala ocupando todo 020.
andar com 191,50 m2 e 2 instalações sa

nitárias. PREÇO DE OCASIÃO.

SOLAR DONA MARTHA

Apartamento com 3 quartos, living, cozi
nha, banheiro social, dependência de em

pregada e garagem. Preço convidativo.

EDIF(CIO JORGE DAUX
Rua dos Ilhéus esquina Araújo Figueire
do Loja térrea com 60,00 m2.

,

Loja térrea com 60.00 m2.

EDIFÍCIO APLUB - RUA DOS
ILH�US
Sala com 50 ,00m2, carpetada, com ar

mários de divisão, pia de mármore e
a randelas fluorescente. Preço -

Cr$ 42.000,00 aceitando contra oferta.

EDIFfcIO ANITA'GARIBALDI
Apartamento no 110. andar com 2 dor
mitórios, amplo living, copa-cozinha, ba
nheiro social e área de serviço. Total de,
área constru Ida 81,05 mr-SEM H AB 1-
TE-SE Cr$ ao.OOO,OO.

EDIFICIO PRESIDENTE:
Apartamento com 2 dormitórios, living,
cozinha, banheiro e área de serviço,
Cr$ 70.000,00 com facilidades.

SOLAR Da. MARTHA
Vaga de garagem no. 2 - Bloco A. Para
carro pequeno. Cr$ 10500,00 a vista.

,
.

SOLAR DONA EMMA: Rua Dr. Antônio
Mussi Âpartamento com '3 dormitórios,
living, cozinha, banheiro social, depen
dências de empregada, área de serviço e

garagem. 10m2 de construção.

CENTRO
Magn (fi(:o 'apartamento conjugado em

rua bastante sosssegada ocupando todo
andar do segundo piso, com 3 dormit6-
rios, mais uma Suite, amplo living, salão
de almoço, salão 'de jantar, sala Intima,
escrit6rio, copa-cozinha, banheiro social,
lavabo, dependência de empregada e ga
ragem. Área constru (da 232 m2.
Você que sempre sonhou com "aquele"
apartamento, vai ter condições de con
cretizã-Io agora. t um apartamento que
realmente dar-lhe-á o "Status" almejado.
Com apenas 35% de entrada, parcela pe
lo BNH e o restante a combinar.
Você poderá tornar-se o proprietário.

EDIFICIO ARTHUR
Apartamento no 40. andar cl 1 quar

to, cozinha e banheiro. Cr$ 30.000,00,
À vista ou Cr$ 10.000,00 de entrada e 5
prestações de Cr$ 5.000,00.

EDIFÍCIO FLORENCIO COSTA
(COMASA)
Um apartamento com área de 87 m2.
Com living, 2 quartos, cozinha, copa, ba
nheiro social com azulejo até o teto, de
pendência de empregada, área de serviço.
Com armários embutidos ..

Cr$ 85 000,00 a combinar.

BAIRROS
RESIOENCIAS

RUA DESEMBARGADOR EDMUNDO
DA LUZ PINTO - AGRONÔMICA
Casa mista com área constru Ida de
87m2. Com 4 quartos, 2 salas, cozinhaI
copa, banheiro e porão com tanque. Ter
reno de 12 x 20m. Cr$ 48.000,00 à vista
- Outras condições a combinar.

RUA ANTONIO ELEUTÉRIO
VIEIRA - AGRONÔMICA

Residência de alvenaria com 2 pavi
mentos, tendo na parte superior 3 dormi
tórios, banheiro social e área de serviço.
Na parte inferior: amplo living, cozinha,
dependência de empregada completa,
garagem e despensa. Cozinha e banheiro
com piso marmorizado e azulejo até o

teto. PREÇO: Cr$ 120.000,00 com Cr$
50.000,00 financiado pelo IPESC e saldo
com relativa facilidade.

RUA ÁLVARO RAMOS - TRIN
DADE

Casa de alvenaria com 3 quartos, li
ving, sala de jantar, cozinha, banheiro;
·98m2 de área construtda mais uma 'va"
randa com 16m2 em 'terreno de 13,70 �
22,00.,- Cr$80.000,00 a vista - acei-
tando contra-proposta.

.

RUA CAPITÃO ROMUALDO DE RUA DEP. ANTÔNIO EDÚ VIEIRA
BARROS - TRINDADE Boa casa de alvenaria distante' ãpenas

Belfssima residência de alvenaria 200 metros da UFSC com 4 dormitórios,
constru (da sobre pilotis com 4 quartos, .varandão, sala de visitas, sala de jantar"
livinq, 2 banheiros sociais com azulejos cozinha e banheiro social completo.
até o teto, copa-cozinha, !laragem e Construfda' em terreno de 19 x 34 por
amplo porão de '85 m2 sob pilotis.Área somente Cr$ 60.000,00.
construtda de 142 m2 da UFSC. PREÇO \
DE OCASIÃO COM 50% DE ENTRA- �."���!!IiIII....DA E SALDO FACILITADO EM 12
MESE�.

RUA RUY BARBOSA - AGRONÓMI
CA
Bel Issima casa de alvenaria com 90,70m2
em terreno de 8,40 x 50m., frente em

pilotis com 2 quartos, sala, cozinha, ba
nheiro com azulejos decorados até o te

to, hal], quarto de empregada, etc. Mais .

garagem com 17m2. Vista para _ Bala
Norte. Cr$ 80.00á,00 à vista - acer
tando contra-proposta.

NO' CONTINENTE RESIOENCIAS
\

RUA CELSO BAYNA - JARDIM

ATLÃNTIt::_D
Excelente residência com 1 suite privati
va, 3 dormitórios, amplo living, refeitó
rio, área de circulação, copa-cozinha, ba
nheiro social, dependência de empresa
da, lavanderia e abrigo coberto para car

ro. 146,74m2 de área construfda com fi

nlssimo acabamento de gosto apurado. É
quase impossível desc revê-Ia, Preço aces

sfvel :e super facilitado

RUA MATTOS AREAS - ESTREITO:
Casa mista de 7 x 14 com 15 peças em

terreno de 10 x 30 - Cr$ 60.000,00
aceitando como parte de pagamento,
auto ou imóvel de menor valor.

EDIFeclO
NORMANDIE - PRAIA DA SAUDADE
Apartamento tipo A-1 situado no 30. an
dar, com 2 quartos, living, cozinha, dois
banheiros, sendo 1 de casal e outro so

cial. Garagem fechada, tanque e chuveiro
fora. Cr$ 75.000,00 - Aceitando con

tra- proposta.

RUA ALBERTO PASQUALINI
ESTREITO:-
Casa mista com 75,60 m2 de construção
em terreno de 10 x 30, com sala, living,
2 quartos, banheiro social,' varanda,
copa-cozinha e abrigo para carro.

RUA LEOBERTÓ LEAL'
Casa de madeira com 40,05m2. em área'
de 14,00 x 30,00m2. Pr6xima ao.Clube
10. de Maio. Cr$ 12.000,00 à vista ou

'Cr$ 15.000,00 facilitados.

RUA AFONSO PENA - ESTREITO
Casa de alvenaria com amplo living, 3

dormitórios, cozinha, banheiro social,
área de serviço, garagem e varanda.
127,00 m2 de área constru (da em terre

no de esquina de 15x30. SEM HABITE
SE - PREÇO: Cr$ 110.000,00 com Cr$
42.000,00 à vista e saldo transferlvel
pela Caixa Econômica Estadual.

RUA ABELARDO LUZ
ESTREITO

Residência de alvenaria com 3 dormi-'
tórios de 16 m2, 1 idem de 7,50 m2,
amplo living de 24,50 m2, cozinha de
4x4, banheiro social completo, sala de
estudo com 9,00x3,5O e garagem.
ANEXOS: Lavanderia, dependênCia de
empregada completa, quarto de despejo
e churrasqueira coberta com pia. 148,00
m2 de área constru (da mais 50,00 m2 de
anexo. Terreno de 12,36 com jardim na
frente � quintal todo cimentado. O PR E
ÇO E" UMA BARBADA COv1 FACIL 1_
ADES.

RUA SOUZA DUTRA - ESTREITO:
Residência com 3 dormitórios, hall, Ii
ving, varanda, copa-cozinha e' banheiro
social. 18,50 m2 de área construfda em
terreno de 340,00 m2.

RUA JOSE DO PATROClllUO - ES
TREITO
Casa de alvenaria com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, varanda .coberta
e garagem para 2 carros. Dependências
completas para empregada mais um salão
dispon(vel para ampliação. 161,50 m2 de
construção em terreno de 300 m2.
Preço: 70.000,00 com 50% de entrada e
saldo facilitado.

RUA HERIBERTO HULSE - BARREI
ROS, - Casa de alvenaria com 3 dormitá
rios, sala de jantar, amplo living, cozinha,
banheiro social e gara'gem. 100 m2 de

, área útil em terreno de esquma, Local
aprazfveJ distante apenas 50 m, de praia.
Cr$ 45.000,00 com 50% bastante facili
tado.'

RUA OSWALDO CRUZ - ESTREITO
- Boa casa de alvenaria c! 4 quartos, sa
Ia, copa, cozinha, banheiro social, amplo
salão constru (do sobre a parte da cozi
nha e garagem para 2 carros. '212 m2 de
área coastru Ida. Próxima ao mar e

calçada, Cr$ 90.000,00.

RUA ARACY VAZ CALADO
Terreno próximo ao Hospital Sagrada
Famftia' com 11 x ,':9m. Cr$ 12,.000,00.
RUA PIO X - COQUEIROS s,
Terreno de 10x26 muito. bem locali

zado. Cr$ 12.000,00 com 50% de entra

da e-prestacões de Cr$ 500,00.
�

COQUEIROS
-

Terreno na rua Santos Lostada esquina
rua São Crist6vão com 16m de frente'
por 12m de fundos. Cr$ 14.000,00 cl al
gumas facilidades.

EDIFÍCIO RECREIO - CAMBORIÚ
Apartamento tipo duplex, contendo na

parte de baixo: sala de visitas, sala de

jantar, cozinha, sacada e terraço de uso

comum. Em cima: quarto de casal com
'armário embutido, quarto de solteiro,
banheiro social e área de serviço. Ârea
constru Ida: 75 m2. Mobiliado com ca-:

mas, beliches, sala de jantar, cozinha,
etc. Cr 35,000,00 facilitados.

JARDIM AEROPORTO - Lote bem lo
calizado, próximo do Aeroporto com

327100 metros. Cr$ 1.500,00.
RUA PAPANDUVÁ - BARREIROS:
Lote de 10 x 1'6 na antiga Rua Felipe
Neves, próximo ao ponto de ônibus Fáti
ma. Cr$ 10.000,00.

RUA FÚLVIO ADUCCI
No melhor ponto do Estreito junto

ao mercado, o melhor terreno de 27,57
de frente por 40,00 de fundos. Preço
justo com boas condições de pagamento.

SÃOJOS�
Terreno com 148.841 m2. no distrito de
Potecas, distante 5 km da B R 101, pela
rua do ponto final do ônibus Barreiros;
prôprío para cultura, pastagem e desma
.amento pI lenha. Frente para a ca

choeira "Cova Funda" e fundos estrada
da Potecas. Tudo isso por somente

Cr$ 20.000,00.
RUA LEOBERTO LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área

441 m2. Cr$ 15.000,00 com entrada de
Cr$ 10.000,00 e saldo 5 x Cr$ 1.000,00

ESTRADA LAGOA-RIO'TAVARES PREÇO JUSTO COM ALGUMAS fACI-
Casa de alvenaria, construção sólida, pró- Llt>ADES.
xima do LIC e fundos para a Lagoa, 'com
2 dormitórios, amplo living, banheiro so·

cial completo, vestlbulo, coz inha.e terra- ,

ço coberto com 12,45 m2. NA'PARTE SAMBAQUI -PRAIA DAS FLORES
J�fERIOR: Um dormítóno, dependên- Casa de alvenaria com 2 quartos, sala,
cia c�mpleta-de empregada e abrigo para .cozinha; banheiro constru (çla em terreno

barcos. Terreno de 787,43m2 com- área de 450m2. Cr$ 35.000,00 à vista com

ccnsrrurda-de 139,43 m2. pequenas facilidades.

RUA FLÁVIO VIEIRA DA ROSA
BARREIROS:-
3 lotes de 1 x 34,60 com área total de
1.228,40 m2. Tem água encanada.
Cr$ 7.000,00 cada lote.

BOM ABRIGO
Terreno na rua João Meirelles com

285,60 m2 muito bem localizado. O
preço é' uma barbada: apenas Cr$
10.000,00 À VIS TA.
10.000,00 À VISTA.

BALNEARIOS .

-

,

'. .
SITIO EM RATONES
com 30.000 m2 de terreno com árvores
frut Iferas e cultivado com plantações
diversas. Cortado pela Estrada geral de

Ratones a Canasvieiras. Água de cachoei
'ra em ab�ndânc·ia. Cr$ 12.000,00 a com-

RUA ALMIRANTE CARNEIRO
AGRONÔMICA
Terreno com 10m de frente por 10,25m
de fundos. Com 20m de lateral direita!
por 18m de lateral esquerda. Área 190
m2. Cr$ 8.000,00 - com entrada de
Cr$ 4.000,00 e 4 x Cr$ 1.000,00.
BARREIROS

..

Terreno localizado no melhor ponto da,
praia do Bico da Pedra, com 32m x

41,25m. Ótimo local para construir resi-:
dência. Cr$ 35.000,00 com pequena ta-'
ci I idade.

CANl\SVIElRAS - CACHOEIRA DE
BOM JESUS
Casa de veraneio pr6xima ao mar, com 3
dormitórios, hall, banheiro social, amplo
living e varandão. Na parte inferior: Co
pa, cozinha e banheiro social. Área co

berta para 3 ou /t automóveis. Área cons
trufda de 146,25 m2 em terreno de 17 x

27. MOBILIADO - Preço Acessfvel com
algumas facilidades.

TERRENOS
JARDIM ATLÂNTICO
Lote no. 143 - quadra 10 com 15

.metros de frente por 25,90 metros de
profundidade. Cr$ 16.000,00 à vista..
Troca�r Volks 1,330 zero.

ESTRADA GERAL ITACOROBI
Terreno com 58m de frente por 340 de
fundos com 2 casas de material e 2 de
madeira. PREÇO E CONDiÇÕES EXCE
PCIONAIS.

CANASVIEIRAS
Apartamento no 10. andar do Ediffcio
Bianchini c! 2 quartos cl armário embu
tido, living, banheiro completo. cozinha,
área de serviço e sacada. Cr$ 26.000,00.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade ,giipm!ii'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Luxo Gelo ......•.................... 1970

Opala - Especial Topásio Dourado .. . 1971

Opala - Luxo Branco Polar 1969

Opala - Especial Branco Everest . 1971
Aero Willys - Cinza. . .. . . . . . . . . . . . . . .. . 1966
Aero Willys - Marron , " 1965
Corcel - Sedam 1969
Corcel - GT Branco 1972
Corcel - Amarelo. . . . . . . . . . .

' 1970

Dodge Dart - Azul Abaeté 1,970
Ford Galaxie - Vinho Metálico' , 1967
Volks - TL - Azul Diamante 1970
Volks - Variant Beje Claro .................• :., 1971'

Votks >- 1500 - Azul Pavão' 1971172
Volks - 1200 Cinza Prat� 1965
Volks - TL Azul Diamante 1971

COMÉRCIO DE
'AUTOMOVE1S

.O.K.

.O.K.

.1972

.1972

.1971

.1971

.1971

.1971

.197'1

.1970

.1970

.1970
'.1970
.1967
.1971

Fusca 1.300 Branco Lótus
Variant Branco Lotus
TL 4 portas Vermelho Montana
TL 4 portas Verde Iguaçu
TL Luxo Azul Metálico

. TL Azul Diamante
TL Azu: Diamante
Fuscão Branco Lótus
Fusca Azul Diamante
Variant Branco Lótus
Variant Bege Claro '

Volks 4 portas Vermelho Cereja
Volks 4 portas Azul Diamante
Volks Vermelho Cereja . . . .

Kombi Bege Claro •....

POSSUiMOS CARROS�ZERQ.QUlLÕMETR'(}
, dE QUALQUER MARCA

.

R. Gal. Gaspar Dutr�/90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

'I

G�I""'\ C. RAMOS S.A.
-,. VEfcULOS NOVOS� Possu(mos toda linha VW nas diversas co.

res 73

RE;_VENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE(CULOS USADOS
Kombi - pérola.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1964.
Sedan 1300 - Grená .'. 1968,
Sedan 1600 - Verm/preto .. 1969
Sedan 1300 - Branco Lotus. . . .. . . . .. . . . . .. . . .. 1969
Kombi - Cinza Lobo '

, . . . . . . . . . . 1969
Kombi - Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Variant - Bege Claro. . . .. 1970
Sedan 1300 - Branco Lotus , . . . . . . • . . . . . . . . . . .. 1970

. Variant - Branco t.otus
, 1970

Variant - Branco. . . . .. .. . . .. . . . .. . . . . . .. . . .. 1970
Sedan 1500 - Bege Claro. . . . . . . . . . .. . . . . . . . . .. 70-71
T. L.2 - Vermo Cereja. . . . . .. .. .:.. .. 70-71

FINANCIAMOS SEU VEICULO AT� 40 MESES

KOERICH S,A. II�.f_�...._c.o.m_é.rC.iO_d.e_A.u.t.qÍlm.o•.v.e_is_
�UA ALMIRANTE LAMEGO, 190

'R6-VENDEDOR,�UTORIZADO
VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULOS
, _l}��DOS � VENÔA

Sedan 1500 Laranja Granada •••••.•.•...•......••. 71

Sedan 1 500 Verde Guarujá ...........•..•........ 72

Sedan 1500 Azu I Diamante 71

Sedan 1500 bege Claro .. . . • . . . . . . . . .. 70

Sedan 1300 Vermelho .....• :.................... 70

Sedan 1300 Azul Diamante ... � . . • . . . . . . • . • . . .. 70/71
Sedan 1300 Branco Lótus ..•..•...•..•.....•.. 70/71
Sedan 1300 Branco Lotus 69
Seda'n 1300 Azul Real 68

,

Sedan 1200 Cinza Prata . 66
TL.2 Portas Azul Diamante : 71

TL.2 Por.tas Branco Lotus .•..•...•............ 71/72

CARIONI AUTOMO'YEIS
Vclks Sege ..........................•....... 1967[
Volks vermelho •......•..•....••. . ••.• '1967i
VolksBranco

'

1967'
Volksvermelho ..................•..•.•••••.• 1968
Volks verde folha. . . . . . . . . . . . . . . . .. ..'. 1969
Volksvermelho : ........•.........•.•.... 1969;
'Vol ks bege ...•............. •. 1970
Volks branco lotus ' ,. 1970
'Corcel luxo 2 portas ..........•. , •....•.... : •.. 1970

,variant Bege '. . . • . . .. . ....•...•....• 70,71'

!Kombi STD ..................•.........•.... 1968

AV. RIO BRANCO, 53
FONE 3966

/f,\

o ESTADO - 25 de abril de 1973 - Pãeína 19

fimeyet VEicUlOS USADOS

Alta QualidocleAUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Chevrolef Opala 2500 4 portas laranja fogo ...•.. "
.

Ford Corcel Sedan Luxo amarelo itapoã .

Ford Corcel Sedan 4 portas azul marambaia .•...••.
Ford Galax ia gre,ná �

.

Ford Galaxie azul ' ' <

DOQg Darte verde fronteira ....••........•...•.•

Dodg Darte azul metálico .

Volks TL. 4 portas branco lótus . . . . . • . . . . • •. . ..

Volks 1500 azul pavão '

_,Volks 1500 laranja granada '........... . .

Vokks TL. Cupê azul diamante' .

Volks 1300 verde folha .

Volks 1300 vermelho cereja. . . . .. • ......•.....

Volks 1300 bege nllo .•....
'

.••..•••.........••

Volks 1300 branco lótus ',' � .. '.' .•....•.
'

.
'

•.•. : .

Volks Kornbi luxo vermelho e cinza ..•...... , ....

Volks Kombi marrom .claro ••.••••.••.
,
•.•.•.•.•

Volks 1200 azul .........•...... , .

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

1973,
1971
1969
1967
1967
1971
1970
1971
1971
1971
70-71,
1970
1969
1967
1969
1966
1962
1962,

Dodge Dart Cupê , 1971
Dodge Dart Sedan , ,... 1970
Dodge Dart Cupê . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1972,

DOd�e Charger " 1971
Opa a 2500 luxo , 1971
Opala 2500 Especial ; 1971
Opala 2500 Luxo '. . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Variant Vermelha. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971/72
Karman Guia \ . , . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1968
Corcel Sedan Luxo , . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969 c·

Volkswagen TL ' 1971
Esplanada , ,,-o • . . .. 1968'

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VE(CULOS USADOS

'VALDIR AUTOMÓVEIS lTDA.
Brevemente em novo endereço
Av. Osmar Cunha, 20

Tel.' 4739
ao lado do Posto Holiday

,/'

ALVORADA VEfCULOS
,

Rua João Pinto, 21 - Fone 4291
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL

CQMPRA - VENDA - TROCA
CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

-,
I

Volks 1300 - Gelo 1970
Volks Azul I: i

1968 "

Volks Verde 'J

Karmann-ghia Beg!
1967
1969 :'

Jeepe (Candango) Rosa 1960 I;

� JEN�IROBA �.'�AUTOMOVEIS LTOA.�
, R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

Ford LTD - OK
Chevrolet Opala - OK - V/Cores
Ford LTD
VWKombi

I' Ford
Galaxia • 500

Volks 1300 .

1973
1973
1971
1911
1970
19�9

,

GATÃO AUTOMÓVEIS
Rua Francisco, Tolentino, 13 - Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ-
VEIS

'

Corcel Cupê Std Branco OK
Corcel Cupê Std Vermelho OK
Corcel Cupê Std Vermelho
Corcel Cupê Vermelho Luxo
Opala Cupê 3 marcha S.J6ia
Volkswaqen Branco J6ia

1973
1973
1971
,1970
1972
1969

/

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

DlPRONAL - Distribuidora

de Produtos Nacionais Ltda

VERAS VEICULOS LTOA.
, CGC: 82.517.707/001 - Inscr: 2.554

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

Opala 4 portas std azul 1971
Ford Corcel Branco Cupê . 1971

Ford Corcel Azul STD Cupê .. . '" .•..... ',' '. 1971
-

Fõrcfé'or'êlíi"ver'melho 4 portas <�:�>:;'., .:: . : .-:-;1971
Ford Corcel Vermelho Cupê , 1970

Volks TL Cupê 1600 Bege 1971

Vol ks Sedan 1300 pérola , ,. 1968

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas
FINANCIAMOS AT� 40 MESES

Vol kswagen 1300 - Grená '�'. .. 1970
Volkswagen 1300 - Branco 1969
Kombi 1500 - Branca 1969
Corcel 4 Portàs - Branco , ',' .. 1969
Corcel 4 Portas - Verde Icarái 1970
Galaxie 500 - Azul Metálico 1969
Galaxie 500 - Bege 1967
Karmann-Ghia - Amarelo Manga 1972
Karrnann-Ghia - Verde , , 1969

Rua Felipe Schmidt,60 - Fones 3321 e 2197
F,LORIANÓPOLlS - SC

FLORIANOPOLlS VErCULOS SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEICULOS NOVOS E

USADOS

Landau várias cores OK
Galaxie 500 várias cores OK
Corcel várias cores OK . .

F-75 Pick-Up várias cores

Rural Willys várias cores OK
F-l00 Pick-Up várias cores OK

F-350 Luxo e Stand várias cores OK

F-600 Verde Angra OK ... . .

Galaxie LTD Landau Hidr. Azul Ipanema e Preto
Galaxie LTD c/Ar Cond. Verde Met. éIVinil Preto
Galaxie 500 Méc. Azul Mexicano . . . .'.
Galaxie 500 Mec. Azul Mexicano c/Vinil areia
Galaxie 500 Branco . . . . .

Corcel Sedan Bege Maringá
Corcel Sedan Stand Amarelo Pop
Corcel Sedan Stand Azul
Corcel Sedan Stand
Corcel Sedan Verde Majorca
Corcel Sedan Bege Maririgá

. Corcel Sedan Verde Arlequim
Volks Kombi Pick-Up
Rural Willys Verde com Branco

Volks TL Azul
Caminhão Mercedes B�nz
Volks Variant Bege Nilo

Volksl.600Bege ...
Volks Variant Branco Lótus
Volks 1.500 Azul Claro

'

Aero Willys Bege Maringá .

Volks Kombi Pick-Up Azul Pastel

Volks 1.300 Bege . . . • .

F-600 Gas. Verde Esmeralda
Volks 1.300 Azul Real ...

Esplanada Branco Polar
F-350 C/Carroceria TérmicáVerde
Volks 1.300 Bege Claro
Aero Willys Branco Nevasca

Chevrolet Impala Azul Claro

Volks 1.300 Verde Caribe
F-100 Turquesa Royal
D KW Vemaguete Cinza

Dodge 400 Bege Café
Corcel Sedan Vermelho
Volks 1.300 Azul ..
Volks 1.300 Vermelho
Volksl.300Azul ..

Volks 1.300 Vermelho
Volks 1.300 Verde
Volks 1.300 Bege . .

Volks 1.300 Vermelho
Volka 1.�00 Azul . • .

Chevrolet Veraneio Verde

Pick-Up 4x4 Verde
Pick-Up 4x2 Luxo'
Corcel Cupê Luxo Cinza
,Corcel Cupê Stand Vermelho
Chevrolet Opala Turquesa Leal

.1973

.1973

.1973

.1973

.1973

.1973

.1973

.1973

.1971

.1970

.1969

.1970

.1968

.1969

.1972
, .1969

.1969

.1969

.1969

.1971

.1969

.1971

.1971

.1957

.1970

.1969

.1970,

.1972

.1969

.1969

.1970

.1962

.1967

.1969

.1967

.1970

.1969
,1964
.1967
1971
.1964
.1969
.1969
. 1970
.1970
.1970
.1970
.1970
.1970
.1,970
.1971
.1968
.1962
.1969
.1969
.1971
.1970

NOVACAP VEfCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Variant •................. . •.•••.....•..... 1970
Volks 1971
Corcel Cupê luxo , 1971
Volks 1600 ...•............................. 1969
K b' 'Iom I ••••••.•••••••••••••••••••••••••••••• 1963

.
-

'.

( PROFISSIONAIS)
DR. OSWALDO KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da UFSC

Mel1)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CiRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Hesidência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica i'Peeling"
DEPILAÇÃO

Ex·Estagiário do Hospital das Clfnicas da Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partirdas 15 horas.
CONSULTORIO: R. Jerônimo Coelho. 359 e-e- Ed. ACM-

50. andar - sala 53 - fone 4438.

·DR� RAUL CHEREM FILHO
; G,línica Médica ,- reumatismos. Consultôrio
Hospital Celso Ramos. Atende diariamente

das 12,30.às 16,ÓO horas:

DR. ANTONIO ·SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônim� Coelho, 358

- Florianônolls c-

ORA. lÉA S.' DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consult6iio: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: Consultório 3995 e Residência 6390.

DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontiflcia Universidáde Cato
.Iica do Rio deJaneiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia-
betes e Endocrinologia - GB. �

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed ..
da Associação Catarinense de Medicina.- Fone 4304 - Dia-

• riamente a partir das 12,30 horas.
'

DR.' EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas;
Rua Deodoro, 18 ,- Edifício Soraia, 13.

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr; ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079

Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

,Edificio Praçâ XV, 100. andar - Sala 108

DR. E. M. DA LUZ,
Advocacia, perfcia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscôplcos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Criminalfstica (1965-1967).
Representante do, Estado no II Congresso Brasileiro de

Identificação Dactiloscôpica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS....:.1964).

Estaqiário no Instituto de Pol fcia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

Autor do Sistema Dactilosc6pico Catarinense, aprovado
pelo II Congresso de Iden9ficação Dactiloscópica
(GB-1963).

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFrCIO SANTO ANTÓ
NIO).

. Sala 7 - F�ORIANÓPOLlS -SC.

DANTE H. F. DE PArrA
ADVOGADO

,
.' OAB-:-SC 121 '

.

Escrit6rió� Felipe 5Cl1midt'-58/� (Ec( Co.!»áíi} - at:"
, .. , .. ,

andar - conjuntos: 301, 302 :e 303 - Fones: 3257 e

2071. I

HOTEIS

SVVENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes

. MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolítana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

,MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade /

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmídt, 9 Florianópolis

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fpne1611

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

Schmidt no. 53 - fone 3449 •

1I0TJ;:L

, ROYAL
RUA JOÃo PINTO _ FONES. ]951 .01 _ J !t•••

FLORIANÓPOLIS _ SANTA CATARINA - BR"SI�

APARTAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM DE INVERNO - SALAo DE; RtCEPÇOES
TlU�ON' • RADIO nuvlsAo· GELADEIRA. ...t CONDICIONADO

AOUICIMINTO CINTIA' . �"'V"'NDUIA . nCRITOllO , ... 1 ... HOSHDI5

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DEDOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇ(JES

RESENHA DE JULGAMENTOS

A Terceira Câmara Civil do Tribunal de Justiça, em sessão
ordinária de segunda-feira dia 23 de abril de 1973, julgou os
seguintes processos:

1) Agravo de Instrumento no. 552 de Braço do Norte,
agrte, o Estado de Santa Catarina e agrdo. Nicolau Ibchter.

Relator: Des. GERALDO SALLES
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao agra

vo. Sem custas.
Acórdão assinado na sessão.
2) Agravo de Instrumento no. 567 de Braço do Norte, '

agrte. o Estado de Santa Catarina e agrdos. Daniel Wernke e
sua mulher.

Relator: Des. GERALDO SALLES
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao agra

'vo. Custas na forma da lei.
Ac6rdão assinado na Sessão.
3) Agravo de Petição no. 3.042 de Criciúma, agrté. Carlos

Manoel Fernandes e agrdo, I.N.P.S.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime, conhecer do agravo volun

tário e negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
4) Agravo de Petição no. 2.743 de Chapecó, agrte. Dr.

Juiz de Direito da la. Vara, ex-offldo e Gelvino A. Baldissera
e agrdos. Gelvino A Baldissera e a Fazenda Estadual.

Relator: Des. REYNALDO ALVES
Decisão: Por votação unânime, conhecer dos recursos, des

prover o voluntário e prover o recurso oficial, para incluir a

correção monetária. Custas na forma da lei.
5) Agravo de Petição no. 3.002 de Brusque, agrte, I.N.P.S.,

e agrdo. Alvaro Lana.
Relator: Des. REYNALDO ALVES
Decisã�: Por votação unânime, converter o julgamento em

diligência. Custas a final.
6) Apelação de Desquite no. 3.995 de Guaramirim, apte.

Dr. Juiz de Direito, ex-officio e apdos. Arno Baumann e Olga
Baumann.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime,' negar provimento à apela-

'ção. Custa pelos apelados.
'

,

,

7) Apelação de Desquite no. 4.013 de Blumenau.r apte.
Dr. Juiz de Direito da 2a. Vara, ex-officio e apdos. Valdemar
Habnemann e Ivone Habnemann. '

Relator: Des, ARISTEU SCHIEFLER ,

Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apela
ção. Custas pelos apelados.

8) Apelação de Desquite no. 4.017 de Joinville, apte. Dr.
Juiz de Direito da 2a. Vara, ex-offtcio e apdos. Osvaldo do
Rozário e Maria dos Santos Rozário.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apela

ção. Custas pelos apelados.
9) Apelação de Desquite no. 3.868 de Tubarão, apte. Dr.

Juiz de Direito da la. Vara, ex-officio e apdos. Paulo.Delmiro
, de Lima e Soeli Maria Orlandi de Lima.

Relator: Des. WALDIR TAULOIS
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apela

ção. Custas na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão.
10) Apelação de Desquite no. 4.045 de Joaçaba, apte. o

Dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-officio e apdos. Eduardo
Mineiro da Silva e Nilce Mari da Silva.

Relator: Des. GERALDO SALLES
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apela

ção. Custas na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão.
11) Apelação de Desquite no. 3.983 de Joinville, apte. o

Dr. Juiz de Direito da 2a. Vara ex-officio e apdos. A1vino
Schroeder e Ivonete Schroeder.

Relator:Des. RÊYNALDO ALVES
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apela-

ção. Custas na forma da lei.
'

Acórdão assinado na sessão. ,

12) Apelação de Desquite no. 4.047 de Chapecó, apte. o
Dr. Juiz de Direito da 2a. Vara, ex-officio e apdos. Amadeus,
Oliveira da Costa e Maria de Lourdes da Costa.

Relator: Des. REYNALDO ALVES
Decisão: Por votação unânime, anular o processo ab initio. I

Custas na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão.
13) Apelação Cível no. 8.699 de Sombrio, aptes. Manoel

\ Artur Machado e Manoel Camilo Filho e apda. a Câmara '

Municipal de São João do Sul.
'

,

",

, Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLE:R
,

Decisão: Por votação unânime, dar 'PJOvimento' aos recur- '

,

sos para julgar procedente a ação. Custas na forma da lei.
14) Apelação de Desquite no. 4,/)27 de Indaial, apte; Dr.

Juiz de Direito, ex-officio e apdos/ Raulino Cunha e Lucília
Cunha.

,

Relator: Des. GERALDO SALLES
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao recur-

'

soo Custas na forma da lei.
'

"

15) Apelação Cível no. 8.758 de Campos Novos, apte. "

Dionízio Chiodi e apdo. Germano Chiodi. '

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime converter o julgamento em

diligência. Custas a final.
16) Apelação Cível no. 8.905 de Capinzal, apte. Benno da

Silva e apdo. Antônio Euclisse Faé.
Relator: Des. GERALDO SALLES

,

Decisão: Por votação unânime, conhecer da apelaç� e

negar-lhe provimento. Custas pelo apelante.
Acórdão assinado na sessão.
17) Apelação Cível no. 7.841 de Fiorianópolis, apte. Dr.

-Juiz de Direito' da Vara dos Ieitos da Fazenda Pública e '

Acidentes do Trabalho, ex-officio e o Estado de Santa Catari-
na e apda. Lundgren Irmãos Tecidos SIA.

'

Relator: Des. REYNALDO ALVES
Decisão: Por votação unânime, conhecei,dos recursos e

negar-lhes provimento. Custas ex-lege.
18) Apelação Cível no. 8.885 de Blumenau, aptes. Wulf

Scheidelmantel e slm. e apda. Maria E. Scholz Derschum.
I Relator: Des. REYNALDO ALVES

Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e ne-:

gar-lhe provimento. Custas pelos apelantes.
19) Apelação Cível no. 8.906 de Timbó, apte. Germano

Klug e apdo. Alfonso Borchardt.
Relator: Des. ARISTEU SCIDEFLER
Decisão: por votação unânime, conhecer do recurso e ne- '

gar-lhe provimento. Custas pelo apelante,
20)' Apelação Cível no. 8.997 de Trombudo Central,

aptes. Letícia Possamai e Osmar Possamai e apdo. José M.
Poleza.

Relator: Des. REYNALDO ALVES \

Decisão: Por votação unânime" negar provimento à apela
ção. Custas pelos apelantes.

Jaime Sprícigo
Diretor

SOCIEDADE BENEACENtE CAIXA DOS
EMPREGADOS NO COMt:RCIO

CONVOCAÇÃO
Convoco os Srs. Associados para à Sessão de Assembléia Geral'

.

Extraordinária, a realizar-se a 27 de abril corrente, às 19,30 horas, em
nossa sede .social à rua Álvaro de Carvalho, esquina da Felipe
Schmidt, para tratar de assuntos da mais alta relevância, atinentes
aos destinos desta sociedade.

Encarecemos a necessidade do comparecimento de todos os Srs.
Associados, afim de deliberarem sobre a matéria constante da circu
lar de convocação enviada aos Srs. consórcios.

Florianópolis, 19 de abril de 1973.
PEDRO XAVIER

Presidente

II\IDUSPESCA -'fNDUS.TRIA BRASILEIRA DE PESCA S.A.�
C.G.C.83.895.383/001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
CONVOCAÇ�O

Convocam-se os Senhores Acionistas para se reunirem em Assern-.
. bléia Geral Extraordinária a realizar-se na Enseada da Encantada, na
Cidade de Porto Belo, no Estado de Santa Catarina, no dia 05 de,
Maio de 1973, às 10 horas para deliberarem sobre o seguinte:

ORDEM DO DIA
1 - Aumento de Capital Social autorizado.
2 - Alteração parcial dos Estatutos Sociais.
3 - Eleição de Diretoria.
4 - Outros assuntos de interesse social.

Porto Belo, de Abril de 1973
RUY ORTIZ - Diretor

.

MOVEIS DE PRIMEIRA LINHA DIRETAMENTE
DA FABRICA PARA SEU ESCRITORIO.

Residência Médica '(2 anos) na Clínica Prof. José K6s
.

_ R ia d!t Janeiro. (
Curso �e' especialização na Pontitrcia Universida'de
Cat61ica do Rio de Janeiro _ GB.
Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
Diagh6stico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos _ Fone 3899 - 412
piariamente das 16,00 ãs 19,00 horas.

...
'

.

Em IMBUIA, JACARANDÁ DA BAHIA E FÓRMICA.
Estrutura total em aço cromado ou pin
tado. Acabamento em verniz nitro cetu-

'

lose acetinado, Hot Spray. Arrojada li

nha de Cadeiras, Poltronas e Conjuntos
Estofados. Móveis em Aço. lnstatações'
sob encomenda.

MOVEIS ESCRIVA.
R. Gaspar Dutra, 287
Fone: 2468. Defronte

CONDOMINIO ED. DANIELLA.
, ,Assembléia Geral. Qrdinária

Dr. PAULO ARLINDO FHILIPPI
OUVIDOS�NARIZ-GARGANTA

LIRA TENIS CLUBE
CONVOCAÇAO

De ordem do Sr. Presidente do Conselho Delibera
tivo do Lira Tênis Clube, ficam convocados todos os
Membros deste Conselho, para reunião que se 'farã
realizar no dia, 02 de maio (quarta-feira), ãs 19,30.horas na sede do Clube, tendo como ordem do dia.
Assunto "COMPRA DA SEDE CAMPESTRE".

Florianópolis, 18 de abril de 1973
ANTONIO APÓSTOLO

PRESo CONS. DELlB. L.T.C.

EDEN - ADMINISTRACAO DE BENS
. RUA NUNES MACHADO, 14 - CONJUNTOS 93 e 94

roNES: 2481, 4141 e 3950
CRECI6269

BOM ABRIGO.
Vende um sobrado novo com financiamento a longo prazo.
EM CIMA: Três quartos acarpetados e com armários embuti
dos, dois banheiros com azulejos e louças coloridas e decora
das, sendo um banheiro privativo do casal, sala de estar ínti
ma.

EM BAIXO: Living, lavabo, copa-cozinha, dependência de
empregada completa, aquecimento a gás em todas as peças e

garagem para dois carros com fino acabamento.
TRATAR COM LUIZ FERNANDO - TELEFONES -

2481-4141 e 3950(DEPARTAMENTO DE VENDAS).
CENTRO
Vende um apartamento com três quartos, líving grande, área
de serviço, dependência de empregada completa, copa-cozi
nha e garagem, localizado na Rua Almte, Alvim. Aceito imó
vel de menor valor como parte de pagamento e financio o
saldo a longo prazo.
TRATAR coM LUIZ FERNANDO - TELEFONES
-2481-4141 e 3950 (DEPARTAMENTO DE VENDAS).
CENTRO
Vende duas salas na Rua Anita Garibaldi em fase final de
construção com 46m2, cada urna. Aceito imóvel de menor'valor como parte de pagameno e financio o saldo a longo
prazo.
TRATAR COM LUIZ FERNANDO - TELEFONES
-2481-4141 e 3950 (DEPTO. DE VENDAS).
ESTREITO
Vende na Rua Santos Saraiva, um palacete antigo, em bom,

estado de conservação, com três quartos, garagem e demais
-dependências, construído em terreno de 1J:J56m2, totalmen
te financiado.
STODIECK
Excelente palacete em local maravilhoso, VENDE, contendo'
em cima quatro quartos cada qual com seu banheiro privativo
e anuários embutidos, sala de estar Íntima e sacada.
Em baixo - duas salas, sala de jantar, cozinha, área de servi
ço, dependência de empregada completa, lavanderia, sistema
de aquecimento a gás em todas as peças e garagem para dois
automôveís.icom esmerado acabamento (vidros fume e pintu
ra sobre massa corrida. Aceito imóvel de menor valor e finan
cio o saldo a longo prazo. TRATAR COM LUIZ FERNANDP:
PELOS TELEFONES - 2481-4141 e 3950 - DEPARTA
MENTO DE VENDAS.,
PRAIA DO MEIO
VENDE um excelente apartamento com 168m2, pronto para
ser habitado, com três quartos, living, copa-cozinha, banhei
"",os, c/pzulejos coloridos e decorados até o teto, área de servi
'ço e garagem. Aceito imóvel de menor corno parte de paga
mento e financio o saldo a longo prazo. TRATAR COM
LUIZ FERNANDO PELOS TELEFONES-2481-4141 e 3950
- DEPARTAMENTO DE VENDAS.
ESTREITO
Vende, um terreno na Rua Santos Saraiva, no. 730, medindo
24m de frente por 44m de frente a fundos, próprio para
indústria. Totalmente financiado, TRATAR COM LUI:z;
FERNANDO - PELOS TELEFONES - 2481-4141 e 3950 -

DEPARTAMEm:_O I.)� V�ND�!i.

I Ficam os srs. condominos proprietários
'convocados para a Assembléia Geral Ordinária
a realizar-se no próximo dia 30, às 20 horas
em primeira convocação e às 20�30 horas em
segunda, com qualquer número, no salão de
festas do 120. andar do prédio do mesmo
Condomí.uo, afim de tratar da aprovação dasi

'.contas do exercício findo e da previsão orça
mentária para o novo período, além de outros
assuntos de interesse geral. '

Adm inistração.

S.O.M. Carlos Gomes

. EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente ficam' todos os sócios desta Sociedade con

'vocados para a Assembléia Geral Ordinária, que será realizada
no próximo dia 30 de abril de 1973, às, 17,30 horas em 1a.

, convocação e às 18 horas em segunda convocação, nas depen
dências da Socledade Dramático Musical Carlos Gomes,

ORDEM DO DIA

Eleição de 1/3 do Conselho Delibérativo
Eleição do Conselho Fiscal

, Relatório da diretoria exercrcío 1972
, Prestação de contas exercfcio 1972

Dieter Hering
Presidente

Firma de âmbito 'nacional está admitindo corretores de
ambos os sexos com ambição de elevados lucros. Dá-se prete
rência à militares aposentados e a estudantes. Tratar praça
XV de Novembro, 21 sala 405 no, horário comerciai.,

'

'APARTAMENTO VENDE-SE
Vende-se apartamento no So. andar do Editrcio

Bahia (rua João Pinto) frente para o mar. Dã-se prefe
rência a quem queira comprá-lo para al�gar. Pequena
entrada e o restante em cinco anos.

.

Tratar no local ou pelo_telefonl!_420f).

EMPRESA BRASILEIRA DE'
CORREIOS E -TELÉGRAFOS"

,

RECRUTÂMENTO PARA CURSO·,"
POSTAL DE NrVEL SUPERIOR

, A' Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos esta
rã recebendo de 23 de abril a 18 de maio de 1973
inscrições de candidátos ã seleção para curso de for
mação de Técnicos Postais de Nível Superior, minis
trados mediante convênio com a Universidade Cat6-
liea do Rio de Janeiro, com a duração de 3,anos:

São' condições para, inscrição: haver conclurdo' o
20. grau completo, ou equivalente, e ter a idade máxi

,

ma de 27 anos, ou 37 anos se jã for servidor da Em-
presa.

,

Os alunos selecionados receberão uina bolsa de
es1Udos para sua manutenÇão durante a realização do '

curSo e, aprovados no, mesmo, serão !lOntratado� no

regime da legislação trabalhista, pela Empresa, com o

salário vigente no mercado de trabalho.
A Empresa Brasileira de Ccnreios e Telégrãfos

fornecerã informações aos interessados nos Orgãos de
Pessoal da, sua Delegacia no Distrito Federal ou das
Diretorias Regionais nas capitais dos Estados e demais
cidades onde há Diretorias Regionais. Na Guanabara
as informações serão prestadas no Centro de Treina
mento do Rio, 'la Tijúca, ã Rua Almirante Cochrane
301.

OPORTUNIDADE

,'qestaurantê' na lagoa da Conceição. Preço
de Barbada. Terreno "la Praia da Joaquioa.

\
Alugo loja no Ed. Bahia frente para .hão

Pinto. Terreno na Lagoa da Conceição e

Canasvleiras, preço de ocasi50.,

'APARTAME,NTOS
Para pronta entrega:

Nos principais ediffclos -de Florianópolis"
.Coqueiros e Canàsvieiras.

Em construção: Vendemos os Melhores'
'pelo menor preço. Dispomos de apartamentos
com um -, dois - três e quatro quartos com

fínanciamento quase total.
Em nosso escrltôrin à Afenida ,'H!rcílio

,

Luz no. 1, ou pelo telefone 4414 estamos em
condições de prestar informações sobre todo
o comércio imobiliário de Florianép�lis ..Não
esquedi: Dario 4414' Dario 4414 -Dario
4414.

'

I
., " .

��-,

OTiMA OPORTUNIDADI!
,

Vende-se ou troca-se por Volks 73, um apartamento (302) com, '

'áreá aproximada de 56m2, localizado no centro -(Ed.'São Francisco).
Tratar diretamente com o proprietário à rua D�s�!Tlbargador Ar-�no Hoeschel, 56 - apto. 302 ou pelo telefone 3967.

f ';i!'!

EMPRESA BRASilEIRA, DE
'

'

CORREIOS E' TELEGRAFOS
RECRUTAMENTo PARA O CURSO' DE

FORMAÇAO DE INSPETORES
\. "

A Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos esta-
rá recebendo de 23 de abril a 18 de maio de '1973
inscrições, de candidatos à seleção para Curso de for
mação de Inspetores Postais; a ser ministrado no Cen
tro de Treinamento do Rio de Janeiro, com a duração

, de 10 meses.
São condições para a inscrição: ter o 20. grau com

pleto, ou !tquiValente, e a idade máxima de 32 anos
para candidatos estranhos aos quadros de pessoal da
ECT; os que já forem servidores da Empresa deverão'
comprovar ter menos de 25 anos de serviço.

Os alunos selecionados receberão uma bolsa de
eS1Udos para sua manutenção durante a r�lização do
curso e, aprovados no mesmo, 'l8rão contratados no

regime da legislaçio trabalhista, pela Empresa, com o
salário vigente.

__

A Empresa -Brasileira de Correios e Telégrafos for
necerã informações aos interessados nos Orgãos de
Pessoal da sua Delegacia no Distrito Federal ou das
Diretorias Regionais nas capitais dos Estados e demais
cidades onde há Diretorias Regionais. Na Guanabara,
as informações serão prestadas no Centro de Treina-
.rnento Rio, na Tijuca, ã rua Almirante Cochrane 301.,

VENDE-SÉ OU TROCA''':'SE
,

Lancha voadora-pera quatro pessoas; motor Jhonson de 33'
HP e 4.000 RPM; com partida elétrica; ano 1970. Recém

,
constru Ida,
Vende-se ou troca-se por terreno, carro ou mctcclcteta,
Tratar com Valdir Mendes, fone 39,67.

'

Escrit6rio�rua::ren�nte �lI��r!l, 1,!5,,':" sala 106.,

LOTE VENDE-SE
Vende-se um lote à Rua Capitão Bomualdo, 200 metros da

UFSC, Trindade, medindo 12x35.
PREÇO Cr$ 15.000,00 à vista ou condições a combinar, Tratar Rua

,
�tamiro Guimarães, 25.

LOTE DE 'PFfATA -:- PREÇO DE
OUTONO, Cr$ 3.800,00

Vende-se um" medindo 12 x 25 cl ótima localização na praia dó'
Cambirela.

Tratar cl sr. Costa � Fone 6629, até sábado.

VENDE-SE OU ALUGA-SE
Casa de Material localizada na Praia das Palmeiras - Coqueiros,

com dez peças, inclusive quatro dormitórios. Tratar à, rua Padre'
Roma,90.

-Or.,MURI[[O-M'OTTAi,
MeDICO

Ginecologia - Obstetricia
Doenças das Mamas

cansult6rio:
Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/32

17 horas - Telefone 4474 IMQBILlARIA SANTA CLARA LTOA.

IMOVEIS
:, ;

'RUA FÚLVIO ADUCCI, 922 _ ESTREITO

VENDEMOS _ ALUGAMOS - ADMINISTRAMOS'

IMÓVEIS

ANEXO - DEPTO. TOPOGRAFIA

I;J.URIDICO

DOCUMEI\ITOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos:
- Carteira de Identidade
..., Carteira Nacional de Habilitação,

- Certificado de Propriedade de veIculo (Rural Willys, Placa n'o.
AA-7015)
.; Cadastro Pessoa Ffsica
- Carteira Social da Soco do' Clube Atlético Mal. Guilherme
- Carteira Social Da Soe. Beneficente dos Oficiais das Forças
Armadas.
=Lícença Porte de Arma Individual
- Talões de Cheques do Banco Bamerindus (Agência do Estreito).
OBSERVAÇOES:
Citados documentos foram perdidos, entre 17$, 17,:30 horas do
dia 19 Abril 73, próximo ao Mercado Público, junto ao estabele-
'cimento. ", .

'

ENDEREÇO:Subtenente BRASIL D(i)SSANTOS
,

630. BI
Fone no. 6235

DECLÁRAÇÃO
VALMOR PAULO DE 'LUCA-LABORATÚRIO HEMOCL(NI

'CO DE LUCA, declara que extraviou o Certificado de Registro de
seu automóvel marca Volkswagen, ano de fabricaÇão 1971, de cor
branco Iotus, chassis no: BF"7'026.351, com l?5 HP, capacidade para
5 passageiros, de placa CR-1623.

Criciúma! 2� de abril de 1973

,

AUTO-' [OCADORA ,COELHO LTOA.
(A 'PIONEIRA)

,

CONHEÇA A TERRA DE SOL E MAR, À
NEGÓCIOS OU A PASSEIO AO VOLANTE DE UM
AUTOMÓVEL OK DA "AUTO LOCADORA"
COELHO". SINTA-SE COMO SE ESTIVESSE
DI FUGINDO SEU PRÓPRIO CARRO.

'

ENDEREÇO: RUA FELIPE SCHMIDT, 85 _

, FONES: 2777 E 2765
'ATENDIMENTO ATÉ ÀS, 20,00 HORAS,
INCLUSIVE AOS SÁBADOS.

'

Foram extraviados os seguintes documentos pertencente ao Senhor'
FRANCISCO NILTON PETRI residente em Campinas São José:
1 - Carteira de Motorista Categoria amador;
2 - Carteira de ldentidader ,

3 - Carteira do INPS e TItulo de Eleitor.

C;iÜ�TEI RÃ EXTRAVIADÃ
Foi perdida a Carteira Nacional de Habitâção, pertencente ao sr.

Laudi0!1i Dal Pont, residente à rua Santos Saraiva, 409, fone 6504.
- -

"---CERTIFICADO EXTRAVIADO'
---,--

Foi ,perdido o Certificado de Propriedade dó veículo motor
no. CS3-1 03.815, Placa 322, Ano 71172, cor Azul Metálico, perten
cente ao sr, Augusto Casar S,,Guimarães.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veiculo marca DKW
ano 1965, cor Cinza Perola, Motor SY-057451, Chassis idem mo
tor, pertencente ao sr: João Manoel do N�imento Filho.

CERTIFICADO EXTRAVIAUU
Foi perdido o Certificado de Propriedade no.340300 do automó

vel, marca Dodge Dart, ano 1971, motor no. Não Consta, placa'
JO-9465, pertencente ao Sr. AGENOR SCHOLZ MAIA.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado no. 238745 de uma camionete Wil

lvs - placa AA-6874 motor no. 61-093901 chassis 18172002988
de propriedade do sr. Alcebides Climério Cláudio.

corretores.

A SAOEx comunica: i, '

A SAOEx, setor Catarinense jodependente, comunica que
.seus planos de consórcios, segundo as novas normas do,
governo, estão 'sendoernpüados e lançados em novas adrnlnls- '

tradoras, bem como no Fundo FAECO mensalmente são dls
tribu rdos de 3 (três) a 6 (seis) carros entre os associados'
Catarinenses. Oferece ainda convênios financeiros. Outrossim
comunica que não tem nenhum vínculo corrfo Fundo FACO
(falido) de Florian6polis, bem como informa que não possui

Blumenau, 18 de abril de 1973
Endereçor.Rua Floriano Peixoto, !;i5 - 60. andar.

,FOTO FELIPPE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




